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Ante la posibilidad de una alianza electoral con ICAM

Barreda reafirma el
' 'centrismo'' del PSOE
José María Barreda, secre
tario general de los socia
listas de Castilla-La Man
cha, reafirmó ayer la situa
ción de su partido en el cen
tro izquierda del espectro 
político «del que no nos va
mos a mover».

Barreda se expresó así an
tes de una reunión con el presi
dente de la Confederación de 
Empresarios de Castilla-La 
Mancha, Jesús Bárcenas, en res
puesta a una pregunta sobre las 
posibilidades de un pacto entre 
su partido e ICAM que apuntó 
el jueves su coordinador provin
cial, Pedro Pablo Novillo.

Barreda no negó esta posi
bilidad, pero recordó la posición 
hegemónica del PSOE entre las 
fuerzas de izquierda en Castilla- 
La Mancha y, por tanto, la des
igualdad entre unos y otros.

(Pág. 3)
Barreda defiende la opción del PSOE por el centro-izquierda. T. FDEZ.
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Arenas rechaza en 
Herencia nuevos 
despidos sin pacto

Javier Arenas, ministro de 
Trabajo y Asuntos Sociales, 
que ayer inauguró en Heren
cia el Centro de Día construido 
entre el Ayuntamiento y la 
Junta de Comunidades, negó 
que el Gobierno vaya a apo
yar medidas en materia de des
pido que con cuenten con el 
acuerdo de patronal y sindi
catos.

De esta forma, el ministro 
daba respuesta a las preten
siones de la CEOE de desli
gar a los jueces de los despi
dos y añadió que el Gobierno 
no adaptará nuevas medidas 
fuera de las que ya se cono

cen, al tiempo que resaltó sus 
buenos resultados, al citar que 
en 1997 se dobló el número 
de contratos indefinidos.

Arenas también se refirió 
a las negociaciones con el 
presidente de la Junta de 
Comunidades, José Bono, 
para el traspaso a Castilla-La 
Mancha de las competencias 
en empleo, y señaló que el 
proceso está muy adelantado, 
por lo que la transferencia de 
la Formación Ocupacional 
podría producirse antes del 
próximo verano.

(Pág. 47)

Tres alpinistas 
españoles mueren 
en los pirineos 
franceses

(Pág. 28)

Moreno: "Madrid 
hace política de 
campanario en 
Bienestar Social"

(Pág. 7)

El proyecto de un nuevo Palacio de 
Justicia podría iniciarse a fm de año

La nueva bajada 
de los tipos de 
interés los acerca 
a la convergencia 
europea

(Pág. 25)

CCM cierra el 
ejercicio de 1997 
con un beneficio 
de 5.000 
millones

_______(Pág. 13)

El Gobierno no retirará la 
lista de medicamentos, pero 
reconoce que se retocará
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Barreda ofrece a 
Barcenas la 
entrada de 
CECAM en la 
CCM

(Pág. 3)

El Gobierno no va a retirar 
la lista de medicamentos ex
cluidos de la financiación pú
blica, según explicó ayer se
cretario de Estado para la 
Comunicación, Miguel Angel 
Rodríguez, quien añadió que 
en los trámites que aún que
dan pendientes hasta su entrada 
en vigor puede sufrir retoques, 
aunque no supondrán cambios 
importantes.

El portavoz del Ejecutivo 
recordó en la rueda de prensa 
posterior al Consejo de Minis

tros que la lista es una decisión 
en la que también participaron 
las comunidades autónomas.

Por otra parte, el Grupo 
Socialista en el Congreso re
clamó ayer al presidente del 
Gobierno, José María Aznar 
que informe ante el pleno de la 
Cámara si va a mantener la lis
ta y que explique a los diputa
dos la influencia que esta me
dida puede tener entre los pen
sionistas.

(Pág. 18)
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CADIZ EVILLA - (mawga)C0RD0BA - PUERTOLLANO ■ CIUDAD REAL - MADRID
Info-Renfe 
22 02 02

Lan2. 
(«)P)P|{«

LANZ. 
(3) AVE LANZ. AVE TALGO LANZ. TALGO LANZ. LANZ. AVE

LaN2. 
W TALGO

AVE 
(5)

LANZ. 
W W

j MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 13,55 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 22’15 22'30 22'40 23'50
’ CIUDAD REAL

6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 12,52 15'47 17'32 17,38 19'47 20'09 21’16 21'38 21'47 22'51
I PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 12,35 15'30 17'15 17'24 19'30 19'52 21'24 21'30 22'34
| CORDOBA 7'43 9'43 10,50 Xí^lE 11,46 4!Í^E 16'43 Xí^E 19'03 20'13 20'43 X^E 21'46
| SEVILLA

7'00 Xí^ía 9'00 9'40 /SÍÍIK X?^iK X^iK 16'00 17'57 X^R 20'00 ZiíÍE X^B
■ HUELVA X^e XÍ^IB XY^« X^K Xí^K XS^í» xY^H A^fS 16,55 X^R X^ X^E
1 MALAGA X^ís X^iK Xt^« 9'30 X*^ís X^H 17’50 X?ílK 19'25
| CADIZ AÍ^IS A®^ XY'IK 8'00 XS^B X^IR X^tK X^IB 16'25 /i^E X^E X^E

(1) No circuia del 22 de diciembre al 6 de enero.
(3) No circula domingos.(2) No circula sábados.

(5) :ios LANZADERA entre PuertollanoCiudad Real-Madrid. de lunes a viernes. (7) Sólo circula los domingos.
(4) Sólo circula sábados y domingos. (6) No circula el 8 de diciembre, el 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo.

HORARIO DE MISAS
DIAS LABORABLES
Mañanas
Hospital Alarcos....................................................................................................................... .
Catedral-Siervas de María-Coreysa-Hijas M* Inmaculada-Hermanas de la Cruz g’oD
Catedral-San Pedro-Carmelitas........................................................................................g’^^

..9’00
10,30 
11,00
11,30 
12,00
12,30

Catedral-Asilo Ancianos-Colegio San José............................................  
Catedral..........................................................................................................  
Santo Tomás de Villanueva-Residencia Santo Angel (Ctra. Toledo) 
Santa María del Prado (Merced)............................................................... 
San Pedro-San Pablo-Ciudad de Matrimonios....................................... 
Santiago-San Ignacio (Salesianos).............................................................

3 últimos pisos de 2, 3 y/ 
C/ Libertad - ENTREGA

ENTRADA UNICA 1 IVIII-L.ON
iLA M^AÍ^U>l£-/l^^£J Z.>I r=tJJl CfS:7~^U/

Información facilitada por:

m Inmobiliaria

CIUDAD REAL C/ Maria Cristina, 1 -1’ - Teri.: 25 56 44 
PUERTOLLANO: C/ Puerto, 20,1“ Uqda. - Telf.: 41 00 78

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA (|"UGA^ SEVI P c o
 

> N
EI tiempo en la capital
PRESION: 718,6 mm.

ESTADO DEL CIELO: Despejado.
DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO: Noreste, 4 km/h.
MAXIMA: 16,8°
MINIMA: 7,6°

HUMEDAD: 76 %.
EVAPORACION: 1 mm.

j Info-Renfe ¡22 02 02 LANZ. 
(2)(3)(4)(5)

AVE ' 
(11(6) AVE LANZ. TALGO TALGO 

W LANZ. LANZ. AVE TALGO LANZ. 
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(2) LANZ. AVE LANZ. 

(7)
| MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 10'05 12'30 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15

CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 11'06 13’30 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 11'23 13’46 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25

| CORDOBA X^E 9'18 10'48 X^E 12'16 14’33 Xfre 17'48 18'11 X!^ 20'36 X^E 21'48 X^E

1 SEVILLA X^E 10'00 11'30 XS^E 13'19 X^E X^» XSÍ^E 18'30 19'26 X^E xí» X^E 22'30 Xí^E

1 HUELVA X^E X^E X)^E X^E 14'30 X^E Xí^E X^E X^E X^E Xí^E Xí^E X^E X^E

1 MALAGA X’^e X^E X^E XIÍ^E 14'30 16’55 Xí^E X'^E X^E X^E X^E 23'00 X^E X^E X^E

1 CADIZ X^E X^E X^E X^^E 14'55 X^E A^ÍS -Xíj^E X^E 21'05 .*Í^E X^s X^E -A^IB Xí^E
(1) No circula: el 25 do diciembre, 1 y 6 do enero. (3) No circule del 22 de diciembre al 6 do enero. (6) Precios LANZADERA entre Madrid-Ciudad Real-Puortollano.
(2) No circula los sábados. (4) No circula los domingos. (5) No circula: 8 do diciembre. 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo. (7) No circula el 24 ni 31 de diciembre.

SOLEADO

Cementerio-Hospital de Alarcos.................................................................................... 
Concepcionistas-Picón (jueves)....................................................................................  
Dominicas...........................................................................................................................
El Pilar-Los Angeles-San Ignacio (Salesianos)-San Juan de Avila....................  
Sto.Tomás de Villanueva- San José Obrero-Poblete (jueves)-Hosp. Carmen.....  
Sta. María del Prado (Merced)-Santiago-San Pablo................................................. 
Catedral-San Pedro..............................................................................................
TARDES DE SABADO Y VISPERAS DE FIESTA
Hospital Alarcos-Cementerio.......................................................................................... 
Concepcionistas-Picón...................................................................................................
Er. Remedios-La Poblachuela-Valverde-Santiago-Dominicas...............................
S. Pedro-Los Angeles-Poblete-S. Ignacio (Seles.)-Hosp. Carmen-Las Casas.....  
El Pilar-San Juan de Avila- Sto. Tomás de Villanueva- S. José Obrero............. 
Sta. María del Prado-San Pablo-Santiago.................................................................. 
Catedral-San Pedro................................................................................................
DOMINGOS Y FESTIVOS
Mañanas
Catedral...............................................................................................................................
Hermanas de la Cruz........................................................................................................ 
Carmelitas-Siervas de María..........................................................................................  
Catedral-Santiago-Los Angeles-Asilo-Dominicas-M. Inmaculada.............. .........
Santa María del Prado (Merced)-San Pablo...............................................................  
San Pedro-Sto. Tomás de Villanueva-Concepcionisfas..........................................  
Catedral-San Ignacio (Salesianos)-Coreysa...............................................................
Hospital el Carmen-San Pedro-El Pilar-Santiago-Sto. Tomás de Villanueva .... 
San Juan de Avila-Hospital Alarcos-San José Obrero-Residencia Santo Angel. 
Santa María del Prado (Merced)-San Pablo-La Poblachuela...............................  
Catedral-San Pedro-El Pilar-Ciudad Matrimonios..................................................  
Santo Tomás de Villanueva-Los Angeles-San Ignacio (Salesianos)....................  
Colegio San José-Picón-Poblete-Valverde.................................................................
Sta. María del Prado (Merced)-San Juan de Avila-San Pablo..............................  
Las Casas-Barrio la Granja (Centro Social)............................................. .................
San Pedro-Santiago-Sto. Tomás de Villanueva.........................................................  
San Pablo............................................................................................................................

5,30
6,00
6,30
7,00
7,00
7,30
8,00

5,30
6,00
6,30
7.00
7,00
7,30
8,00
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• Datos recogidos bosta los 7 de la tarde de ayer

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual
Septiembre 1997: S^-.Z l./m®.
Octubre 1997: 48,1 Vrn’.
Noviembre 1997: 109,3 1/mL
Diciembre 1997: 85.3 1/m^.
Enero 1998: 30,9 l/m^'.
Febrero 1998: 49,9 l/m2.
Total año hidrológico: 362,1 l./m\^^,
Media 1930 - 1990: 426,7 l./año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4Um^.
Año más seco: 1994-95 con 196,4 L/m ’^

Hospital Alarcos...............................................................
San Pablo.......................................................... ................
San Ignacio (Salesianos)-Sto. Tomás de Villanueva
Sta. María del Prado (Merced)-Santiago...................
Catedral-San Pedro.........................................................

FARMACIAS CINES

•/'ÑO HIDROLOGICO: desde el 1 de septiembre hasta el 31 de agosto del año siguiente.

MONTAJES ELECTRICOS 
CRESCENCIO 

PEREZ

INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

14
19

29

CUPON DE LA ONCEBONOLOTO PRIMITIVA

20 /‘'
1914

Cos Coches. 15 - Teléfono:81-43-21 -CAFlFtlOFM DE CVA. (Ciudad Real)
Ctra. Carrión. Nave 82 - Teléfonos: 23-2'Z-3T/23-27’-38 -CIUDAD REAL
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Viernes 06 58.257
Lunes 09 65.493
Martes 10 17.896
Miércoles 11 82.003
Jueves 12 56.181

A^ ONCE

SUPERCUPONAZO" 
A LA SERIE 115

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

AGLOMERADOS
CARRIÓN, S.A.

..8,00 

..8,15 

..8,30 

..9,00 

..9,30 
10,00 
10,30 
11,00 
11,00 
11,30 
12,00 
12,00 
12.00
12,30 
12,30
13,00 
13,30

5,30
6,00
7,00
7,30
8,00

CIUDAD REAL
URGENCIA DIURNA: ENRIQUE 
FERNANDEZ. Pío XII, 14, 
24 HORAS: GENARO 
CALATAYUD. Pl. Mayor, 16.

ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: TOMAS E. GARCIA. Avd" 
de Quero, 2.
MAN AN A: JOSE M. MORENO.
Castelar, 77.

ALMADEN
HOY Y MAÑANA: ANA M’

VILLANUEVA. A. Muñoz, 40..

DAIMIEL
HOY Y MAÑANA: FEDERICO Y

E. FISAC. V. de las cruces, 13.

MANZANARES
HOY Y MAÑANA: ELVIRA 

QUESADA. C. Camarenas, 50.

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: ISABEL 

BARBA. Pl. Constitución.

LASOLANA
HOY Y MAÑANA: AMPARO 
OCAÑA. E. Nieto, 34.

TOMELLOSO
24 HORAS: CRISTINA 
GONZALEZ. A. Huertas, 129. 
APOYO: M" TERESA 
MENCHEN. A. Huertas, 11.

CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 6 y 8,15 "SE BUSCA"
Sala 1:10,45 "LABUENA
ESTRELLA"
Sala 2: 5,30, 8 y 10,45 
"STARSHIPTROOPERS".
Sala 3: 5,30 y 8 "LA BUENA 
ESTRELLA".
Sala 3: 10,45 "ABRE LOS
OJOS"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 5,15, 8 y 10,40 "THE
JACKAL"
Sala 2: 5,15, 8 y 10,40 "EL
DESAHO"
Sala 3: 5,30 y 9,30 "TITANIO
MANZANARES
CINE APOLO
Pases: 6, 8 y 10 "HERCULES"
LA SOLANA
CINE CERVANTES
Pases: 8-9,45 "FULL
MONTY"

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES
NACIMIENTOS: Lidia y Virginia Cruz Robles, hijas de Fernando y 

Rosario. David Castillo Lázaro, hijo de Julián y Africa. Andrea Ortega 

Palomo, hija de Angel y Angela Luisa.

DEFUNCIONES: Dominga Acevedo Mora, de 72 años. Francisco Cu

bero Muñoz, de 59 años. Cándido Aranda Rodríguez Osorio, de 73 años. 

Cándido Aranda López, de 58 años. Simona Moreno Molina, de 88 años.

SANTORAL DE HOY: San Valentín, Cirilo, 
Metodio, Juan Bautista, Zenón, Agatón y Antonio

-OBRA CIVIL

-MEZCLAS BITUMINOSAS ^C^tM^M' á^^l^4i^C^
-HORMIGONES

OFICINAS CENTRALES: Cira. Nacional 430 RK. 311,8 -13500 CIUDAD REAL - Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 2310 33 
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Cira. Nacional 401 RK. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tino.: (925) 593021 - 593003

Ó
 b



Sábado, 14 de febrero de 1998 3
Según José María Barreda, "todos los 
partidos que quieran sumarse al 
proyecto que representamos serán 
muy bienvenidos"

1

^rreda aclaró que la posible inclusión de partidos de izquierdas en el PSOE no es un 2iro en esa dirección

' 'Tenemos un planteamiento de centro- 
izquierda del que no nos moveremos''

El secretario regional del 
Partido Socialista, José Ma
ría Barreda, destacó ayer en 
rueda de prensa estar en "un 
planteamiento de centro... 
centro-izquierda -aclaró- del 
que no nos vamos a mover”. 
Esta contundente definición 
política, transmitida Justo 
antes de mantener una re
unión con el presidente de 
CECAM, Jesús Bárcenas, 
fue remarcada más tarde al 
explicar que el hecho de que 
el PSOE dé la bienvenida a 
otras fuerzas de izquierda 
''no significa que nuestro 
proyecto político gire en esa 
dirección ”.

Conchi SÁNCHEZ

"Estamos dispuestos a llevar
nos bien con ICAM y con 
CECAM". Así respondía ayer el 
secretario regional del PSOE a 
preguntas los periodistas sobre 
la posibilidad de que se cree una 
coalición de fuerzas de izquier
da en la región, idea apuntada 
el pasado jueves por el actual 
coordinador provincial de 
ICAM, Pedro Pablo Novillo.

Según Barreda, que asistirá 
hoy al Congreso Provincial de 
ICAM, al que ha sido invitado, 
"todos los partidos que quieran 
sumarse al proyecto que repre
sentamos serán muy bienveni
dos".

En cuanto a las posibles ne-

José María Barreda, Jesús Bárcenas y Lorenzo Selas, durante la rueda de prensa de ayer. T.FERNÁNDEZ

"En la región no hay candidatos, porque tenemos un 
presidente que sabe serlo"

gociaciones entre ambas fuerzas 
políticas. Barreda dejó claro que 
"el PSOE es en este momento el 
grupo hegemónico en la región

e ICAM no, por lo que las rela
ciones son desiguales. Sin em
bargo -continuó-, eso no signi
fica que haya prepotencia, y nos

encantaría que nos entendiéra
mos".

Por otro lado, y respecto a las 
palabras del presidente regional,

José Bono sobre la inamovilidad 
del sistema de elecciones prima
rias para seleccionar a los candi
datos de las próximas elecciones. 
Barreda explicó que "ya se esta
bleció este sistema en el Congre
so de Castilla-La Mancha, no en 
estatutos, pero sí en el modelo de 
partido que queremos y vamos a 
ponerlo en marcha".

Antes del Congreso Federal, del 
que saldrá el sistema de realización 
de las primarias, se celebrará un 
Consejo Territorial que, con toda 
seguridad, como afirmó Barreda, 
se celebrará en Toledo el próximo 
mes de marzo.

En cuanto a la premura para 
decidir un candidato nacional so
cialista para las elecciones, el se
cretario regional coincidió con las 
declaraciones realizadas en la 
mañana de ayer por Bono, en que 
"en España, el proceso está abier
to y hay que elegir al candidato 
en las primarias antes de diciem
bre".

"Tenemos un presidente que 
sabe serlo

En cuanto a la candidatura para 
las elecciones regionales. Barreda 
señaló que "en la región no hay 
candidatos, porque tenemos un 
presidente que sabe serlo, pues 
alguien que ha demostrado ser un 
buen presidente, es un buen can
didato".

Finalmente, apostilló que "el 
vacío que existe ahora mismo en 
España, no está en Castilla-La 
Mancha".

Barreda propuso ayer a Bárcenas que CECAM 
esté en la Asamblea de Caja Castilla-La Mancha

Conchi SÁNCHEZ

regional del 
I^SOE, José María Barreda pro
puso ayer al presidente de la 
Confederación Regional de 
empresarios-CECAM- que esta 
organización empresarial sea 
Una de las cinco que las Cortes 
regionales elija para formar parte 

o la asamblea de la Caja de 
u^illa-La Mancha.

En una rueda de prensa pre- 
la al encuentro que mantuvie- 
n ambos. Barreda señaló que 

tr V®P”^^n "se enmarca den- 
0 ue las relaciones de cordia

lidad y normalidad que debe 
reinar entre las instituciones 
regionales". El secretario regio
nal socialista mostró a Bárcenas 
su preocupación por la financia
ción sanitaria para la región, ase
gurando que "todos debemos es
forzamos para mejorar este as
pecto clave", además de lanzar 
la posibilidad de que los empre
sarios formasen parte de una 
plataforma regional "para con
cienciar de la situación".

Bárcenas no se pronunció 
sobre este extremo, aunque sí 
señaló que "nos preocupa el 
problema y debemos estudiar 

este planteamiento".
Por su parte, Bárcenas des

tacó que en la reunión darían un 
repaso a los distintos problemas 
de la región. Asimismo, dejó 
claro que esta organización 
empresarial "tendrá todas sus 
puertas abiertas para la Admi
nistración de la región".

Por último, ambos mostra
ron su interés en hablar sobre el 
futuro aeropuerto y el futurible 
parque temático, tema este últi
mo sobre el que Barreda tiene 
información directa, pues viajó 
a Orlando para conocer cómo 
funcionan estas ciudades de ocio. Barreda mantuvo un breve encuentro con Bárcenas. T.FERNÁNDEZ
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La Delesación de Asricultura tramita alrededor de 150 expedientes anuales

Entre 80 y 100 kilómetros de vías 
pecuarias son señalizados cada año

La Tribuna

Desde que en 1995 se promul
gara la ley de protección y man
tenimiento de las vías pecuarias 
de Castilla-La Mancha, la De
legación de Agricultura señali
za cada año entre 80 y 100 kiló
metro de la vías pecuarias que 
cruzan la provincia en todas di
recciones, actuación que cuatri- 
plica los kilómetros que se mar
caban antes de que entrara en 
vigor la ley y "da prueba de su 
efectividad para mantener el uso 
público de las rutas de la gana
dería tradicional", según la De
legación.

A pesar de que, a priori, pa
rece una actuación de poca en
tidad, hay que tener en cuenta 
que el amojonamiento es el fi
nal de un largo proceso adminis
trativo que puede durar hasta dos 
años. El servicio de Medio Am
biente Natural de la Delegación 
tramita al año alrededor de 150 
expedientes relacionados con las 
vías pecuarias que traen consi
go una serie de indagaciones y 
consultas y los correspondien

El PSOE pide una auditoría para aclarar 
irregularidades en sanciones de tráfico

La Tribuna

El Grupo Municipal Socia
lista en el Ayuntamiento de Ciu
dad Real ha solicitado una 
auditoria interna para aclarar "la 
situación presuntamente irregu
lar de la sanciones de tráfico 
impuestas desde el mes de junio 
de 1995", fecha en la que el PP 

tes plazos de exposición públi
ca y de alegaciones.

Aunque los expedientes de 
deslinde y de delimitación del 
trazado de las vías pecuarias para 
su señalización con mayoría, 
también se tramitan expedien
tes de clasificación y de modi
ficación, autorizaciones especia
les de ocupación y los expedien
tes sancionadores, de los que se 
incoaron 42 en 1996 y 44 el año 
pasado. Como su propio nom
bre indica, los expedientes de cla
sificación describen las carac
terísticas principales de la vía, 
como puntos de partida o llega
da, longitud y anchura, que pue
den verse alteradas posterior
mente por necesidades de utili
dad pública a través de un expe
diente de modificación.

Por lo que se refiere a las 
autorizaciones especiales, estas 
se conceden para la construcción 
de carreteras, líneas férreas o 
tendidos de alta tensión, que se 
consideran infraestructuras bá
sicas de interés general, aunque 
en el caso de carreteras y vías 
del ferrocarril es obligatorio 

tomó posesión del Gobierno.
El PSOE, que presentó la 

solicitud en la Comisión de 
Hacienda celebrada el jueves, 
explica en nota de prensa que esta 
decisión se tomó tras la negati
va por parte del Equipo de Go
bierno de entregar un informe 
técnico que refleja la situación 
en que se encuentran las sancio

.4
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Las vías pecuarias ocupan una extensión de unas 12.00 hectáreas.

dejar un paso alternativo.
Finalmente están los expe

dientes sancionadores, que se 
inician por denuncias de la Guar
dería Forestal, Guardia Civil, 
ayuntamiento o particulares. La 
mayor parte de los expedientes 
incoados sanciones se imponen 
por ocupación ilegal o interrup
ción del tránsito de la vía pecua- 

nes impuestas desde junio del 95, 
y que fue solicitado en reitera
das veces por los socialistas. El 
PP ha alegado, indica la nota, 
para no entregar el informe que 
no es posible por una avería en 
los ordenadores. Los socialistas 
agregan que la auditoria inter
na esclarecería el hecho y resta
blecería la legalidad de las san

•ria. En función de su anchura 
se dividen en cañadas, de 75 me
tros de ancho; cordeles, de 37,5 
metros; veredas, de 20,75 me
tros; coladas, de entre 10 y 15 
metros de ancho, y descan
saderos, que, como su propio 
nombre indica, son espacios de 
gran amplitud que se utilizaban 
para dar reposo al ganado. 

ciones y que, de otro modo, 
"podría darse el caso de un trato 
desigual a los ciudadanos: unos 
habrán pagado, otros pagarán y 
otros posiblemente no paguen. 
No lo sabemos y lo queremos 
saber". "No queremos-aseguran 
los socialistas- pensar que se 
pretenda una amnistía paracial 
de las sanciones de tráfico".

Los artesanos 
quieren potenciar 
su asociación y 
más apoyo de las 
administraciones

LaTribuna

Los artesanos de la provin
cia de Ciudad Real celebrarán 
mañana domingo su XIV asam
blea general ordinaria, con la 
intención de lograr una mayor 
agrupación de todo el colecti
vo que derive en un más com
promiso, actividad de la asocia
ción y exigencia de apoyo por 
todas las administraciones a este 
sector.

El actual presidente de la 
Asociación Profesional de Ar
tesanos de Ciudad Real, 
Mariano Gómez, se presentará 
a la reelección en el cargo.

La asamblea, que dará co
mienzo a las 10,30 horas del 
domingo en el salón de actos del 
edificio de "Condiciones de 
Trabajo" (antes Seguridad So
cial e Higiene en el Trabajo), 
pasará revista a la memoria de 
actividades del 97 y al cierre de 
las cuentas de este mismo año, 
para pasar después al punto de 
la puesta de los cargos directi
vos a disposición de la asam
blea.

Varios de sus cargos han 
manifestado su deseo de no 
continuar una vez cumplido su 
mandato.

Proyectos y presupuestos 
para el 98

Por último, esta asamblea 
abordará los proyectos y presu
puestos del año 98, que pasa por 
exigir un mayor grado de com
promiso a todas las administra
ciones, ya que la artesanía en 
la provincia está muy necesita
da de apoyo institucional para 
garantizar su futuro y con él, el 
mantenimiento de todo su sa
ber.

La creación de un centro de 
promoción de la artesanía de 
Ciudad Real es el gran reto que 
la Asociación Profesional de 
Artesanos de la provincia se ha 
marcado para el año 98 y a ello, 
así como a la organización y 
potenciación de ferias, espera 
dedicar su trabajo en los próxi
mos meses.

Don VICENTE RIVAS MUÑOZ
(Almacenes JARLINS)

Falleció en Ciudad Real, el día 13 de febrero de 1998, a los 74 años de edad 
Habiendo recibido los Santos Sacramentos

D.E.P.

Su esposa, Claudia Rojas Rojas; hijos, Estrella, Vicente, Javier y María del Señor; hijos políticos, Luis Miguel, 
Angelines, Conchi y Julián; hermanos; hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás familiares

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA

Y comunican que el funeral se celebrará HOY, 14 de febrero a las cuatro de la tarde, en la Parroquia de Nuestra Señora de la Asunción 
de Miguelturra, por cuya asistencia quedarán muy agradecidos
Casa Doliente: TANATORIO CIUDAD REAL, Sala 5
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^ún anunció ayer en Ciudad Real el subsecretario del Ministerio de Justicia, Ramón García Mena

El proyecto del Palacio de Justicia podría 
"plasmarse en una realidad a final del 98"

Concha VICENTE
EI subsecretario del Ministe

rio de Justicia, Ramón García 
Mena, aseguró ayer en Ciudad 
Real que el estudio para el pro
yecto de construcción del nuevo 
Palacio de Justicia de la capital, 
que se ubicará en los terrenos de 
la cárcel, "está muy avanzado", 
hasta el punto, agregó, que es 
posible que a finales de este año 
pueda "plasmarse en una reali
dad para ponerlo en la meta de 
salida".

García Mena, que clausuró 
ayer en la capital un simposio 
sobre "Malos tratos a mujeres" 
organizado por la Concejalía de 
la Mujer, también anunció que 
el próximo mes de noviembre se 
constituirá el órgano unipersonal 
de lo contencioso-administrati- 
vo en Ciudad Real. Con la crea
ción de este órgano jurídico, se 
conseguirá, aseguró García 
Mena, un mayor acercamiento de 
la justicia a los ciudadanos, así 
como se agilizarán las resolucio
nes judiciales, puesto que en la 
actualidad estas salas sólo se 
contemplan en los Tribunales 
Superiores de Justicia de las di
ferentes comunidades autóno
mas.

En cuanto a su participación 
en el Simposio, que congregó a 
numerosas mujeres y personali
dades del ámbito jurídico, social, 
político, policial e institucional 
en busca de soluciones contra las 

agresiones contra las mujeres, 
apeló a la coordinación de todos 
los organismos y sectores impli
cados para concienciar sobre este 
problema y tratar de prevenirlo, 
así como de poner los medios 
posibles para la "rehabilitación" 
de las víctimas.

El responsable del Ministerio 
*de Justicia repasó el paquete de 
medidas aprobado por el Gobier
no central e hizo hincapié en la 
creación de las oficinas de aten
ción a víctimas de delitos violen
tos, que se pondrán en marcha en 
todas las poblaciones de Espa- 

.ña.
El simposio celebrado ayer fue 

inaugurado por el alcalde de 
Ciudad Real, Francisco Gil-Or
tega, la directora general de la 
Mujer, Angela Sanroma, por la 
subdelegada del Gobierno, Mer
cedes Cuéllar, por el vocal de la 
Obra Cultura de CCM y tenien
te de alcalde. Femando Rodrigo 
y la concejal de la Mujer, HBena 
López. Durante su breve inter
vención en el acto, todos los par
ticipantes coincidieron en seña
lar su deseo de que el simposio 
no se hubiese celebrado porque 
significaría que no existe la vio
lencia doméstica y la igualdad 
entre hombres y mujeres es ple
na.

Reflexión común también fue 
la necesidad contar con las me
didas necesarias para hacer po
sible que las mujeres víctimas de 
agresiones con dificultades eco-

u’i
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Ramón García Mena y Helena López, antes del acto de clausura. T.F.

nómicas puedan rehacer su vida 
tras presentar la denuncia. Con 
esta y otras iniciativas, se con
seguiría que todas la mujeres 
maltratadas -sólo entre un 5 y un 
10 por ciento denuncia- den a 
conocer su situación y denuncien 
a sus compañeros.

El simposio sobre "Malos 
tratos a mujeres" también contó 
con la asistencia del presidente 
y del fiscal jefe de la Audiencia 
Provincial de Ciudad Real, José 
María Torres y Olayo González, 
respectivamente, que impartie
ron sendas conferencias.

José María Torres estimó 
necesaria la adopción de una 
"solución global" al problema de 
los malos tratos, que debe pasar 
no sólo por el derecho penal sino 
que ha de contar con el apoyo de 
cuantos puedan tener alguna res
ponsabilidad.

A juicio del presidente de la 
Audiencia Provincial de Ciudad 
Real, cuya conferencia versó 
sobre "La legislación actual so
bre malos tratos", el principal fa
llo legislativo en la materia es que 
no reconoce el mal trato psico
lógico. También consideró opor

tuno especificar lo máximo po
sible todo lo relativo a las medi
das de protección de la víctima, 
como pueden ser las órdenes de 
alejamiento.

Por su parte, el fiscal jefe, que 
habló sobre "La buena práctica 
frente al mal trato", presentó un 
modelo de cooperación entre las 
distintas administraciones para 
atajar las agresiones en el ámbi
to familiar y dar respuesta a los 
problemas de las víctimas. Tam
bién trato de delimitar el concepto 
y la tipologíadel mal trato, que, 
dijo, depende de muchas varia
bles, tales como edad, vulnera
bilidad de la víctima, la presen
cia de un daño real o potencial y 
de una agresión. Los tipos de mal 
trato son, a su juicio, el físico y 
el emocional, y dentro de cada 
uno ellos se pueden apreciar el 
abuso o mal trato y el abandono.

El simposio también celebró 
una mesa redonda, que bajo el 
título de "Los malos tratos a 
mujeres: visión actual del pro
blema psiquiátrico, psicológico, 
policial, legal y social", contó 
con la participaron del médico 
psiquiatra Fidel Monjas, de la 
magistrada de la Audiencia de 
Ciudad Real, María Isabel Pérez 
Freire, de la psicóloga del Cen
tro Asesor de la Mujer, Esperanza 
Ribero, de la inspectora de Poli
cía, María Luz Cano, y de la tra
bajadora social, Pilar Briegas, y 
que fue coordinada por Merce
des Cuéllar.
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El alcalde presentó ayer un camión de ríe so, un rulo compactadory un turismo

El Ayuntamiento renovará todo su 
parque móvil en esta legislatura

Concha VICENTE
El Ayuntamiento de Ciudad 

Real tiene previsto renovar la 
totalidad de su parque móvil 
municipal antes de que finalice 
la legislatura, según anunció ayer 
el alcalde, Francisco Gil-Orte
ga, durante el acto de presenta
ción de tres nuevos vehículos, 
que tuvo lugar en la Plaza Ma
yor de la capital con la asisten
cia del concejal de Servicios 
Municipales, Juan Ramón Bar
ba.

El alcalde explicó que los 
actuales vehículos del Ayunta
miento están muy obsoletos y 
necesitan ser renovados, para lo 
que, aseguró, la Corporación 
local no escatimará esfuerzos, 
porque lo que suponga invertir 
en limpieza y la prestación de 
otros servicios municipales re
dunda en modernidad para la 
ciudad y mejora de calidad de 
vida de sus habitantes.

Francisco Gil-Ortega indicó 
que la buena gestión que el PP 
realizada en el Ayuntamiento 
hace posible que además de es
tar al día de sus pagos pueda 
realizar inversiones como esta.

Respecto a los vehículos pre
sentados ayer, se trata, según 
explicó Juan Ramón Barba de un 
camión de riego, que sustituirá 
hasta el que funcionaba hasta 
ahora de una antigüedad de 30 
años; de un rulo compactador, 
que también sustituirá a otro ve
hículo de las parecidas caracte-

WACKER
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El rulo y el nuevo camión, ayer en la Plaza Mayor. T. FERNANDEZ

rísticas de 15 años; y un turis
mo de marca Renault, que será 
utilizado por el coordinador de 
la Concejalía para desempeñar 
su trabajo.El camión d^ riego, 
que con toda probabilidad será 
utilizado este verano para la lim
pieza de las calles y ha tenido 
un coste de diez millones y medio 
de pesetas, mientras que el rulo 
compacto, con el que se harán 
los arreglos de los baches de las 

calles, ha costado cerca de tres 
millones de pesetas y el turismo 
poco más de millón y medio.

Juan Ramón Barba anunció 
que además de la adquisición de 
estos vehículos, el Ayuntamiento 
tiene previsto gastar este año 
otros seis millones de pesetas 
para continuar con la renovación 
del parque municipal.

El camión de riego tiene una 
capacidad para 8.000 litros, 50 

metros de manguera, dos 
boquillos de baldeo y dos de piña 
de riego, entre otras caracterís
tica técnicas. El rodillo es tán
dem doble modelo DTV1,5, con 
un peso de 1.500 kilos y una 
presión lineal estática anterior 
de 8,8 kilogramos por centíme
tro. Por último, el turismo es un 
modelo de cinco puertas con un 
motor de 1.600 centímetros cú
bicos.

SATSE propone 
usar los 85 millones 
del fondo especial en 
adecuar las 
plantillas de los EAP

LaTribiina

El Sindicato de Enfermería 
(SATSE) ha propuesto que el 
fondo especial de 85 millones 
del que dispone la Mesa Secto
rial de Sanidad para este año se 
destine a la adjudicación de 
nuevos puestos de trabajo en 
aquellos centros de salud con 
plantillas inferiores a cuatro 
profesionales, "con el objetivo 
de adecuar las plantillas de los 
equipos de Atención Primaria 
(EAP) a unos niveles mínimos 
que garanticen tanto la salud y 
condiciones de trabajo de los 
profesionales como los medios 
humanos necesarios para pro
porcionar una asistencia sani
taria de calidad en nuestra Co
munidad", según explicad se
cretario autonómico de SATSE 
en Castilla-La Mancha, Alejan
dro Laguna en nota de prensa.

Este fondo especial, que 
corresponde al 1,5 por ciento de 
la masa salarial de sanitarios 
locales según lo establecido en 
el acuerdo administración-sin
dicatos de 1995, ha sido desti
nado en años anteriores al co
lectivo de veterinarios. SATSE 
entiende que, una vez finaliza
da la profunda reestructuración 
de estos profesionales y ante la 
imposibilidad legal de destinar 
este fondo a retribuciones com
plementarias, la prioridad es 
mejorar las condiciones y la 
calidad de los EA, además de, 
tal y como asegura Laguna "con
tribuir a la creación de empleo 
estable para aquellos profesio
nales que en la actualidad su
fren la precariedad laboral y de 
retribuciones en los contratos 
de refuerzo".

cfh?

AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL
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AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL

ANUNCIO ANUNCIO
CONTRATACION DE UW MONITOR DE RESTAURACION DE MUEBLES ANTIGUOS,

OBJETO: Contratación, en régimen laboral temporal, de un Monitor para el curso de 
Restauración de Muebles Antiguos, organizado por la Concejalía de la Mujer del Excmo. 
Ayuntamiento de Ciudad Real, dirigido a mujeres mayores de 18 años, dentro de las 
actividades programadas por la Concejalía de la Mujer para los Centros Sociales.

DURACION La duración del curso será de 4 meses, con una periodicidad de 6 horas 
semanales.

REQUISITOS Podrán concurrir todas las personas mayores de edad, que estén en posesión 
del titulo de Bachiller Superior o equivalente, que no padezcan enfermedad o defecto físico 
que impida el desempeño de las correspondientes funciones, que no hayan sido separados 
mediante expediente disciplinario del servicio del Estado, CC.AA. o Admón. Local, y que no 
se encuentre inhabilitado para el desempeño de las funciones públicas, valorándose la 
experiencia en el conocimiento de la actividad e impartición de talleres. Debiendo disponer de 
local propio para la impartición del curso.

INSTANCIAS: Las instancias se presentarán en el Registro General de Ayuntamiento hasta las 
14:00 horas del día 23 de febrero de 1998, a ser posible en el modelo oficial que se facilitará 
en el Servicio de Información, acompañadas de:

1°- Documentación acreditativa de reunir los requisitos exigidos en la base segunda 
para poder concursar, a saber

al fotocopia compulsada del D.N.I.
b) Copia auténtica o fotocopia, acompañada del original para su compulsa, del título 

exigido o justificante de haber abonado los derechos para su expedición.
c) Declaración jurada de no haber sido separado mediante expediente disciplinario 

del servicio del Estado, de las CC.AA. o de la Administración Local, y no hallarse inhabilitado 
para el desempeño de las funciones públicas.

2°.- Proyecto didáctico para la impartición del curso.
3°.- Curriculum vitae y documentación acreditativa de los méritos en él alegados.

LEGISLACION APLICABLE: El contrato será por obra o servicio determinado, Art 2 del R.D. 
2546/1994 de 29 de Diciembre.

NOTA: Las bases se encuentran expuestas al público en el tablón de anuncios y en el servicio 
de Información del Excmo. Ayuntamiento.

Ciudad Real, 13 de Febrero de 1998 
EL CONCEJAL DELEGADO
Edo. Vicente Gallego Asensio.

CONTRATACION DE UN PROFESOR PARA EL CURSO DE AZAFATAS DE RUTAS 
HISTORICAS.

OBJETO: Contratación, en régimen de arrendamiento de servicios de un Profesor para el 
Curso de Azafatas de Rutas Históricas, organizado por la Concejalía de la Mujer del Excmo. 
Ayuntamiento de Ciudad Real, los objetivos del curso serán el estudio sobre la Historia de 
Ciudad Real y de los Castillos de la Provincia para poder atender profesionalmente al Turismo 
Rural, dirigido a mujeres en edades comprendidas entre los 18 y los 40 años, facilitando asi 
su acceso al mercado laboral.

DURACION Y RETRIBUCION: La duración del curso será de 200 horas, a razón de 25 horas 
semanales, distribuidas de lunes a viernes, y en horario de 9,00 a 14 horas. La retribución se 
establece en 3.000 Ptas/hora, impuestos incluidos.
REQUISITOS Podrán concurrir todas las personas físicas, con Titulación de Licenciados en 
Historia o equivalente o en condiciones de obtenerio en la fecha en que termine el plazo de 
presentación de instancias, o personas jurídicas legalmente constituidas para actividades 
ejercidas por dichos titulados, con probada experiencia en impartición de talleres y cursos; y, 
tratándose de personas físicas, encontrarse al corriente del pago de sus obligaciones 
tributarias y con la seguridad social, o en su caso presentación de declaración jurada 
comprometiéndose, en el supuesto de resultar seleccionados, a causar alta en el impuesto de 
actividades económicas, en relación con el ejercicio de la actividad objeto del contrato, así 
como en el régimen de trabajadores autónomos de la Seguridad Social.

INSTANCIAS: Las instancias se presentarán en el Registro General de Ayuntamiento hasta las 
14:00 horas del día 23 de febrero de 1998, a ser posible en el modelo oficial que se facilitará 
en el Servicio de Información, acompañadas de;

al Documentación acreditativa de reunir las condiciones exigidas.
b) fotocopia del D.N.I. y, además, si se trata de persona jurídica, fotocopia 

compulsada del Titulo constitutivo.
el Proyecto teórico-práctico del desarrollo del curso.
d) Curriculum v'itae y documentación acreditativa de los méritos en él alegados.

LEGISLACION APLICABLE: La contratación tendrá carácter de arrendamiento de servicios, 
regulado en los artículos 1.544 y siguientes del Código Civil.

NOTA: Las bases se encuentran expuestas al público en el tablón de anuncios y en el servicio 
de Información del Excmo. Ayuntamiento.

Ciudad Real, 13 de Febrero de 1998
EL CONCEJAL DELEGADO
Fdo. Vicente Gallego Asensio.
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fUonseiero de Bienestar Social considera "ridículas e inaceptables" las aportaciones del Estado

Moreno: ”E1 Gobierno hace política de 
campanario en Bienestar Social’ ’

Conchi SÁNCHEZ

El consejero de Bienestar 
Social, Santiago Moreno señaló 
ayer que el Gobierno Central 
«hace una política de campana
rio en Bienestar Social, pues 
colabora con dos reales y ya 
considera por el lo que puede salir 
en la foto».

De este modo. Moreno, que 
firmó ayer en Ciudad Real con
venios con distintos ayuntamien
tos para el mantenimi ento de los 
Centros Integrados de Atención 

El Gobierno dará más 20.000 
millones para programas sociales
El Consejo de Ministros aprobó ayer la distribución de 20.174 

millones de pesetas entre las Comunidades Autónomas para la 
realización de Programas Sociales. En total y sumando las aporta
ciones de los Ayuntamientos y Comunidades Autónomas a estos 
programas sociales, la cifra final asciende a 80.000 millones de 
pesetas.

alaMujer-CIEM- definió como 
«ridículas e inaceptables» las 
cantidades asignadas por el Go
bierno central para colaborar en 
política social con las distintas 
regiones, cifras propuestas en la 
conferencia sectorial de Asuntos 
Sociales, celebrada el pasado lu
nes entre los consejeros de Bien
estar Social de las distintas co
munidades autónomas y repre
sentantes del Ministerio de este 
área.

Moreno puso ejemplos, como 
los programas de la lucha contra

Santiago Moreno, consejero de Bienestar Social. T.FERNÁNDEZ

la exclusión, «en los que el Go
bierno destina 37 'pesetas por 
pobre».

En cuanto a la política desti
nada a mayores, el consejero 
comparó los 14.300 millones de 
pesetas que invierte la Junta con 
los 243 que destinará la Admi

nistración central en su colabo
ración con la región; respecto a 
las cantidades previstas para los 
discapacitados. Moreno habló de 
los 26,5 millones estatales, frente 
a los 5.000 que dedica la región.

"En una época de crecimien
to sostenido de be repartirse más 

a quien más lo necesita, por lo 
que considero -afirmó- que es
tas cifras demuestran que el 
Gobierno no tiene una política 
seria en este área".

Según el consejero, en la ci
tada conferencia sectorial, tam
bién se produjeron discrepancias 
en la cesión del 0,52% del IRPF 
-Moreno aboga por la creación 
de un fondo que redistribuya las 
cantidades en función de las 
necesidades- y en la petición de 
traspaso de las competencias de 
turismo social, "que nos niega el 
Ministerio, cuando está demos
trado que nosotros lo gestiona
mos mejor", afirmó Moreno.

Moreno también detalló du
rante la rueda de prensa que la 
Junta invertirá 147 millones de 
pesetas en el mantenimie/ito de 
los ocho CIEM de la provincia, 
las dos casas de acogida y los 
dos centros asesores de la mujer, 
instituciones que funcionan me
diante convenios de colaboración 
con los ayuntamientos y la Dipu
tación, que aportan 22,5 millones.

NO PODRAS PENSAR EN OTRA COSA
MT-230
La Nueva

El 40% de la 
cuota mensual.

Y hasta un 33% 
del coste de tus 

llamadas.**

El 50% de la 
cuota de conexión.

* IVA incluido y dando el alta 
en el establecimiento 

de compra.

■

90

MovíStar

5 de Mitsubishi
Al darte de alta en el servicio MoviStar, obtendrás:

Nota: Esta promoción solo es válida para contratos personal o familiar realizados antes del 
28 / 2 / 98. Las altas efectuadas hasta el 15 de Febrero recibirán el descuento del 40% en la 
cuota mensual en la factura del mes de Marzo. Aquellas que se efectúen del 16 al 28 de Febrero 
lo harán en la factura del mes de Abril. En Ambos casos el descuento sobre llamadas se efectuará 
en la factura del mes de Abril.

Estamos muy cerca. Para llevarte muy lejos.

A MITSUBISHI
TELEFONÍA MÓVIL

D
escuento de 1.000 pesetas por cada 3.000 pesetas de tráfico nacional 

(excluida cuota m
ensual) en las facturas de Abril y M

ayo de 1998.

Tu Mitsubishi en: ^

EUROFOTO C/Calatrava, 2 - Tel.: 25 02 44 • Avda, de Europa, 5 - Tel.: 23 18 19
C/Alarcos, 10 - Tel.: 21 04 98 • Pza. Gran Teatro, 8 (Manzanares) - Tel.: 61 37 44 MOVILES,S.A.

M.C.D.2022
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Los creadores manche sos, presentes también en el recinto ferial

ARCO 98: un recorrido por la 
Feria de la vanguardia artística

José Luis LOARCE

Hasta el día 17, la Feria In
ternacional de Arte ARCO ce
lebra en el Recinto Ferial de 
Madrid su decimoséptima edi
ción. El arte contemporáneo 
vuelve una vez más a la cita 
obligada con una de las ferias 
más bullangeras y publicitadas 
de Europa, y posiblemente la 
única que mezcla en su coctele
ra de masas el mercado con cul
tura, el coleccionismo con los 
debates y la moda con la crítica.

Están a punto de abrir las 
puertas al público en general, que 
ya hace colas a mediodía en el 
primero de los dos pabellones 
que ocupa Arco, cuando el son
riente presidente Aznar se hace 
las últimas fotos con un ejem
plar del suplemento Babelia en 
la manos que la azafata del dia
rio «El País» le acaba de entre
gar. Una turbamulta de cámaras, 
seguridad, políticos y televisio
nes había pasado por la feria, 
precisamente caracterizada por 
la imparable catarata de medios 
informativos nacionales y ex
tranjeros que nos volcamos to
dos los años sobre Arco, prece
diendo a la gran romería

artística del fin de semana, 
venidos de los más alejados 
puntos de la geografía nacional. 
Las estadísticas de la organiza
ción hablan solas: 25.00^0 visi
tantes en la primera edición del 
82, 180.000 en el 97; sólo 182 
informadores nos acreditamos 
entonces aquella vez, 1.630 el 
pasado año.

Otra cosa son los índices de 
venta. Pues cada año se repiten 
cíclicamente los artículos pesi
mistas de Antonio Saura (una 
tradición como los de Vicent 
cada San Isidro) y las quejas 
sobre la ausencia de coleccionis
mo artístico serio en España. 
Pero ahí está la Feria, superó la 
crisis de comienzos de los no
venta y algunas dificultades 
posteriores, y sigue convertida 
en el mayor escaparate del arte 
actual, que no el mejor. No es 
desde luego Arco el termóme
tro idóneo para conocer la rea
lidad actual de las artes plásti
cas, pero sí la asamblea anual de 
todo el sector, donde todos quiere 
estar y donde cada año se pro
ducen más aspirantes cuya ga
lerías no son al final seleccio
nadas.

Los artistas manchegos

Porque es una feria ante todo 
de galerías de arte y de galeris
tas, arropados culturalmente por 
debates y encuentros con algu
nas de la mejores cabezas de la 
profesión, por presencias insti
tucionales, publicaciones espe
cializadas, países invitados (este 
año, Portugal), o actividades 
especiales (esta vez, las insta-

Norberto Dotor, de Fúcares, saluda al Príncipe Felipe en la inauguración oficial de la feria ARCO. G.P. IFEMA

laciones del «Project Rooms», 
protagonizadas por naciones de 
América). Si hubiera que decir 
cuatro ideas genéricas sobre 
Arco’98 podrían ser algunas 
como las siguientes: Conserva
durismo en cuanto a los artistas 
y propuestas, eliminación de 
instalaciones y montajes arries
gados comercialmente; abruma
dora presencia de la pintura, la 
imagen figurativa en sus infini
tas variantes y la fotografía en 
sus múltiples posibilidades, y en 
lo temático acusada presencia del 
cuerpo humano desnudo como 
concepto plástico, dentro del 
hermoso caos que significan 
obras de 1.200 artistas del todo 
el mundo.

En ese caudaloso torrente no 
faltan los creadores de nuestra 
región. En la galería Fúcares, una 
de las veteranas de Arco -don
de participa desde la primera 
edición-, Javier Baldeón, José 
María Guijarro y José Luis Pas
tor, los tres autores de la provin
cia con que cuenta esta galería, 
enseñaban sus trabajos últimos, 
los dos primeros procedentes de 
las series realizadas para sus 
últimas exposiciones y el terce
ro con un interesante tríptico que 
desconocíamos. En ese mismo 
espacio, junto a otros autores 
nacionales y extranjeros compar
tía la amplitud del stand el con
quense Simeón Saiz Ruiz, que 
estos días expone además en la 
sala de Madrid.

También hay en Arco pintu
ra de Pedro Castrortega, el pin
tor de Piedrabuena que realizó 
el pasado año tres colectivas en 
Alemania y quiere marchar a 
Berlín una temporada, casual

mente sus dos galerías son ve
cinas de stand, la zaragozana 
Antonia Puyó y Adriana Schmi
dt, de Colonia, que muestran 
piezas de su ultimísima serie 
«Morada norte»; con dicha ga
lería alemana trabaja también un 
joven pintor toledano, Roberto 
Campos, con una serie abstrac
ta continuación de la individual 
reciente que hizo en Alemania. 
Sus cuadros no mostraban toda
vía el tan ansiado por los gale
ristas punto rojo de vendido, pero 
tampoco aparecía ese día el 
puntito en las dos piezas de 
nuestro célebre Antonio López 
García, de quien se mostraban 
en el abarrotado stand de su 
Marlborough Gallery la pintu
ra «El campo del Moro» (1960) 
y la escultura «Cabeza de Car
mencita» (1968), al precio de 
noventa millones y siete y me
dio respectivamente.

El arte electrónico

Doble presencia es la Gabriel 
Corchero, el polifacético puer- 
tollanense que del conceptual 
parece ahora trasvasado a la 
fotografía (una fotografía sobre 
caja de luz tiene en la galería 
Spectrum, de Zaragoza) y espe
cialmente al diseño industrial, 
pues aparece en el espacio co
lectivo «Diseño en Madrid», 
con una interesante serie de ja
rras, abrecartas, objetos de ma
dera, mesa, etc. En ese mismo 
espacio, el Grupo Leona, que 
encabeza el alcarreño Carlos 
Clares, muestra algunas de sus 
trabajos de diseño gráfico. Cu
riosa por lo innovadora, aunque 
habitual en el paisaje informá

tico que vivimos, es la partici
pación, en la reducida sección 
de Arte Electrónico, del colec
tivo independiente Aleph, espe
cializado en el campo del 
«net.art», que integran el críti
co y profesor en la Facultad de 
Bellas Artes de Cuenca José 
Luis Brea, el artista Ricardo 
Echevarría y el técnico Luis Fer
nández, un gallego que reside 
en Torralba de Calatrava des
de hace un año y hace factible 
constituirse en servidores de 
Internet a nivel mundial para 
cuestiones artísticas; afirma 
contar con una importante sub
vención de la Consejería de 
Cultura de la Junta y contar, a 
la fecha del pasado enero, un 
total de 120.000 visitas en la red.

En lo que se refiere a presen
cia institucional castellano- 
manchega, estamos entre las 
siete comunidades sin represen
tación alguna en esta ocasión, 
aunque sí la habido por parte de 
la Junta en alguna otra anterior. 
Y en galerismo, de 95 galerías 
participantes después de la se
lección realizada por los orga
nizadores, al igual que Castilla 
y León y Murcia, sólo hay una 
galería de Castilla-La Mancha, 
Fúcares, con salas en Almagro 
y Madrid, aunque... Extremadu
ra, Rioja y Navarra no cuentan 
con ninguna; las comunidades 
autónomas de Madrid (21), 
Cataluña (17), Valencia (14) y 
Baleares (10) demuestran su 
vitalidad también en este terre
no. Galerías que acuden la 
mayoría de ellas con subvencio
nes de sus Consejerías, algo que 
echaba en falta Norberto Dotor, 
de Fúcares.

Consumidores 
Unidos alerta ante 
el uso de 
mordedores 
infantiles de PVC

La Tribuna

La asociación FUCI-Consu- 
midores Unidos de CLM, aler
ta a los consumidores de los 
riesgos que conlleva el uso de 
mordedores infantiles de PVC 
pues este tipo de productos in
fantiles están fabricados a base 
de unas sustancias plastificantes 
que con el uso prolongado son 
liberadas en la boca de los be
bes, sustancias de las que se 
sospecha que acarrean graves 
perjuicios para la salud.

Aunque el Ministerio de 
Sanidad anunció la retirada del 
mercado de cinco mordedores 
de PVC, todos los cuales se han 
distribuido en nuestra región 
hasta fechas por lo cual existen 
todavía unidades en stock, esta 
medida es insuficiente y desde 
la asociación FUCI-Consumi- 
dores Unidos se exige una le
gislación que clarifique al situa
ción actual de los productos 
compuestos por la citada sus
tancia, así como una campaña 
informativa promocionada por 
el Ministerio a fin de estos pro
ductos y las medidas adoptadas 
para provenir esos riesgos y 
aminorar las consecuencias 
derivadas de un uso anterior.

Asimismo FUCI-Consumi- 
dores Unidos, exige una equi
paración y modernización de la 
legislación de protección al 
consumidor de acuerdo con la 
situación de unificación de la 
legislación europea y que pro
teja al consumidor español al 
mismo nivel que es protegido 
en otros países europeos.

Entre los productos retirados 
por el Ministerio de Sanidad se 
encuentran. El "Anillo 
dentinción" de la marca Smart 
Baby; "Masticador", en forma 
de coche, de la marca Chavalin; 
"Mordedor", en forma de vele
ro, de la marca Prenatal; 
"Masticador", en forma de 
mano, de la marca Suavinex; 
"Fruta para morder refrescan
te", de la marca The First Years, 
concretamente el modelo man
zana refrigerante.

Caballero viaja a 
Francia invitado 
por los jóvenes 
socialistas 
franceses

I>ajrribün3

El secretario general de JSE 
y diputado por Ciudad Real, José 
Manuel Caballero, viaja a la 
ciudad francesa de Toulon, 
donde se celebrará el Congre
so del Movimiento de Jóvenes 
Socialistas.

Caballero destacará los lo
gros de las organizaciones es
tudiantiles en Francia y hará un 
repaso de la actividad de JSE 
en España.
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jjnresidenta de las Cortes acudió a la UCLM a clausurar unas jornadas

Blázquez: la propuesta para evitar 
abusos a menores es problemática

Silvia DIEZ MAYANS

La presidenta de las Cortes 
de Castilla-La Mancha, María 
Blázquez, quien acudió ayer por 
la tarde al Campus de Ciudad 
Real para clausurar la segunda 
parte de las jomadas "Movimien
tos sociales en la España con
temporánea" , señaló que la pro
puesta de reforma del Código 
Penal para proteger a los me
nores de posibles abusos sexua
les "me parece algo problemá
tica ya que no todo el mundo en
tendemos lo mismo por obsce
no. No creo -continúa- que se 
atajen los malos tratos y los 
abusos a menores de esta mane
ra, porque se puede acusar a gente 
que no esté abusando de un 
menor, sino que vaya con bue
nas intenciones".

Por otro lado, la presidenta 
de las Cortes comentó la situa
ción del actual período de sesio
nes de las Cortes y señaló que el 
tema que predomina es el de las 
transferencias en materia de

Sanidad y Educación. "Hay que 
tener en cuenta -declara- que va 
a comenzar un período muy 
importante para Castilla-La 
Mancha. Las transferencias ya 
están pedidas y concedidas y lo 
que hay ahora es un proceso de 
negociación para muchos colec
tivos que abre espectati vas com
pletamente nuevas".

Lograr el consenso

A este respecto, María 
Blázquez declaró que "el Gobier
no tiene la obligación de que las 
transferencias se hagan de la 
mejor manera posible, con las 
mej ores condiciones para todos 
ya que hay muchos funcionarios 
que están pendientes de este 
cambio que les va a suponer tener 
una Administración que va a 
gestionar sus tareas de una ma
nera mucho más cercana".

Blázquez reconoció esperar 
que haya el mayor consenso 
posible en este tema y que "los 
debates sean amplios, como tiene 
que ser en un Parlamento".

María Blázquez, presidenta de las Cortes de CLM. T.FERNÁNDEZ

"Hay que lograr el mayor consenso 
» posible en las transferencias"

Peral expresó su 
satisfacción por 
la rectificación 
del Banco de 
España

La Tribuna

La rectificación que, según 
el Gobierno regional ha reali
zado el Banco de España sobre 
el cumplimiento del nivel de 
endeudamiento por parte de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha ha satisfe
cho, según una nota de prensa 
remitida por el PP Ciudad Real, 
al portavoz de Economía y 
Hacienda del Grupo Parlamen
tario Popular en las Cortes re
gionales, Pedro Peral.

Peral afirma que "no tengo 
que rectificar ningún dato pro
pio, pues mis valoraciones par
tían de un documento oficial y 
público del Banco de España, 
el Informe Económico-Finan
ciero de las Administraciones 
Territoriales en 1996, que en su 
página 169 consignaba una 
deuda de 82.000 millones de 
pesetas, 2.000 millones por 
encima del máximo estableci
do en el escenario de consoli
dación presupuestaria para 
CLM". "Salvado el error -pro
sigue-por quien lo cometió, no 
tengo más que expresar mi sa
tisfacción porque el Gobierno 
regional se mantenga dentro de 
los límites de endeudamiento 
establecidos", aseguró.

Hotel Paraiso

Ofrece dos novedades importantes

MENU ESPECIAL "SAN VALENTIN’

Lfedeias de Langostinos
Lomo Ibérico
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Acabada la cena, les o£recemos a todas las parejas 
la posibilidad de tornar una copa en nuestra 

R^iscoteca "OLIMPO'’a unos precios muy especiales.

JORNADAS DE LA COCINA 
DE "LA ABUELA"

Desde el 15 al 22 de febrero 
podrá disfrutar de 

una entrañable 
ocasión para deleitarse 

con los sabores de la 
cocina más tradicional.

Hotel Paraiso

Rda. del Parque, s/n, Urbanización ”Los Girasoles"Ciudad Real. 
Teléfono Reserva: (926) 21 06 06
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El matador de toros, protasonista de la última conferencia

Manolo Vázquez: ”E1 toreo 
actual es monotonía”

Enrique MOYA
La cuarta y última conferen

cia del ciclo "Los toros en la 
cultura" que se está celebrando 
estos días en Ciudad Real -y que 
finaliza hoy en el Teatro Muni
cipal Quijano a las 20,30 h. con 
el Concierto de pasodobles tau
rinos- tuvo ayer el encanto del 
toreo añejo, de ese toreo gracioso 
y alado tan característico de esa 
casa de toreros que le daba títu
lo: "Una dinastía del Barrio de 
San Bernardo".

El matador de toros Manuel 
Vázquez Garcés no dudó un 
momento para venir a Ciudad 
Real, "mi casa, en la que tengo 
grandes amigos y de la que aún 
guardo grandes recuerdos como 
el de mi debut con picadores hace 
ya 50 años".

El clásico torero sevillano 
echó mano de su memoria para 
situamos en el ambiente fami
liar de su casa, el del Matadero 
de Sevilla: "Allí, donde traba
jaba mi abuelo paterno y después 
también el materno, se conocie
ron mis padres, y allí fuimos 
naciendo los cinco hermanos 
toreros, la Tauromaquia de los 
Vázquez; era un ambiente tau
rino sano y relajado, y todos 
disfrutábamos y aprendíamos 
porque saber hablar de toros es 
una de las cosas más bonitas y 
difíciles que hay en el mundo".

Al margen de su mayor o 
menor éxito en los ruedos, to
dos se respetaron mutuamente 
reconociendo sus virtudes y

Manolo Vázquez en la conferencia que cerró el ciclo. T. FERNANDEZ

defectos": Pepe Luis, el mayor, 
fue en el toreo lo que fue, un 
espejo de toreros; Rafael fe 
novillero pero era demasiado 
"simpático"; seguí yo, del que 
no quiero hablar; después An
tonio, matador, cambió el oro por 
la plata porque arrastraba una 
enorme cornada de novillero; y 
por último Juan, novillero, que 
no tuvo suerte y también se hizo 
banderillero".

Pero como el propio Manolo 
Vázquez reconocía, aquella casa 
del Barrio de San Bernardo no 
era una casa torera cualquiera, 
sino que "siempre se respetaba 
a todo el que se viste de torero, 
al público y al toro, que es el que 
da y quita".

Sin embargo, "el toro real
mente bravo siempre ha sido 
molesto, repite una barbaridad 
y no deja vivir a nadie".

En cuanto al hoy y al ayer, el 
diestro se sorprende actualmente 
porque "los toreros no están ni 
mal, hay una gran monotonía en 
el comportamiento del toro de 
lidia y, por tanto, también en la 
lidia".

Y mil anécdotas cerraron el 
ciclo de conferencias: aquella 
tarde del 82 en Ciudad Real, el 
vestido grana y oro como el más 
torero, la amistad con los 
Bienvenida...Su palabra, tam
bién alada y graciosa, puso bro
che de oro: ¡gran torero!, tam
bién con la palabra.

CCOO calificó de 
”moderadamente positivo” el 
desarrollo del Pacto Educativo

Silvia DÍEZ MAYANS

El secretario General de la 
Federación de Enseñanza de 
CCOO en Castilla-La Mancha, 
Francisco López Ariza, valoró 
ayer en Ciudad Real, junto a 
Pedro Pérez Valiente, secreta
rio regional de Educación de 
CCOO, el pacto de bases firma
do con el Gobierno regional para 
la participación social en las 
transferencias educativas, el cual 
fue calificado de "moderada
mente positivo".

Según informó López Ariza, 
numerosas mesas sectoriales se 
han ido reuniendo para tratar 
temas como el modelo de siste
ma educativo para la región, 
sobre lo que comentó que la 
Consejería de Educación ha 
presentado un proyecto que ca
lificó de "ilusionante" pues 
"apuesta por una escuela públi
ca de calidad", aseguró.

Otro de los puntos que resal

tó Francisco López fue el de la 
reforma de la Enseñanza Secun
daria Obligatoria señalando que 
"esta es la mesa que más deba
tes está provocando" y que "es
peramos que el resultado 
consensuado se aproxime a la 
propuesta de CCOO".

López Ariza se refirió tam
bién a las condiciones labora
les de los trabajadores docen
tes y de Administración y Ser
vicios y resaltó la escasez de 
personal en las plantillas. Asi
mismo recordó que "el profe
sorado del territorio MEC es el 
que menos cobra y por eso no
sotros apostamos por la homo
logación con el resto de las 
comunidades autónomas".

Finalmente,se trataron otros 
temas como la propuesta para 
los 3000 interinos existentes en 
CLM recordando que "éste será 
uno de los primeros problemas 
que el Gobierno regional ten
drá que resolver".

<£l ^Restaurante 

líe la
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Charla sobre ética

<1

El ciclo de conferencias sobre ética que viene cele
brándose en la Asociación Club Alarcos en las últimas 
semanas trató ayer el tema de la ética en el matrimonio. 
El acto contó con la presencia del prestigioso abogado 
ciudadrealeño y colaborador de LA TRIBUNA, Rafael 
Rojo Urrutia (en la foto, a la derecha). TOMAS 
FERNÁNDEZ
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prisco Gil-Ortesa descubrió ayer la nueva Cruz de Santiaso ubicada en la plazoleta del mismo nombre

El Ayuntamiento ampliará en breve la 
Plaza de Las Terreras, según el alcalde

Concha VICENTE

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, anunció 
ayer que en breve se iniciarán las 
obras de ampliación de la Plaza 
de la Inmaculada Concepción, 
conocida popularmente como de 
las Terreras, que supondrán casi 
duplicar su actual extensión. El 
alcalde, que inauguró ayer la cruz 
de Santiago ubicada en la plazo
leta del mismo nombre, indicó 
que también se realizarán obras 
de mejora del alumbrado del con
vento de las concepcionistas, tal 
y como se comprometió con las 

religiosas. Por su parte, el conce
jal de Urbanismo, Gabriel Mi
guel agregó que para las obras 
de ampliación, que se consegui
rá con la demolición de un inmue
ble, hay presupuestados 6 millo
nes de pesetas. Respecto a cuán
do podrían iniciarse, dijo que pri
mero han de ser aprobados defini
tivamente el Presupuesto para 
1998, a los que se han presenta
do alegaciones, y adjudicarías.

Sobre la Cruz de Santiago, a 
cuyo acto de descubrimiento asis
tieron además del alcalde varios 
miembros del Equipo de Gobier
no y del Grupo Socialista, indi
car que era un compromiso del

PP con los vecinos del barrio de 
El Perchel. La plazoleta de San
tiago contó hasta hace unos 15 
años con una Cruz, que tuvo que 
fue retirada cuando para remo
delar la plaza y que se perdió. 
Ahora, el barrio vuelve a contar 
con la Cruz, que ha sido forjada 
los herreros de la Concejalía de 
Servicios Municipales.

Respecto a la iluminación de 
la Iglesia de Santiago, que correrá 
a cargo de Unión Fenosa, presi
dente de la Asociación de Veci
nos de El Perchel, Félix Barre
ra, anunció que será inaugurada 
el 30 de abril coincidiendo con 
la celebración de los mayos. El barrio de El Perchel vuelve a tener la Cruz de Santiago. T. FERMAMDEZ

Ministerio de Medio Ambiente

Estamos muy cerca para llevarte muy lejos.

Confederación Hidrográfica dei Guadiana

ACUERDO DE NECESIDAD DE OCUPACION DE LOS 
BIENES Y DERECHOS AFECTADOS POR LA 
EXPROPIACION FORZOSA PARA LAS OBRAS DE 
RECRECIMIENTO DE LA PRESA DE LA TORRE DE 
ABRAHAM -REPOSICION DE LA CAÑADA REAL TOLEDANA. 
T.M. RETUERTA DEL BULLAQUE (CIUDAD REAL).

Ven a CANTELEC y consigue tu

Pack de Activa o Tapeta Activa.
El Real Decreto-Ley 3/1992 de 22 de Mayo por el que 

se adoptan medidas urgentes para reparar los efectos 
producidos por la sequía declaró de interés general las obras de 
referencia.

La relación de bienes y derechos afectados, de 
conformidad con lo dispuesto en la vigente Ley de Expropiación 
Forzosa, se sometió a información pública en los siguientes 
medios:

Diario "La Tribuna" de Ciudad Real, con fecha 11-10-97, 
Boletín Oficial de Ciudad Real con fecha 24-10-97 y Tablón de 
Anuncios del Ayuntamiento de Retuerta del Bullaque con fecha 
13-11-97.

Una vez cumplidos los demás trámites que establece la 
L.E.F. la Presidencia de este Organismo ha resuelto con fecha 
16-01-98:

DECLARAR LA NECESIDAD DE OCUPACION de 
los bienes relacionados en los citados anuncios.

Lo que se hace público para conocimiento de los 
interesados, a quienes se notificará individualmente, 
advirtiéndose que contra dicha resolución podrá plantearse 
RECURSO ORDINARIO ante la Excma. Sra. Ministra de Medio 
Ambiente en el plazo de UN MES a partir de la notificación.

Badajoz, 2 de febrero de 1998 
EL SECRETARIO GENERAL 
Fdo.: Diego de la Cruz Otero

inserte su PUBUCmAa en la tribuna de

Ciudad Real, te garantizamos su eficacia.

La Tribuna
de Ciudad Real

^^f' 21 53 OK Departamento de Publicidad.
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OPINION PKOmtL ^•^^^ al Director
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Fo tengo un hijo diabético..., 
¡y está muy bien atendido!

Sra. directora:
Habiendo leído la carta al director que 

le dirige D® Concepción Gil Cano, publi
cada en su periódico el día 11 de febrero, 
me siento en la obligación moral de dejar 
constancia de mi experiencia como ma
dre de niño diabético, cuyo tratamiento 
se sigue en el Centro de Salud adjunto al 
Hospital Alarcos, desde hace más de cuatro 
años.

Estoy plenamente satisfecha de las 
atenciones prestadas por el equipo de 
Endocrinología de este Centro de Salud 
N° 1, al que considero de justicia recono
cerle tanto su profesionalidad como esa 
sensibilidad que debe tener todo buen 
personal sanitario.

No solo realizan un seguimiento cons
tante del desarrollo de su enfermedad 
(analítica, radiodiagnóstico, estudios 
oftalmológicos...), junto con un proceso 
educativo de conocimiento de la diabe
tes por parte de los padres y de los niños, 
sino que la delicadeza, cariño y confian
za que trasmiten supone una incalculable 
ayuda psicológica para asumir esta enfer
medad sin ningún tipo de traumas.

Nunca se nos han negado las tiras 
reactivas de orina y sangre y desde hace 
tiempo también proporcionan jeringas y 
agujas para los bolígrafos dosificadores 
de insulina. Y, si bien es cierto que re
cientemente se han cambiado los apara
tos de medición, en nuestra última visita 
se nos ha facilitado inmediatamente un 
nuevo medidor de glucosa, que pude es
coger entre varios modelos.

Todas estas gestiones las realizamos 
mi hijo y yo en la misma mañana en que 
pasamos la consulta y todavía me dió tiem
po de regresar a mi trabajo.

Jamás podré agradecer suficientemente 
el servicio que prestan a mi familia y la 
seguridad que nos proporcionan respec
to a una enfermedad absolutamente lle
vadera y que, de una vez por todas, hay 
que desmitificar.

P.S.H.

Los festejos de la ciudad

Sra. directora:
Los festejos son algo tan necesario 

como el comer, lo cierto y verdad, es que 
hoy tenemos de todo y ésta saturación hace 
que muchas veces no le demos la impor
tancia que tienen.

De todas formas en todas las fiestas se 
descarga la agresividad, el stress y el mal 
humor que llevamos dentro, para darle 
rienda suelta al cuerpo y olvidamos de toda 
esa serie de problemas que cotidianamente 
nos rodean y que aprovechamos para cargar 
las pilas y seguir de nuevo.

En el reparto de festejos que se disfru
tan a lo largo del año hay para todos los 
gustos y así cada uno puede elegir el que 
más le convenga, ...o todos que es mas sano.

Juega un papel importante siempre la 
concejalía de Festejos de nuestra ciudad, 
pero con el paso del actual concejal, José 
Mayor, gran amigo y excelente persona, 
no marchan las cosas en Ciudad Real como 
debieran o como muchos de nosotros cree
mos que deberían de marchar.

Creo que aquí el P.P. se equivocó con 
su nombramiento, pues aunque uno pon
ga todas sus voluntades, la verdad es que 
un concejal de festejos creo, debería ser 
una persona joven, relacionado con ese 
mundo y ver las necesidades del pueblo. 

n
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además de mantener las tradiciones y 
costumbres de éste.

Se intenta recuperar la famosa batalla 
de flores, que desapareció en épocas de 
PSOE y no por eso hay que sacrificar el 
Carnaval, ya que este año se elige un cartel, 
se presenta a un pregonero, se traza otro 
recorrido y se cambia la carpa, además 
de una serie de cosas por el articulo 44, 
sin contar con las peñas, (en éste caso con 
la Federación de Peñas), que en realidad 
somos los que mantenemos (con o sin 
ayuda), vivas las tradiciones y costumbres, 
así como los festejos de Ciudad Real.

Sr. Concejal de Festejos, si al anterior 
concejal le cogió el toro con las luces de 
Navidad, a Ud., le ha cogido con el Car
naval de éste año, pues ya veremos si 
inclusive hay quien se haga cargo de la 
carpa-ferial después de pagar 1.500.000 
ptas., de alquiler y pujen a partir de 
2.500.000 ptas., a una semana vista sin 
poder contratar orquestas, bonos, cama
reros, etc., ¿Es que piensa también hacerse 
propietario el Ayuntamiento como en las 
ferias pasadas?, ¿Es que quiere compen
sar gastos?.

Caro costó el intento, y los ciudada
nos ya estamos hartos de ir pagando la mala 
gestión llevada a cabo por ciertos conce
jales en nuestro consistorio.

José Samuel Guerrero Guerrero 
Peñista.

Violencia, ¿hasta cuándo?

Sr. directora:
Aún tenemos en la retina de los ojos 

las escalofriantes imágenes que nos ofre
ció la televisión de un partido de fútbol 
juvenil en Cataluña, donde la violencia 
entre jugadores y espectadores fueron de 
tal dureza, que al menos una persona tuvo 
que ser ingresada en un centro médico, 
donde permaneció algunos días con gol
pes por todo su cuerpo.

Pues bien, el pasado fin de semana fue 
de un tinte muy parecido a lo que comen
tamos anteriormente. En primer lugar en 
Ciudad Real, el pasado sábado a la con
clusión de un partido de juveniles entre 
el C.D. Manchego y C.F. Almagro, y 
cuando los dos equipos entraban a los 
vestuarios se desató un combate de boxeo 
que terminó con un chaval en urgencias. 
Nefasto espectáculo. Quizás a la misma 
hora, pero en Granada el Caja Rural 
Alarcos sufrió una de las mayores pali
zas que jamás se han dado en un partido 
de fútbol. Como cuentan los que allí 
estuvieron, el lateral derecho Chapi lo pasó 
muy mal, incluso se temió por su vida, esto 
sin contar con el traumatismo craneo
encefálico que sufrió el guardameta Al
varo.

De nuevo nos quedamos en Ciudad Real 
y nos situamos en el partido que disputa
ron Los Angeles y E.M.F.B. de 
Puertollano, aquí nos encontramos inci
dentes también, entre otras cosas sacamos 
una que Aurelio Gómez narra en un me
dio de comunicación y es como un juga
dor pega un cabezazo a otro dejando KO 
durante algunos minutos. Después de 
exponer estos casos yo me pregunto ¿me
rece la pena saltar a un terreno de juego 
para esto?. También preguntaría y si al
guien puede contestarme o tiene alguna 
solución, adelante. ¿Hasta cuando?. 
¿Quién o quiénes tienen la fórmula para 
esto?. ¿A quién podemos pedir explica
ciones?. Directivos, federación, árbitros. 
0 quizás la afición tenga la fórmula. Yo 
no lo entiendo.

Esteban Sánchez.

Sobre los fumadores

Sr. directora:
En relación a la información difundida 

en el diario que Vd. dirige, de fecha 6 de 
febrero pasado, sobre la visita a este Centro 
de Mayores del diputado Pedro Peral, para 
«buscar soluciones a los fumadores» el 
Consejo de Gobierno de este Centro de
sea informar a la opinión pública lo siguien
te:

1®.- El Consejo de Gobierno en su re
unión del 14 de marzo de 1997, tras las 
obras de mejora del Centro (entre otras, la 
instalación de un ascensor) y el cumpli
miento de la normativa vigente (R.D. 192/ 
1988) y normativa que lo desarrolla), de
terminó destinar para los fumadores, la zona 
de la terraza cubierta, de la 3® planta, per
fectamente acondicionada e independiente.

2°.- La Asamblea General Ordinaria de 
Socios, celebrada el pasado día 18 de abril, 
ratificó este Acuerdo del Consejo de Go
bierno.

3°.- Entendiendo el Consejo de Gobierno 
del Centro, que la zona de fumadores, no 
sea del agrado de algunos socios y lamen
tando que así sea, en ningún caso pode
mos admitir que se hayan menoscabado 
los derechos de los fumadores.

4°.- El Consejo de Gobierno y la Asam
blea de Socios nos hemos limitado a cum
plir la normativa vigente, destinando, 
dentro de las posibilidades del Centro, una 
zona independiente para los fumadores.

El presidente del Consejo, Vicente 
León López.

F no fue un 14 de febrero

Sra. directora:
Quien pretenda comprar el amor, se 

equivoca. No hay dinero que compre el 
amor más puro ni fecha para demostrarlo. 
Los comerciantes se han empeñado en hacer 
del 14 de febrero toda una fiesta. Pero, 
¿para quién? Para ellos, por supuesto. 
Ponerle un día al amor, delimitarlo como 
si de algo material se tratase, ¿quien pue
de hacerlo? ¡Pobre del que piensa que es 
posible! Ya lo dijo Shakespeare: «mise
rable es el amor que puede ser medido». 
Pero aún hay muchos que se empeñan en 
hacer de éste el día de los enamorados. ¡ Me 
parece tan triste...! Eso significa que sólo 
una vez al año se puede estar enamorado 
y demostrarlo. No me resisto a ello.

Muchos saldrán a la calle en busca del 
regalo perfecto. Yo, no. Yo me quedaré 
en casa, en mi intimidad; no permitiré que 
mi amor se vicie con los juegos del capi
talismo.

Y estaremos mi amor y yo solos recreán
donos en el pensamiento de que es un día 
más, un día como otro cualquiera. Y que, 
para el siguiente, nos seguiremos queriendo 
como hasta entonces lo hicimos, como 
siempre será. Porque lo nuestro es puro y 
solo de dos. No caben los anuncios, los 
comercios, los regalos, las flores,... Nos 
reiremos de quienes quieren comprar al 
amor. No podrán -no saben que no está en 
las tiendas-. Y, mientras ellos buscan des
esperadamente a su San Valentín, noso
tros seguiremos abrazados, juntos, apro
vechando las horas para queremos más y 
más.

Porque nuestro amor no tiene precio ni 
está a la venta; sobrepasa los límites de 
esa frontera. Y es que el regalo más gran
de que pudiste hacerme un día es decirme 
que me quieres como yo te quiero;... y no 
me lo dijiste un 14 de febrero.

M® Teresa Magdaleno Méndez
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Resolver los elevados costes 
estructurales de CCM es posible sin que 
suponga ningún trauma, aseguó su 
presidente, Tomás Martín Peñato

1

a REGION
Martín Peñato fija como objetivo la reducción de los costes estructurales

La Caja de Castilla-La Mancha, al cierre del último ejerci
cio, presenta una situación "saneada”y se encuentra ”un 
camino de absoluta recuperación”, informó ayer su 
presidente,Tomás Martín Peñato. No sólo crecen los bene
ficios y los recursos propios, sino que el índice de morosi
dad ha desceñe endido en cuatro puntos respecto a 1996.

Sin embargo, la cuenta de resultados deja al descubierto 
unos elevados costes estructurales, que suponen unos 5.000 
millones de pesetas. La resolución del problema, en opi
nión del actual Consejo de Administración de CCM, pasa 
por "una adecuación de los esfuerzos y medios a la dimen
sión de la entidad que puede efectuarse sin traumas ”.

CCM cierra el ejercicio del 97 
con 5.000 millones de benefido

Yerma AZOFRA

El Plan de Saneamiento que 
exigió aCCM el Banco de Espa
ña hace dos años se ha cumplido 
y "si se continua con esta gestión, 
con mucho rigor y esfuerzo, la 
entidad financiera no tendrá 
problemas para ocupar al final del 
año próximo una posición impor
tante desde la que no tendrá miedo 
al mercado europeo ni a la con
vulsión de fusiones que emergen 
en el horizonte", auguró ayer su 
actual presidente, Tomás Martín 
Peñato.

Los cerca de 5.000 millones 
de pesetas de beneficios obteni
dos en 1997 suponen un incre
mento del 194 por ciento respec
to al anterior ejercicio, según 
concretó el director general de 
CCM, Francisco Vecino, que 
añadió que "probablemente, sea 
la entidad financiera con una 
mayor subida en este ratio".

A esta cifra hay que sumar los 
15.000millones de pesetas de cash 
flow - a tener en cuenta en un 
momento en el que los intereses 
han bajado-, liquidez que no se 
ha traducido en beneficios impor
tantes debido al gran número de 
dotaciones realizadas y a los 
mencionados costes de estructu
ra, es decir gastos de personal, 
generales y amortizaciones.

El Consejo de Administración, 
que asumió el control de la caja 
afinales de 1995, "seplanteóun 
crecimiento moderado de la en
tidad teniendo en cuenta su di
mensión y la propia estructura 
económica de laregión", explicó 
Martín Peñato.

El balance de resultados, no 
obstante, indica un crecimiento 
del 7,01 por ciento en recursos 

^^”}° ^^^ ^® superan los 
00.000 millones de pesetas, 

mientras que destaca el incremen- 
0 en las cuentas corrientes y de 

ahorro en más de un 16 y 10 por 
Ciento respectivamente. Para el 
presidente de CCM, "la intensa 
ampaña de publicidad desarro- 

t ®” ^?^ rnedios, sobre todo 
elevisión, ha sido decisiva en 

oste aspecto".
en ^^^^’dn tiene reflejo en la 

ota de mercado, ya que el 
humero de clientes subió en un 3 
P diento, frente a la reducción

E
S

El Consejo de Administración es optimista sobre el futuro de CCM si se mantiene la actual gestión. M.SOTO

del 1,08 por ciento experimen
tada por el resto, por lo que "CCM 
fue la única caja que creció en el 
97", sentenció Martín Peñato.

Por otro lado. Vecino hizo 
hincapié en la reducción del 5,19 
por ciento en el cobro de comi
siones, ya que se ha logrado "au
mentar la calidad y cantidad de 
los servicios, además de ofrecer
los más baratos".

Entre los objetivos de la Asam
blea General "se fijó un descen
so del margen de intermediación 
como consecuencia de la caída 
de los tipos de interés", recordó 
del director general de CCM, y al 
cierre del ejercicio, "no sólo lo 
hemos mantenido sino que ha 
subido 3,04. por ciento".

La CCM cerró el año con un 
índice de morosidad del 4,60 por 
ciento, porcentaje que supera la 
media del sector financiero pero 
que, según matizó Martín Peñato, 
"debe considerarse en relación al 

descenso experimentado sobre el 
8,50 por ciento que se alcanzó en 
1996".

En cuanto a los créditos, el saldo 
es de 509.082 millones de pese
tas, lo que supone un incremento 
del 17,42 por ciento por encima 
de la media del sector.

Futuro pendiente de los 
costes de estructura

"Si la caja no resuelve en dos 
años los costes estructurales, no 
sé lo que puede pasar". Así de 
contundente se expresó Martín 
Peñato sobre el que considera el 
punto débil de CCM, aunque negó 
que este aspecto tenga relación 
con las próximas elecciones que 
se celebrará la entidad bancaria.

Cuando se produjo la fusión 
de la entidad financiera, en 1992, 
a su juicio, "no se supo realizar 
un ajuste a la nueva realidad de 
la caja y la debilidad en la nego

ciación" han conducido a unos 
costes superiores a la media del 
sector, que se han incrementado 
en un 3,87 por ciento.

Es el único dato negativo detec
tado por el Banco de España.

Martín Peñato descartó que 
la solución requiera una reestruc
turación de los 2.200 trabajado
res de CCM, sino que aboga "por 
una expansión y crecimiento de 
la caja, en base a su potencial eco
nómico, utilizando los medios dis
ponibles para llegar más lejos y 
atender todas las necesidades".

Esto significa, continuó, que 
se debe articular "un acuerdo 
político y sindical", ya que entien
de que los trabajadores son los 
primeros interesados.

De acuerdo con sus cálculos, 
y traducido a la cuenta de resul
tados de la entidad financiera, esta 
adecuación de los costes "supon
dría para la CCM un mínimo de 
5.000 millones de pesetas".

Barreda habló del medicamentazo.

Barreda: la España 
de los secretarios 
de Estado va bien, 
la de los enfermos, 
nada bien

La Tribuna

La puesta en marcha del 
denominado "medicamentazo" 
por parte del gobierno nacional 
fue uno de los asuntos aborda
dos ayer por la Comisión Per
manente de la Ejecutiva Regio
nal del PSOE de Castilla-La 
Mancha. Para el secretario 
regional del Partido Socialista, 
José María Barreda, esta me
dida supone una clara agresión 
al Estado del Bienestar, "pues 
pone de manifiesto que hay una 
España de los secretarios de 
Estado que va bien y hay otra 
de los enfermos que no va nada 
bien".

Barreda indicaba igualmen
te que los recortes de las pres
taciones sanitarias, decididos por 
los sectores del PP responsa
bles del área económica, viene 
a poner de manifiesto las ver
daderas prioridades de la dere
cha "sus prioridades no son la 
Sanidad, ni los ciudadanos, solo 
las cifras macroeconómicas".

Para el secretario de los 
socialistas castellano-manche
gos, es un indicador muy claro 
de lo que el PP está dispuesto a 
hacer, "y eso que no tienen la 
mayoría absoluta, pero cuando 
de verdad hacen lo que piensan 
rebajan los impuestos a los más 
poderosos y aplican el 
medicamentazo que va a afec
tar a los más desfavorecidos".

Por otro lado, José María 
Barreda informó a los miembros 
de la Permanente de la Ejecu
tiva Socialista de la próxima 
celebración, el día 9 de marzo, 
de una reunión del Consejo 
Territorial del PSOE, del que 
forman parte, el secretario ge
neral, Joaquín Almunia; miem
bros de la Ejecutiva Federal y 
los 17 secretarios regionales. En 
esta reunión se abordará el 
documento que los socialistas 
están elaborando sobre el mo
delo autonómico.

M.C.D.2022
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El presidente de la Diputación incluyó en el pleno un punto en el orden del día

Tomey reconoce la deuda y asume
EI PP regional 
reitera su crítica 
a la fiscal del caso 
Tomey, no al 
Ministerio Fiscal

el papel de chivo expiatorio
Efe - Guadalaiara/B.M.R.

El presidente de la Diputación 
Provincial de Guadalajara y se
nador del PP, Francisco Tomey, 
afirmó ayer que asu me «el papel 
de chivo expiatorio» orquestado 
porel PSOE con fines electoralis
tas y reconoció la existencia de 
un déficit de 3.500 millones de 
pesetas en la institución.

Tomey, al que la Fiscalía de 
Guadalajara ha implicado en un 
presunto delito de falsedad con
tinuada en documento oficial para 
ocultar una deuda de 3.500 mi
llones de pesetas, hizo estas 
declaraciones aprovechando la 
facultad que tiene para incluir en 
los plenos un punto del orden del 
día denominado «Manifestacio
nes de la Presidencia», a las que 
la oposición no puede responder.

Durante su intervención, 
Tomey defendió su «honrada y 
limpia trayectoria política, em
pañada por las maniobras del 
PSOE» y aunque reconoció la 
existencia de una deuda de 3.500 
millones en la institución, dijo que 
unos dos mil los heredó de ejer
cicios anteriores a su presiden
cia, cargo que ostenta desde hace 
quince años.

Se trata -agregó- de acusacio
nes «infundadas ein veraces» pro-

Tomey habló ayer ante el pleno de la Diputación alcarreña.

dueto de «una falaz campaña a 
gran escala para presentarme 
como culpable ante la opinión 
pública» y precisó que se trata 
de distintas interpretaciones téc
nico contables.

Dijo también que como nada 
tiene que ocultar, ha facilitado a 
la Justicia toda la documentación 
que al respecto le ha sido reque
rida, «porque en esta Diputación 
nadie se ha llevado un duro, ni 

tampoco se trata de ningún caso 
de corrupción político-económi
ca, a lo que tan acostrumbrada 
tiene el PSOE a la sociedad 
española».

En la picota

El también presidente del PP 
en Guadalajara dijo que los so
cialistas le quieren poner en la 
picota nacional por una cuestión 
técnico-contable «que afecta a 
una deuda, ya reconocida, de 
3.669 millones de pesetas, de los 
que más de 2.000 proceden de 
ejercicios anteriores a mi presi
dencia».

Negó que la Diputación al
carreña esté en bancarrota o pase 
por dificultades económicas y 
recordó que en septiembre del año 
pasado se aprobó un plan de fi
nanciación que está basado en la 
Ley de Acompañamiento de los 
Presupuestos Generales del Es
tado para 1998, que permite 
amortizar la deuda en cuatro 
años.

Por su parte, el portavoz del 
Grupo Socialista, Jesús Alique, 
mostró su indignación al final del 
pleno por no haber podido res
ponder a las declaraciones hechas 
por Tomey y precisó que si no 
abandonaron el salón de plenos 
fue por respeto a la institución.

LaTribuija

Los dirigentes del Partido 
Popularen Castilla-La Mancha 
han mostrado su respeto y aca
tamiento al Ministerio Fiscal 
como institución aunque han 
criticado la actuación de la fis
cal de Guadalajara encargada de 
las diligencias del caso Tomey.

Así, manifestaron en nota de 
prensa, contestaban a la Unión 
Progresista de Fiscales (UPF) 
en que se imputa al Partido 
Popular regional una grave e in
aceptable falta de respeto al Mi
nisterio Fiscal.

Los populares consideran 
anómalo diversos hechos como 
que la resolución de la fiscal 
remitiendo el caso a su superior 
jerárquico haya sido notificada 
solo al Partido Socialista.

Por último, los populares de 
la región se sorprenden de que 
esta misma asociación de fisca
les no critique las manifestacio
nes que desde la alta institución 
de la Presidencia del Gobierno 
regional se lanzan criticando al 
fiscal jefe de la Audiencia de 
Toledo.

Hernández 
Perlines destaca 
el gran descenso 
de los precios de 
la vivienda

Ros pide a Aznar que "no 
mire hacia otro lado" en el 
caso Tomey

La Coordinadora contra el 
campo de tiro de Chinchilla 
inicia la reforestación

Efe - Toledo

El PSOE de Castilla-La Man
cha reclamó ayer al presidente 
del Gobierno, José María Aznar, 
que «no mire hacia otro lado» 
ante las irregularidades que se 
imputan al presidente de la Di
putación de Guadalajara, el «po- 
pular» Francisco Tomey, en su 
gestión al frente de esta institu
ción provincial. Así lo dijo el 
secretario provincial del PSOE 
en Guadala-jara, José Luis Ros, 
que compareció en rueda de pren
sa en Toledo junto con el secre
tario regional de los socialistas 
en Castilla-La Mancha, José 
María Barreda, tras la reunión 
de la Permanente de la Ejecu
tiva Regional. «Aznar no pue
de mirar para otro lado cuando 
se trata de Guadalaj ara (...) aho
ra debería actuar en consecuen
cia y aplicar los principios de 
honradez y honestidad que tan
to predicó en la campaña elec
toral», agregó. Para Ros, el 
hecho de que la Fiscalía de 
Guadalajara impute al presiden
te de la Diputación y Senador del 
PP un presunto delito de false
dad continuada en documento 

oficial es «algo muy grave» para 
que el PP no adopte alguna me
dida y no actúe el máximo res
ponsable del Partido Popular.

El secretario de los socialis
tas de Guadalajara indicó tam
bién que nadie desde el PP ha 
podido negar la veracidad de 
estos hechos, que ponen de ma
nifiesto que la Diputación ocultó 
un déficit de 3.500 millones de 
pesetas entre 1991 y 1996, «y 
tampoco se comprende que aho
ra Tomey diga que él no entien
de de cifras, siendo el presidente 
de la Federación de Municipios 
de Castilla-La Mancha y vice
presidente de la nacional».

Ros calificó también de irres
ponsables a los dirigentes del PP 
que han quitado importancia a 
las imputaciones de la Fiscalía 
de Guadalajara. Asimismo, el 
dirigente socialista comentó que 
tiene conocimiento de que algu
nos militantes del PP en Guada
lajara han roto sus carnet al 
conocer el «caso Tomey», que 
a su juicio no se acaba aquí, sino 
que ahora se abrirá una nueva 
vía para conocer qué se hizo con 
estos fondos públicos.

Efe - Albacete
La Coordinadora para la des

militarización de la Sierra de 
Chinchilla iniciará el próximo 
1 de marzo una campaña de 
movilizaciones, que consistirá 
en la reforestación de una zona 
del polígono de maniobras de 
Chinchilla y en un llamamiento 
a la objeción fiscal a gastos 
militares. Según informó ayer 
en rueda de prensa el portavoz 
de la coordinadora, José Ma
nuel Pérez Pena, con esta cam
paña se pretende reducir el gasto 
militar y dirigir las aportacio
nes hacia otros fines de carác
ter pacifista.

La campaña de objeción fis
cal a gastos militares consiste 
en que el ciudadano descuente 
de sus declaraciones de la renta 
un cinco por ciento, porcentaje 
de los Presupuestos del Estado 
destinados a Defensa.

El presupuesto final que se 
obtuvo en 1997 por la objeción 
fiscal fue de 5 millones de pese
tas que se desviarán para dos 
proyectos, uno de carácter in
ternacional y otro nacional para 
las plataformas en contra de las 

instalaciones militares. La coor
dinadora de Albacete, integra
da por doce colectivos sociales 
y ciudadanos, podrá recibir por 
este concepto alrededor de medio 
millón de pesetas que destinará 
a la recuperación de esas zo
nas. En este sentido, Pérez Pena 
comentó que a partir del próxi
mo mes se iniciarán una serie 
de acciones que se plasmarán en 
concentraciones a realizar en 
Albacete capital con el objeto 
de concienciar a los habitantes 
del casco urbano, ya que los 
municipios afectados están sen
sibilizados.

La zona es recuperable

Por su parte, el ecologista 
David Villalva explicó recogien
do el sentir de esta comarca que 
la Coordinara iniciará el 1 de 
marzo un Plan de Repoblación 
Forestal con plantas autóctonas 
en una zona de impacto que en 
la actualidad está degradada y 
muerta, pero que puede ser re
cuperable, pese a las opiniones 
militares existentes en este sen
tido.

La Tribuna

El consejero de Economía y 
Hacienda, Isidro Hernández 
Perlines, ha valorado positiva
mente la baja inflación del IPC 
a nivel nacional, pero conside
ra preocupantes las subidas de 
los grupos que afectan al área 
de los servicios y los altos índi
ces registrados en viviendas, me
dicina y transporte. En su opi
nión, esto demuestra que 
subyacen problemas estructura
les a los que hay que dar res
puesta por tratarse de bienes y 
servicios de primera necesidad.

En relación al IPC del pasa
do mes de enero registrado en 
la región, el consejero ha desta
cado el importante descenso que 
ha tenido el grupo de la vivien
da (-0,8%).

En opinión del consejero, este 
descenso se produce, sin duda, 
gracias al Plan de Vivienda que 
el Gobierno regional tiene en 
marcha, que posibilita ampliar 
la oferta de viviendas y conse
guir una mayor estabilidad de 
•los precios, sin olvidar que 
Castilla-La Mancha es de las co
munidades autónomas con el 
precio de la vivienda por metro 
cuadrado más bajo de toda Es
paña. Fuentes de la Sociedad de 
Tasación confirman este dato, 
el precio de la vivienda nueva 
en Castilla-La Mancha en 1997 
fue de 114.200 pesetas por metro 
cuadrado construido.

O
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Ayúcar considera que el campus 
universitario de esta capital «está 
discriminado» respecto al resto de 
las provincias de la región
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^alcalde de Toledo y el presidente de la Diputación coinciden en sus posturas

Tanto el alcalde de Toledo, Agustín Conde, como el presi
dente de la Diputación Provincial de Toledo, Miguel Ángel 
Ruiz-Ayúear, se mostraron de acuerdo respecto al tema del 
traspaso eventual de una sección de Químicas del Campus 
de Toledo al Campus Universitario de Ciudad Real. Mien
tras que Conde recuerda los esfuerzos del Ayuntamiento

por conseguir unos terrenos adecuados para construir un 
campus, Miguel Angel Ruiz-Ayúear señala que, aunque 
sólo se trata de un rumor que le preocupa, hay que dejar 
que los estudiantes de la provincia elijan libremente por el 
campus que deseen y que no se les obligue a desplazarse 
hacia otras provincias.

Conde y Ayúcar se oponen al 
traslado eventual de Químicas

Efe

El alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, se mostró de acuerdo con 
el presidente de la Diputación 
Provincial de Toledo, Miguel 
Angel Ruiz-Ayúear, al oponer
se a una eventual supresión de 
la sección de Químicas del 
campus universitario de Toledo 
para trasladarlo a Ciudad Real.

Conde, que hizo estas decla
raciones durante su habitual 
rueda de prensa de los viernes 
para informar sobre asuntos de 
interés municipal, mostró su 
«absoluta negativa» a que des
aparezca la sección de Quími
cas de esta ciudad.

Así, señaló que «no parece 
razonable» que el Ayuntamien
to esté, haciendo un esfuerzo 
«enorme» por conseguir unos 
terrenos para construir un 
campus universitario y tener 
unas instalaciones dignas en 
Toledo «para que nos quiten 
enseñanzas».

De esta manera. Conde ex
plicó que «se comentó la posi
bilidad de que al crearse la 
Facultad de Ciencias del 
Medioambiente una cosa absor
biera a la otra, pero nos hemos 
enterado que no tiene nada que 
ver una cosa con otra, por lo que 
hay una sección de Químicas

a

II 
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:

Una sección de Químicas podría ser trasladada al Campus de Ciudad Real.

que, en nuestra opinión, debe 
seguir».

Por su parte, el presidente de 
la Diputación Provincial de 
Toledo, Miguel Angel Ruiz- 
Ayúear, considera que el 
campus universitario de esta 

capital «está discriminado» res
pecto al resto de las provincias 
de la región y se opuso a una 
eventual supresión de sección 
de Químicas.

Ayúcar precisó que no exis
te tal proyecto, sino que se tra

ta de un «rumor» que le preocupa 
y pidió en este sentido que «se 
deje optar libremente a los es
tudiantes de la provincia por el 
campus que deseen y que no se 
les oblique a ir a otras provin
cias», señaló.

Albacete: alumnos 
de la UNED 
podrían realizar 
prácticas en el 
Ayuntamiento

Efe-Albacete

El Grupo Socialista en el 
Ayuntamiento de Albacete ha 
presentado una moción en la que 
propone suscribir un convenio 
de colaboración con el centro 
asociado de la UNED en esta 
ciudad para que los alumnos 
puedan realizar prácticas en los 
servicios municipales.

El viceportavoz municipal 
de los socialistas, Pedro Gómez 
Mora, indicó que este convenio 
de colaboración entre ambas ins
tituciones favorecerá el desa
rrollo de la Investigación y la 
Vida Cultural de la Ciudad.

Esta propuesta de-los socia
listas, recordó Gómez Mora, ya 
se llevó a Pleno en octubre del 
año pasado, aunque fue recha
zada por el voto mayoritario del 
Grupo Popular.

Toledo: organizan 
un curso para 
profesores sobre 
Ciencias de la 
Tierra

La Tribuna

Organizado en virtud de un 
convenio entre el Ministerio de 
Educación y Cultura y la Uni
versidad de Castilla-La Mancha, 
el curso para profesores sobre 
Ciencias de la Tierra y Medio 
Ambiente pretende proporcio
nar recursos teórico prácticos 
sobre esta nueva asignatura que 
impartirán los propios alumnos 
de bachiller.

Durante estos días y hasta el 
jueves 19, se celebra en las ins
talaciones universitarias de San 
Pedro Mártir.

’C+C” representará el lunes 
en Ciudad Real la obra que 
llevará al resto de campus

P. MUÑOZ
"p^rH ^°^P^^^"^ ríe Teatro 

representará la obra de 
ornando Martín Iniesta "No bo

jíos perdido aún este crepúscu- 
próximo lunes en el Tea- 

ro Quijano de Ciudad Real, a 
partir de las ocho y media de la 
tarde.

. ^ pondrá en escena esta
^®^ campus de Albacete 

L ^^ febrero), de Cuen- 
6 de marzo) y de Toledo (31 

9^® así lo ha or
to izado el Vicerrectorado de

Extensión Universitaria de la 
UCLM.

"C+C" estrenó esta obra en 
Almagro en 1995, siendo pos
teriormente representada con 
éxito en León y Murcia. La obra, 
que narra una historia de amor 
que se ve truncada por las ideas 
políticas de las familias, está pro
tagonizada por Vicente Nové y 
Gema Díaz. Intervienen también 
Nieves Martínez, José Adolfo 
Colorado, Nortón Palacio, Na
cho Sánchez, Pilar Pliego, Cobi 
Calderón, Antonio León y 
Almudena Sánchez.

CCOO denuncia la "actitud 
antisindical" del gerente

La Tribuna

En una nota de prensa remi
tida por la Federación de Ense
ñanza de CCOO, este sindicato 
denuncia "la persistente actitud 
antisindical del nuevo gerente 
de la Universidad de Castilla- 
La Mancha, incumpliendo rei
teradamente acuerdos y derechos 
establecidos para los represen
tantes legales de los trabajado
res".

Asimismo, dicha nota de 
prensa acusa al gerente de "ma
nipulación de datos ante los 
medios de comunicación, entre

ellos, afirmar que el personal 
laboral pretende acaparar gran 
parte de los recursos económi
cos de la Universidad". CCOO 
asegura que esto es "absoluta
mente falso y malintencionado 
al pretender dar una imagen falsa 
ante la opinión pública de lo que 
han sido las negociaciones".

El sindicato quiso aclarar en 
su nota que "el personal laboral 
tiene los salarios más bajos de 
toda la plantilla" .

Finalmente, CCOO exige a 
la Gerencia "una actitud dialo
gante y que recoja el relevo en 
los métodos de diálogo y nego
ciación de su antecesor". Representantes de CCOO. T.F
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Crean un CD-Rom 
con cuatro millones 
de registros 
bibliográficos de 
las universidades

Efe

La Red de Bibliotecas Uni
versitarias (REBIUM) ha ela
borado una base de datos con 
los registros bibliográficos de 
las universidades españolas, que 
aparecerá próximamente en 
CD-ROM, con casi cuatro mi
llones de documentos distin
tos.

La Conferencia de Rectores 
de las Universidades Españo
las (CRUE) informó esta sema
na de que el CD-R0M- 
REBIUM será el mayor catálogo 
colectivo en lengua española 
editado hasta el momento, in
cluye 3.756.828 documentos 
distintos, correspondientes a 
cinco millones de ejemplares, 
estára disponible en tres discos 
y será actualizada cada seis 
meses.

Este CD-ROM permite la ca
talogación y localización inme
diata de libros y será una he
rramienta de trabajo indispen
sable para todas aquellas ins
tituciones y organizaciones 
usuarias de fondos documen
tales universitarios, centros de 
investigación, bibliotecas es
pecializadas, fundaciones, co
legios profesionales o adminis
traciones y bibliotecas públicas. 
La bibliotecas universitarias tra- 
bajan de manera conjunta des
de 1989.

España está en el srupo de países con más licenciadas

Las mujeres, a la cabeza 
en licenciaturas en la UE

Efe

Las mujeres obtienen la ma
yoría de las licenciaturas en es
tudios superiores en Europa y 
España está en el grupo de paí
ses de la Unión Europea (UE) 
donde hay más licenciadas.

Españolas, finlandesas y 
suecas superan a sus compatrio
tas masculinos en acceso a las 
licenciaturas superiores, mien
tras que las alemanas y las ir
landesas todavía son minoría, 
según un estudio realizado por 
la oficina estadística de la UE, 
Eurostat, y publicado el jueves.

Por cada cien hombres con 
título universitario, añade el 
estudio, hay 136 mujeres en 
Finlandia, 134 en Suecia y 133 
en España, mientras que sólo son 
95 en Irlanda y 83 en Alema
nia.

La media comunitaria es 
favorable también a las muje
res, con 110 licenciadas porcada 
100 licenciados.

El estudio añade que las le
tras y las ciencias médicas (en
fermería incluida) son las dis
ciplinas preferidas por las es
tudiantes, mientras que los 
hombres estudian sobre todo

Hay más licenciadas que licenciados.

carreras vinculadas a las cien
cias naturales, las matemáticas, 
la informática, la ingeniería y 
la arquitectura.

Pero las mujeres no sólo son 
mayoría entre los licenciados 
superiores, sino también entre 
los desempleados, a pesar de 
haber obtenido igual titulación 
que un hombre.

El caso de España es uno de 

los más claros: a igual titulación, 
el índice de paro es del 20 por 
ciento entre las mujeres y del 
11 por ciento entre los hombres.

Por otro lado, hay que tener 
en cuenta que la media comu
nitaria también es desfavorable 
para las mujeres, con un 7 por 
ciento de desempleo entre las 
licenciadas frente al 5 por ciento 
de los hombres.

Abren el concurso 
para el cartel de 
la semana 
universitaria del 
vino en Madrid

Efe

La Universidad Politécnica 
de Madrid ha convocado el 
concurso para la presentación 
de modelos al cartel anuncia
dor de la XIV Semana Univer
sitaria del Vino, según indicó 
ayer por nota de prensa, la Aso
ciación Cultural La Carrasca.

En el cartel debe aparecer 
la leyenda «XIV Semana Uni
versitaria del Vino/98», dejan
do un especio suficiente en la 
parte superior o inferior para 
incluir dos escudos y la leyen- 
d a
<£UlTAGRraAUNIVERSIDAD 
POLITECNICA DE MADRID 
del 20 al 25 de Abril de 1998 .Or
ganiza Asociación Cultural la 
Carrasca».

El trabajo será de ejecución 
libre, sin limitación decolores, 
excepto los metalizados, y los 
trabajos se presentarán en ta
maño 50 x 70 centímetros en 
orientación vertical y protegi
dos por una lamina de acetato.

El cartel ganador del con
curso será reproducido por 
cuatricromía y será premiado 
con 60.000 pesetas (el segun
do clasificado recibirá 20.000 
pesetas de galardón).

El plazo de entrega será 
hasta el próximo jueves, 19 de 
febrero en el local de «La Ca
rrasca».

El feminismo cerró las jornadas 
sobre Movimientos Sociales II

Los decanos, preocupados 
por la reforma de los planes 
de estudio de Empresariales

Silvia DÍEZ MAYANS

La Universidad regional 
clausuró ayer la segunda parte 
de los "Movimientos sociales de 
la España contemporánea II-III, 
1898-1936".

El acto, que estuvo presidi
do por la presidenta de las Cor
tes de Castilla-La Mancha, María 
Blázquez, se cerró con la con
ferencia "El feminismo en el 
primer tercio de siglo", impar
tida por Dolores Ramos, de la 
Universidad de Málaga.

Ramos hizo hincapié en los 
rasgos que caracterizan al femi
nismo español de esa época en 
comparación con el ingés y nor
teamericano. A este respecto. 
Ramos explicó que "la debilidad 
de las clases medias españolas 
ha repercutido en el movimien
to feminista, así como el poder 
de la iglesia, que frenó mucho a 
un feminismo que se basaba 
sobre todo en la razón".

Algunos de los asistentes a las jornadas. T. F.

Además, Dolores Ramos re- mo español "es más social que 
saltó el hecho de que el feminis- político".

A. S. C.
Decanos y directores de cua

renta escuelas universitarias de 
Empresariales y Relaciones La
borales expresaron ayer en 
Melilla su preocupación por los 
continuos cambios de criterio 
que vienen observando respec
to a la reforma de los vigentes 
planes de estudio.

«Nos preocupa la incertidum
bre en relación con la reforma 
de los planes, dados los diver
sos cambios de criterio que se 
están produciendo», explican en 
las conclusiones del Encuentro 
Nacional de Directores de Es
cuelas Universitarias de Estudios 
Empresariales que se ha celebra
do en Melilla durante los dos 
últimos días.

Además, los responsables 
universitarios han valorado en 
sus conclusiones la convenien
cia de analizar las experiencias 
docentes de los distintos centros 
«para conseguir mejorar el de

sarrollo de los contenidos de los 
planes de estudio».

Otra de las aspectos que han 
destacado tras las jornadas ha 
sido la necesidad cada vez 
mayor de que se establezcan 
legalmente las competencias de 
los diplomados en Ciencias 
Empresariales.

Por otra parte, también con
sideran que el acceso al segun
do ciclo «no debería estar suje
to a ‘numerus clausus’ para los 
diplomados en empresariales».

Destacan la 
necesidad de 
establecer las 

competencias de 
los diplomados en

Empresariales



I4ás de trescientos

Harán bien los Reyes en viajar a Cuba cuando 
lo consideren oportuno, con Castro o sin 
Castro
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OPINION
Crónica personal

Más de trescientos

PILAR 
CERNUDA

M
ás de trescientos presos políticos cu 
baños van a ser puestos en libertad 
por mediación del Papa. El viaje fue 
un éxito, y este remate pone una nota abso

lutamente triunfal que justifica esa visita que 
algunos criticaron sin tapuj os por pensar que 
Fidel Castro y su régimen dictatorial iban a 
salir reforzados internacionalmente ante lo 
que se consideraba un espaldarazo público 
de Juan Pablo II.

Hay que felicitarse por la sensibilidad que 
ha demostrado Fidel Castro ante las exigen
cias de libertad del Papa, un Fidel Castro tan 
poco sensible a otro tipo de exigencias y 
derechos; y hay que felicitarse por la valen
tía del Papa al apostar tan fuerte y arriesgar 
tanto. Su arrojo ha sido todo un ejemplo. Y 
en ese ejemplo deberían mirarse muchos de 
los que apuestan por la cerrazón y el bloqueo 
y creen que desde la intransigencia se puede 
conseguir más que desde la flexibilidad.

El Papa ha aplicado rigurosamente lo que 
aplican algunos Jefes de Estado, entre ellos 
el nuestro, el Rey Juan Carlos: en sus viajes 
oficiales ponen el acento en que se acercan 
a pueblos, no a dirigentes políticos. Es la única 
forma de entender la política exterior, y así 
lo vio el Rey cuando visitó oficialmente la 
Argentina de Videla o cuando acudió a Pe
kín cuando acababa de fallecer Mao y Hua 
Kuo Feng todavía se empecinaba en un régi

men sin libertades. La vista real a Buenos Aires 
provocó la puesta en libertad de un buen puñado 
de hombres y mujeres que habían sido encar
celados por sus ideas políticas; al igual que la 
visita de Fraga a Cuba a principios de los 
noventa, tan criticada por dirigentes de su 
partido, provocó la puesta en libertad de do
cenas de gallegos o hijos de gallegos que se 
encontraban en las cárceles de Fidel porque 
defendían ideas de libertad y de democracia.

Viene esto al caso porque, estos días, se ha 
anunciado una posible visita oficial de los 
Reyes a Cuba a finales de este año, y hay 
políticos del PP que han torcido el gesto o que, 
claramente, se han mostrado contrarios a ella, 
como es el caso de Guillermo Gortázar, im
pulsor de la Fundación Hispano Cubana que 
tanto apoyaron el fallecido Mas Canosa por 
un lado y el presidente Aznar por otro. Harán 
bien los Reyes en viajar a Cuba cuando lo 
consideren oportuno, con Castro o sin Cas
tro. No sólo porque lo agradecerá el pueblo 
cubano y lo agradecerán miles de hijos de 
españoles que son ya cubanos, sino también 
porque Castro es dictador, pero es dictador 
sensible a los gestos. Y si ahora pone en li
bertad a más de trescientas personas, es po
sible que los Reyes, además de solidaridad al 
sufrido pueblo cubano, puedan llevar la libertad 
a un buen número de hombres y mujeres que, 
hoy, se pudren en las cárceles cubanas.

IÑAKI ANA
SAGASTI

portavoz del PNV en 
el Congreso: "Si Mayor 
Orej a no aclara lo que qui
so decir, no vale la pena 
que vayamos a la próxi

ma reunión del pacto de Madrid para 
que el ministro pueda estar cómodo y 
no haya gente sospechosa"

LUIS DE GRANDES
portavoz parlamentario del PP: ‘ ’Las 

palabras de Mayor Oreja en ningún 
momento hacen paralelismo entre ET A 
y PNV, ni en la letra ni en el espíritu».

IGOR SERGEYEV
ministro de defensa ruso: « Rusia 

no admite ni por asomo la posibilidad 
del uso de armas nucleares «

ELIZARDO SANCHEZ
disidente cubano: « Sólo necesita

mos confirmar las liberación de uno, por
que detrás de ese comenzarán a llegar 
todos «

Rojo corazón

L
a 

pu
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a

RAMON 
PASTRANA E

ste San Valentín que provoca amo 
res nos ha colocado en el firmamen 
to un gran corazón envuelto en pa
pel metalizado rojo, y ha convertido este 

día del amor hermoso en una jomada en la 
que uno puede llegar a sentir complejo si 
no recibe o da algo con forma de corazón. 
Siempre nos da por copiar lo más superfi
cial de los americanos, y nos hemos meti

do en la senda valentinesca con más pa
sión que Agustina de Aragón y más afán 
consumista que el preconizaba el des
aparecido Pepín Fernández, que se in
ventaba toda clase de advocaciones para 
que acudiéramos a Galerías Preciados. 
Pues nada, que vivan San Valentín y sus 
corazones, aunque esto del Día de los 
Enamorados sea una solemne estupidez.

GERRY ADAMS
líder del Sinn Féin:« Sin el Sinn Féin 

no habrá paz «

MOHAMED AL FAYED
dueño de los almacenes Harrods : 

«Creo con todo mi corazón, en un 99,9 
por 100, que no fue un accidente sino 
una conspiración «

FIDEL RAMOS
presidente de Filipinas:« La contri

bución española corre por nuestra san
gre «

CARMEN VIJANDE
sexóloga: « La prisa es enemiga del 

placer «

Fi
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a 
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JAVIER 
REVERTE L

os planes norteamericanos de bom 
bardear masivamente Irak despiertan 
muchas perplejidades y avivan la cu
riosidad por algunos enigmas. Todos los 

expertos coinciden en señalar, tanto en Es
tados Unidos como en Europa, que un bom
bardeo no servirá absolutamente para nada, 
ni para destruir el arsenal escondido de los 
iraquíes ni para doblegar la voluntad de 
Sadam Hussein. El bombardeo, en todo 
caso, tendrá como único resultado la muerte 
de cientos o miles de civiles. Será un cas
tigo sobre los humildes y los miserables, 
no sobre Sadam. Y no soy yo quien lo dice, 
sino un buen puñado de especialistas que

conocen mucho mejor que yo el estado de 
la cuestión. Los planes americanos van a 
tener además, si se llevan a término, otro 
resultadó: el aumento de la popularidad de 
Sadam sobre los iraquíes. De hecho y gra
cias sobre todo al embargo que viene su
friendo el país, la figura del dictador se ha 
agrandado entre su pueblo.

El embargo no ha hecho daño a Sadam, 
sino a su gente; no ha doblegado su volun
tad, sino que ha hecho crecer su crédito entre 
los iraquíes. ¿Que Estado soberano del 
mundo -hay que preguntarse además-ad
mitiría una investigación sobre sus arse
nales?. ¿Lo admitiría Estados Unidos, país

que probablemente almacena armamento 
mucho más destructivo que el que posee 
Irak?

La salida del problema iraquí no puede 
ser otra que la negociación, poniendo so
bre los platillos de la balanza dos asuntos: 
el fin del embargo y la destrucción del 
armamento no convencional que almace
na Irak. Y también surgen enigmas: ¿por 
qué los Estados Unidos no procedieron a 
terminar con el régimen de Sadam en 1991, 
cuando había un ejército de medio millón 
de hombres en las fronteras del país y el 
régimen de Sadam estaba prácticamente 
descompuesto y desarmado?

M.C.D.2022
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Miguel Angel Rodríguez insitió en 
que el Gobierno no retirará la lista 
de medicamentos excluidos de la 
financiación sanitaria

Insiste en que el ahorro no supone reducción del presupuesto de Sanidad

El Gobierno no retira la lista de 
fármacos, pero puede retocaría
El Gobierno no tiene inten
ción de retirar la lista de me
dicamentos excluidos de la 
Seguridad Social, aseguró 
ayer el secretario de Estado 
para la Comunicación, Mi
guel Angel Rodríguez, mien
tras que el ministro José Ma
nuel Romay dijo a Efe que el 
listado puede sufrir reto
ques, pero sin alteraciones 
importantes.

B.F. - Madrid

En la rueda de prensa poste
rior al Consejo de Ministros, 
Rodríguez recordó que la lista 
no sólo se ha decidido desde el 
Ejecutivo, sino por las comuni
dades autónomas con competen
cias y dejó claro que el ahorro 
de los medicamentos excluidos 
no supone una reducción del pre
supuesto en Sanidad, sino una 
reasignación.

En una entrevista con Efe, el 
titular de Sanidad también recor
dó que es una lista muy discuti
da con expertos del Ministerio 
y de las comunidades, pero no 
es la definitiva ya que ahora se 
somete a alegaciones de los sec
tores afectados, será informada 
por la comisión nacional de uso 
racional del medicamento y tiene 
que pasar por el Consejo Interte-

España ofrece técnicos a la ONU 
para ser inspectores de armas en Irak

.T,C»Z7C.C. - Madrid

España ofreció a las Nacio
nes Unidas técnicos para refor
zar los equipos enviados a Irak 
con el mandato de inspeccionar 
los arsenales de armas químicas 
de este país, propuesta que fue 
planteada por el jefe del Ejecu
tivo, José María Aznar, al pre
sidente de EE.UU., Bill Clinton.

Así lo explicó ayer, en su 
primera comparecencia en la 
rueda de prensa tras el Consejo 
de Ministros, el ministro de 
Asuntos Exteriores, Abel Ma
tutes, quien dijo que España 
quiere demostrar que los traba
jos en el campo de la política y 
la diplomacia aún tienen posi
bilidades, y, en ese contexto, 
lanza una nueva propuesta que

Matutes y Arenas durante la rueda de prensa tras el Consejo. EFE

rritorial de Salud «y no se pue
de excluir -dijo- que como con
secuencia de todos estos trámi
tes pueda sufrir retoques».

Por su parte, el grupo socialis
ta pidió al presidente del Gobier
no que informe al pleno del Con
greso de si va a mantener la ex- 

el jueves explicó Aznar a Clinton, 
quien dijo se mostró «receptivo».

Fue una conversación «lar
ga y cordial» centrada, según 
Matutes, en el conflicto de Irak, 
y que concluyó con el compro
miso de Aznar y Clinton de man
tenerse en contacto «frecuente
mente» y en la necesidad de que 
la «comunidad Internacional se 
mantenga unida para hacer frente 
a este peligro».

Compromiso con Almunia

Posteriormente, Abel Matu
tes, se comprometió con el se
cretario general del PSOE, Joa
quín Almunia, a la comparecen
cia del Gobierno en el Congre
so de los Diputados la próxima 
semana para informar sobre su 

elusión de estos 869 medicamen
tos y solicitó al Ejecutivo que 
explique la influencia que la me
dida tendrá en los pensionistas.

Estas cuestiones forman parte 
de las preguntas que el grupo 
presentó en el registro del Con
greso para su inclusión en el or- 

posición con respecto al con
flicto de Irak.

Fuentes socialistas señalaron 
a Efe que el responsable de 
departamento de Exteriores y 
Joaquín Almunia se reunieron 
ayer, después de que el secreta
rio del PSOE desvelara en rue
da de prensa que el jueves man
tuvo una conversación con 
Matutes respecto a esta cuestión 
y considerara «inexcusable» la 
comparecencia del Gobierno 
ante el Parlamento para infor
mar sobre su posición.

En la reunión de ayer, el mi
nistro le aseguró al dirigente so
cialista que EE.UU. no ha soli
citado ningún «uso especial» de 
las bases aéreas españolas para 
el caso de que se produjera una 
intervención en Irak, y se com- 

den del día de la sesión de con
trol al Gobierno del próximo 
miércoles.

Para el portavoz del Area Fe
deral de los jubilados y pensio
nistas de Izquierda Unida, «el 
medicamentazo supondrá un 
grave perjuicio en el tratamiento 
de algunos enfermedades de los 
mayores».

Según IU, con esta medida 
se busca «exclusivamente el 
ahorro por parte del Gobierno 
para atender sus compromisos 
con ciertas fuerzas políticas».

El portavoz de las asociacio
nes de consumidores, Rafael 
Urrialde, anunció, en rueda de 
prensa, que aconsejará a los 
usuarios que no acepten la re
ceta blanca y además recoge
rán firmas en contra de esta me
dida.

Con la receta blanca, los 
médicos de la Seguridad Social 
prescribirán los medicamentos 
excluidos por la administración 
y los usuarios deberán pagar el 
cien por cien del importe del 
producto.

También el Partido Acción 
Demócrata Española (PADE) 
organiza, desde ayer, una cam
paña de recogida de firmas, con 
el objetivo de que el Gobierno 
retire la medida, que considera 
«lesiva para las economías do
mésticas de millones de espa
ñoles». 

prometió a enviarle una docu
mentación adicional solicitada 
por Almunia.

Por su parte, Joaquín Almu
nia le transmitió, según las mis
mas fuentes, la opinión socia
lista de que la posición española 
ante el conflicto iraquí debe fi
jarse tras responder si la opera
ción bélica que trata de restable
cer la legalidad internacional es 
legal y cuenta con el apoyo de 
la ONU.

Almunia aseguró ayer en rue
da de prensa que la comunidad 
internacional tiene derecho a 
exigir a Irak el cumplimiento de 
las resoluciones de la ONU, 
«que está violando», aunque 
insistió en que la posición es
pañola al respecto debe pasar 
por responder a esa pregunta.

Matutes dice que 
el diálogo sobre el 
nuevo embajador 
en Cuba va por 
buen camino

J.C.Z. - Madrid

Las conversaciones entre los 
gobiernos de España y Cuba para 
el nombramiento de un nuevo 
embajador español en La Haba
na «van por buen camino», se
gún el ministro de Asuntos Ex
teriores, Abel Matutes.

El jefe de la diplomácia es
pañola compareció por primera 
vez en la rueda de prensa poste
rior al Consejo de Ministros, con 
la intención de explicar la posi
ción de España en el conflicto 
de Irak pero, además, respondió 
a cuestiones sobre Cuba.

Dijo que las conversaciones 
que tiene con su colega cubano, 
Roberto Robaina, se desarrollan 
satisfactoriamente, pero advir
tió de que se trata de un asunto, 
el nombramiento de embajador, 
«en el que no hay que fijarse 
plazos ni ponerse condiciones».

«Las relaciones se amplían y 
se profundizan y en su momen
to se verá la posibilidad de in
cluir la posible visitado los Reyes 
a Cuba. Esa decisión se tomará 
en el contexto de nuestras rela
ciones, consideradas globalmen
te, que, repito, van por buen 
camino», agregó.

Evitó dar detalles de sus con
versaciones con Robaina, por
que «no son cuestión de ir pre
gonándolas a los cuatro vientos» 
si bien detalló que «hablamos del 
conjunto de nuestras relaciones, 
de cómo debe funcionar el em
bajador de España en Cuba, de 
sus diálogos, de cómo va a de
sarrollarse nuestra cooperación 
en otros muchos campos».

Por ello, dijo que «no es cues
tión de empezar a hacer públi
cas posibles diferencias o mati
zaciones que conviene que que
den formuladas y yo mismo me 
limito a decir que seguimos tra
bajando en ese campo, en el que 
es malo precipitarse, y espero que 
concluyan bien antes de mucho 
tiempo».

Para el Gobierno español, la 
decisión del Gobierno cubano de 
liberar varios centenares de pre
sos es «un paso adelante» que 
refleja «en el corto plazo» los 
efectos de la visitado! Papa Juan 
Pablo II a Cuba, realizada el mes 
pasado.

«Es un buen paso» de las 
autoridades cubanas para cons
truir un futuro en Cuba sin ex
clusiones y con la participación 
de todos», afirmó el ministro.

Por otra parte, el Consejo de 
Ministros aprobó en su reunión 
de ayer el Proyecto de Ley de 
sanciones aplicables por acata
miento de la legislación norte
americana (las leyes D‘Amato 
y Helms-Burton, que prohíben 
las inversiones en Cuba, Irán y 
Libia) dentro de la Unión Euro
pea, según la referencia oficial 
del Consejo.

M.C.D.2022
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^líder socialista no critica la propuesta de diáloso del lehendakari en público

Almunia insta a Ardanza a rehacer 
el consenso del pacto de Ajuria Enea

C.C. - Madrid

EI secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, instó 
al lehendakari, José Antonio 
Ardanza, a que ejerza su lideraz
go para «recomponer» el consen
so en torno a la Mesa de Ajuria 
Enea y zanje las discrepancias 
entre el PP y el PNV como úni
ca fórmula de garantía de un «fu
turo con éxito» en torno a ese 
Pacto.

Almunia explicó en rueda de 
prensa el contenido de la reunión 
de unas tres horas que celebra
ron ambos líderes en Madrid, a 
la que el jueves se le quiso dar 
la máxima «discreción», y ase
guró que el PSOE colaborará 
«lealmente» para que la propues
ta de pacificación de Euskadi de 
Ardanza no quede «arrumbada 
por estrategias partidistas de 
algunos partidos, especialmen
te del PP y del PNV».

Aunque admitió la existen
cia de discrepancias de fondo con 
la iniciativa del lehendakari vas
co aseguró que no las desvela
rán, al considerar que «lo más 
urgente» es recuperar, antes de 
las elecciones vascas, una «base 
sólida» de consenso de todas las 
fuerzas democráticas en torno al 
Pacto de Ajuria Enea para po
der ir a una «segunda fase».

En caso de que el PP y el PNV 
no superen sus discrepancias.

Joaquín Almunia durante su rueda de prensa de ayer. EFE

dijo Almunia, «seráimpensable» 
avanzar en la edificación de 
«cualquier propuesta de futuro 
como la de Ardanza u otras», y 
destacó la necesidad de lograr 
«garantías» para que el Pacto de 
Ajuria Enea «sobreviva» a las 
próximas elecciones vascas del 
mes de octubre.

Almunia coincidió con Ar
danza en el «diagnóstico» de los 
problemas que aquejan a Ajuria 
Enea, y aseguró que éste funcio
nó «a plena satisfacción» desde 

1988 hasta 1992 y a partir de ese 
momento «sufre problemas que 
limitan su eficacia», y que achacó 
primero a los nacionalistas y en 
los últimos años a la «actitud» 
del PP, al estimar que ésta, en 
ocasiones, ha chocado «de for
ma frontal contra los principios 
que nos unen a los firmantes».

Aseguró que el próximo mar
tes, en la entrevista que celebrará 
con el presidente del Gobierno, 
José María Aznar, le pedirá un 
«esfuerzo» para que las diferen

cias en esta materia entre el PP 
y el PNV «se superen cuanto an
tes», y aseguró que seguirá en 
contacto con Ardanza para que 
la posición del PSOE, «leal a los 
Pactos», sirva para «ayudar a 
superar las discrepancias».

No obstante, precisó que en 
ningún caso el PSOE pretende 
convertirse en mediador entre las 
formaciones discrepantes, y ase
guró que los socialistas «no ceja
rán en su empeño» de apartar la 
lucha antiterrorista del debate 
electoral.

En este sentido, apuntó que 
el PSOE «señalará con el dedo 
a quien no se haya comportado 
con la seriedad debida», y expre
só su preocupación por el com
portamiento de algunos partidos 
cuando faltan ocho meses para 
las elecciones vascas al ceder «a 
tentaciones electoralistas y de 
satisfacción de las bajas pasio
nes de cierta parte del electora
do».

En este ámbito circunscribió 
la última polémica entre el PP y 
el PNV tras la que los naciona
listas han amenazado con dejar 
el Pacto de Madrid, hizo una lla
mada a la «responsabilidad» de 
ambas formaciones para supe
rar la «batalla de desproósitos» 
en la que se han metido, y aña
dió que el acercamiento «no se 
logra abandonando mesas ni con 
insultos».

Atutxa cree que 
su polémica con 
Mayor Oreja 
puede ser 
reconducida

Efe - Vitoria

El consejero de Interior del 
Gobierno Vasco, Juan María 
Atutxa, aseguró ayer que la 
polémica abierta entre su De
partamento y el Ministerio so
bre la seguridad de los conce
jales del PP en Euskadi puede 
«perfectamente ser reconduci
da».

Atutxa, en los pasillos del 
Parlamento Vasco, recordó que 
el pasado martes, el Consejo del 
Gobierno Vasco abrió un pla
zo para intentar agotar la vía del 
diálogo para reconducir esta 
polémica, plazo que están uti
lizando los responsables de 
Interior en conversaciones te
lefónicas y reuniones formales.

Tras insistir en que confía en 
una rápida reconducción de la 
situación creada por los servi
cios de contravigilancia reali
zada por efectivos del Cuerpo 
Nacional de Policía, el conse
jero aclaró que «no se puede 
hablar de negociaciones» entre 
los dos departamentos, sino que 
«se trata de reconducir la situa
ción».

Se negó a desvelar aspectos 
de estas conversaciones, porque 
«sería aventurado y crisparía 
más la situación», aunque recor
dó que, con el acuerdo del Con
sejo de Gobierno del pasado 
martes, no se pretendía que en 
esta polémica hubiera «ni ven
cedores ni vencidos ni expulsio
nes» de ningún cuerpo policial, 
sino «la reconducción de una si
tuación que nunca debiera ha
berse producido», reiteró.

El Gobierno afirma que no 
polemizará con el PNV y no 
cambiará de política

PNV, EA e IU piden que el 
Consejo de Europa indague 
sobre política penitenciaria

D.S.P. - Madrid
El Gobierno aseguró ayer 

que «no habrá polémica» con 
el PNV sobre política antiterro
rista y su intención de dejar el 
Pacto de Madrid, que no varia
rá su política antiterrorista ni pe
nitenciaria y que «huelga decir» 
que el Ministro del Interior 
cuenta con el respaldo de todo 
el Ejecutivo.

El secretario de Estado para 
la Comunicación, Miguel An
gel Rodríguez, contestó así, en 

rueda de prensa posterior al 
Consejo de Ministros, a las pre
guntas de los periodistas sobre 
la arnenaza del PNV de que no 
acudirá al Pacto de Madrid si 
Jaime Mayor Oreja no rectifi- 
ea sus declaraciones del miér- 
cples, en las que, según los na
cionalistas, comparaba la acti
tud del PNV con la de ETA.

«En ningún caso» el minis- 
fo, que hizo unas manifestacio- 
p^,‘"^^^^cando la decisión del 

de denunciar en Estrasbur
go la política penitenciaria del 

Gobierno, «ha querido confun
dir al PNV con ETA», afirmó 
Rodríguez, para quien «no es 
necesario repetir cada día una 
aclaración».

El portavoz del Ejecutivo 
enfatizó, a renglón seguido, que 
el Gobierno «no va a cambiar» 
su política antiterrorista, «que 
le está dando frutos», «ni su po
lítica penitenciaria» y dijo que 
«huelga que explique que el mi
nistro tiene el respaldo pleno del 
presidente del Gobierno y de 
todos sus miembros».

Rodríguez no quiso pronun
ciarse sobre la intención del 
PNV de abandonar el Pacto de 
Madrid, pero dejó claro que en 
la relación del Gobierno con los 
nacionalistas vascos «no prima 
el conflicto sobre el acuerdo».

«Otra cosa es que en mate
ria antiterrorista conozcamos 
que tengamos posturas distin
tas para solucionar el mismo fe
nómeno», pero -añadió el por
tavoz- «en otras materias no se 
puede decir que el conflicto pri
me sobre el acuerdo».

J.N. ■ Vitoria

PNV, Eusko Alkartasuna e 
Izquierda Unida firmaron ayer 
el documento de denuncia ante 
la Comisión Europea de Dere
chos Humanos del Consejo de 
Europa en el que piden a este 
organismo que inicie un «ex
pediente investigador» contra 
la política penitenciaria del Mi
nisterio del Interior.

Estos tres grupos presenta
rán esta propuesta de resolución 
a la Comisión de Derechos Hu
manos del Parlamento Vasco 
que se reunirá la próxima sema
na y en la que cuentan con ma
yoría, ya que los grupos que se 
oponen a esta denuncia, PSE- 
EE, PP, UA y Mixto, tienen un 
representante menos que ellos.

En la propuesta de resolu
ción, que, cuando sea aproba
da, será enviada por el presi
dente del Parlamento Vasco, 
Joseba Leizaola, a la Comisión 
Europea de Derechos Humanos 
del Consejo de Europa, se pide 
a este organismo que proceda 

a un «examen contradictorio» 
de los documentos enviados, 
acuerdos parlamentarios y re
ferencias a diferentes leyes y 
reglamentos.

Propuestas

Añade la petición de que, en 
el caso de que entienda que se 
dan «situaciones de conculca
ción de derechos humanos en 
la política penitenciaria aplica
da por el Ministerio del Inte
rior del Gobierno español, re
suelva, a instancia de la propia 
Comisión europea, bien esta
blecer una reglamentación 
amistosa, bien la presentación 
de un informe ante el Consejo 
de Ministros».

Los partidos firmantes inclu
yen en el inicio del documento 
una denuncia de «toda vulne
ración de derechos humanos, 
sea por actos violentos, de índo
le terrorista o de otra naturale
za, hechos delictivos o cualquier 
otro incumplimiento de la le
galidad».

Iturgaiz afirma 
9ue al PNV "le 
importa un 
bledo" la 
pacificación

Efe - Avila

El presidente del PP del País 
Vasco, Carlos Iturgaiz, consi
deró ayer «lamentable» que el 
portavoz parlamentario del 
PNV, Iñaki Anasagasti, condi
cione su permanencia en el 
Pacto de Madrid y dijo que a la 
formación nacionalista «le im
porta un bledo la pacificación».

En una rueda de prensa en 
Avila, Iturgaiz dijo que la deci
sión del PNV «les radicaliza más 
si cabe, porque el PNV sabe que 
ha metido la pata en el tema de 
los presos de ETA, y en su hui
da hacia adelante ellos quieren 
y pretenden hacer victimismo 
en estos momentos. Es muy ca
racterística la ambiguedad y el 
victimismo en el PNV», añadió, 
y lamentó que la postura del 
PNV «lo que confirma, si al ñnal 
es cierto que ellos no van a acu
dir al Pacto de Madrid, es que le 
importa un bledo todo lo que se 
circunscriba a la pacificación».

M.C.D.



I 20 Sábado, 14 de febrero de 1998 NACIONAL La Tribuna

NI e IC afirman
que el nuevo 
IRPF debe 
mejorar las 
rentas bajas

Efe - Madrid

Iniciativa-Els Verds (IC-EV) 
y Nueva Izquierda consideran 
que la reforma fiscal que el 
Gobierno va a desarrollar tiene 
que garantizar la «sostenibili
dad» del Estado del Bienestar 
y favorecer las rentas bajas y 
medias.

En un comunicado elabora
do por ambas formaciones po
líticas, incluidas en el Grupo 
Mixto del Congreso, el diputa
do de IC-EV, Joan Saura, su
braya que la distribución de la 
carga tributaria debe ser «pro
gresiva y equitativa» de mane
ra que cada personacontribuya 
en función de su capacidad eco
nómica.

En opinión de Saura, una dis
minución de ingresos públicos 
por rebaja de la recaudación en 
el IRPF conduce «necesaria
mente a subir otros impuestos 
o a recortar gasto social».

El "mínimo vital"

IC-EV y NI son partidarios 
del mínimo vital exento, que 
propone el Gobierno, pero su
braya que «en ningún caso debe 
perjudicar a las rentas más ba
jas y favorecer a las rentas al
tas».

Además proponen una re
ducción moderada en el tipo 
marginal máximo del IRPF, 
aunque recalca que «siempre 
que se acompañe de un aumen
to del tipo del impuesto de so
ciedades -situado en el 35 por 
ciento- con el objetivo de disua
dir la creación de sociedades pa
ra eludir la tributación.

El fiscal seneral destaca la labor de las fiscalías pequeñas

Jesús Cardenal asegura 
que no piensa dimitir

.T.L.P. - Málaga

El Fiscal General del Esta
do, Jesús Cardenal, afirmó ayer 
en Málaga que «no se le ha pa
sado por la cabeza» dimitir de 
su cargo, y que sigue trabajan
do «con las mismas ganas que 
el primer día».

Cardenal, que participó en 
los cursos de invierno de la Uni
versidad de Málaga, dijo en rue
da de prensa, respecto a la posi
ble reformado! Ministerio Fis
cal y del proceso de elección del 
Fiscal General del Estado que 
el modelo actual «es bueno, pero 
también es mejorable».

El Fiscal General del Esta
do mostró su «respeto a las con
vicciones de cada uno» y seña
ló que prefiere esperar «a ver 
lo que hace el Gobierno y el Par
lamento, y si me piden mi opi
nión la daré en un informe, aun
que la última palabra la tienen 
los legisladores».

Cardenal dijo que no renun
ciará a su plaza de fiscal en el 
País Vasco porque se encuen
tra «en situación de servicios 
especiales» y, en caso de cesar 
como Fiscal General del Esta
do, «se conserva esa plaza y vol
vería a ella».

Sobre la plaza de teniente 
fiscal de la Audiencia Nacional 
anunció que se abrirá un nuevo 
concurso para cubriría, después 
de que el fiscal Ignacio Gordillo 
fuese el único candidato, aun
que aseguró que «no sabe qué

Cardenal opinará sobre las reformas en la Fiscalía cuando se lo pidan.

va a pasar» si Gordillo vuelve a 
ser el único aspirante.

También confirmó que la Fis
calía del Estado remitió al Tri
bunal Supremo las diligencias 
por la presunta falsedad en do
cumento público cometida por 
el presidente de la Diputación 
de Guadalajara, Jesús Tomey.

Sobre la posible reforma del 
Código Penal sobre los delitos 
sexuales, abogó por conseguir 
«el consenso general o la ma
yor coincidencia de opiniones».

Durante su ponencia en el 
curso «Justicia y Sociedad», 
destacó que le importan más la 

eficacia y el día a día y los pro
blemas de los fiscales reparti
dos por toda España que «el de
bate especulativo sobre princi
pios generales o la discusión 
teórica sobre donde debe situar
se el Ministerio Fiscal».

Según Cardenal, «en no po
cas ocasiones la polémica en tor
no a grandes debates que ocu
pan la atención de la opinión 
pública impide valorar como se 
merece el esfuerzo de aquellos 
fiscales que, con una histórica 
limitación de medios, han de 
promover la acción de la Justi
cia en defensa de la legalidad».

Galicia asume 
competencias 
sobre el Inem y 
Administración 
de Justicia

EfojiMadrid

Galicia asumirá competen
cias en materia de políticas acti
vas del Instituto Nacional de 
Empleo (INEM), Administra
ción de Justicia, Parque Móvil 
y Medio Ambiente, con un coste 
efectivo de unos 330 millones 
de pesetas y el trasvase de 47 
empleados públicos.

El Consejo de Ministros 
aprobó en su reunión de ayer 
los reales decretos de traspaso 
de estas competencias a la co
munidad gallega.

Según el Ministerio para las 
Administraciones Públicas, en 
el real decreto de traspaso del 
INEM se incluye, como entre
ga por una sola vez y sin inte
grarse en el coste efectivo, la 
cantidad de 120 millones de pe
setas para gastos de adecuación 
del Centro de Formación Pro
fesional Coia, en Vigo.

En el traspaso de la Admi
nistración de Justicia se inclu
ye la cantidad de 385 millones 
de pesetas, también por una sola 
vez, como compromisos de in
versión. Galicia asumirá los 
medios que el Parque Móvil tie
ne en territorio gallego, que rea
lizaban servicios para la Ad
ministración de Justicia.

Respecto al Instituto Nacio
nal de Empleo, el traspaso su
pone la ampliación y modifi
cación de medios adscritos en 
materia de la gestión realiza
da por el INEM, con lo que se 
completad traspaso realizado 
recientemente a la comunidad 
gallega en relación con las fun
ciones de dicho instituto sobre 
políticas activas.

La Coordinadora 
de Enseñanza del 
Euskera prestó 
nueve millones a 
Jarrai

Efe - Madrid

La Coordinadora de Alfabe
tización y Euskaldunización de 
Adultos (AEK), subvenciona
da por el Gobierno vasco, prestó 
nueve millones de pesetas en 
1996 a la organización juvenil 
Jarrai, según denuncia el parti
do Unidad Alavesa.

Este préstamo, según publicó 
ayer por el diario ABC citando 
fuentes de Unidad Alavesa, fue 
conocido después de que la 
policía autónoma vasca regis
trara en diciembre de 1996 la 
sede de Jarrai de Bilbao y ha
llara un documento contable en 
el que se refleja este préstamo 
con fecha de junio de ese nús- 
mo año.

Un portavoz de AEK, Juan 
Mari Lagarte, desmiente «total
mente» que de este organismo 
«haya salido cantidad alguna de 
dinero para Jarrai».

Fluxá y Martiarena analizan la 
cooperación entre policías

A.M. ■ Madrid/Segovia

El secretario de Estado para 
la Seguridad, Ricardo Martí 
Fluxá, recibió ayer en Madrid 
al viceconsejero de Interior del 
Gobierno vasco, José Manuel 
Martiarena, para avanzar en la 
cooperación policial relativa a 
la seguridad de los concejales 
del PP en el País Vasco.

Esta reunión se produce des- 
púes de la polémica suscitada 
tras las críticas del Gobierno 
vasco a la contravigilancia que 
realizan agentes del Cuerpo 
Nacional de Policía sobre estos 
concejales al considerar que es 
competencia de la Ertzaintza y 
que crea descoordinación.

Fuentes oficiales informaron 
a Efe de que en el citado encuen
tro, que se prolongó por espa
cio de dos horas, se «ha avan
zado» en este asunto y se han 
abierto «canales de coopera
ción» , aunque prefirieron no co
mentar detalles relativos al dis

positivo de seguridad policial.
El pasado día 10 de febrero 

el Consejo de Gobierno Vasco 
decidió agotar las vías de diá
logo con el Ejecutivo central en 
esta polémica por lo que hoy se 
ha celebrado esta reunión de 
«carácter técnico».

Por otra parte, el ministro de 
Interior, Jaime Mayor Oreja, 
afirmó ayer en Segovia que «no 
se está estableciendo una estra
tegia para hablar con Herri 
Batasuna».

Mayor Oreja aseguró que «no 
hay condiciones de diálogo 
cuando un grupo está alrededor 
de ETA» y agregó que ésta no 
sólo es la posición del Gobier
no, sino que es «una posición 
de los partidos democráticos».

En declaraciones a los perio
distas en el Parador de Segovia 
antes de asistir a la inauguración 
de la sede del PP en La Granja, 
Mayor Oreja anunció que, en las 
próximas semanas, los princi
pales dirigentes de los partidos 

políticos y el presidente del Go
bierno, José María Aznar, «in
tensificarán el diálogo entre sí».

A su vez, el presidente de la 
Junta de Castilla y León, Juan 
José Lucas, afirmó ayer que 
«todo lo que sea serenar las re
laciones entre el PNV y el Mi
nisterio de Interior es bueno».

Lucas subrayó, en declara
ciones a los periodistas, que si 
por algo se distingue Jaime Ma
yor Oreja es «por ser un minis
tro en el que la prudencia, la me
sura y la seguridad que impri
me en sus afirmaciones hacen 
que yo me sienta identificado 
plenamente con la postura gu
bernamental».

Agregó que, el hecho de que 
el PNV y otros partidos hayan 
denunciado la dispersión de 
presos etarras en instancias 
europeas «lo encuadro más bien 
en una estrategia partidaria más 
que en un acto de convicción o 
de polemizar con el Gobierno 
de la Nación».

Condenan a un 
total de 20 años 
de cárcel a tres 
colaboradores de 
la banda ETA

Efe - Madrid

La Audiencia Nacional ha 
condenado a penas que suman 
veinte años de cárcel a tres co
laboradores de ETA -un ex por
tavoz de Jarrai, un miembro del 
sindicato LAB y otra persona- 
per alojar a dos miembros de 
la organización terrorista en 
Pasajes, en Guipúzcoa. La sen
tencia condena a ocho años al 
ex portavoz de la asociación ju
venil abertzale José María Ca
mio Fuente y a seis años al dele
gado del sindicato LAB José 
Andrés Gilisagasti Echeberria 
y a Miren Olatz Goyenechea 
Erausquin. Camio Fuente^ se
gún el tribunal, alojó a Iñaki 
Cañas y otra persona, miembros 
de ETA, en el domicilio de un 
primo suyo y, al sospechar que 
podían tener relación con ETA, 
les dijo que le comprometían 
pero siguió alojándoles.
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La liberación de presos políticos 
en Cuba obedece a las gestiones 
realizadas por la diplomacia 
vaticana durante la visita del Papa S
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^Gobierno alesa la ''pelisrosidad" de alsunos de los excluidos del indulto

Comienzan las excarcelaciones
Congo: Kabila 
detiene al líder de 
la oposición por 
compararle con 
Mobutu

en Cuba, pero 70 no saldrán
Al tiempo que ayer comenzaban a ser liberados presos 
políticos en diferentes cárceles del país, el gobierno anun
ciaba que otros setenta no serán indultados por «razones de 
seguridad, peligrosidad y gravedad» de sus delitos.

Francisco OSABA

Veinticuatro horas después 
deque el gobierno de la isla, por 
medio del portavoz de la Can
cillería, Alejandro González, 
confirmase el indulto de 200 pre
sos, tras la petición de clemen
cia efectuada por el Vaticano 
durante la reciente visita del Pa
pa, las autoridades anunciaban 
la exclusión de la lista de 70 
personas.

Según informó ayer el dia
rio oficial «Granrna», esas 70 
personas, de las que no facilita 
los nombres, no serán liberadas 
porque sobre algunas de ellas 
pesan delitos de sangre, coloca
ción de bombas en hoteles, y oca
sionar graves daños a la econo
mía del país.

Entre ellos se encuentra el 
salvadoreño Raúl Ernesto Cruz 
León, acusado de ser el autor de 
la colocación, en julio último, 
de varias bombas en hoteles de 
La Habana, que causaron un 
muerto y varios heridos.

Mientras esto era publicado, 
en La Habana comenzaba a co
nocerse la liberación e identidad 
de los primeros en ser excarcela
dos, un total de doce, apenas 24 
horas después del anuncio del 
indulto. Ocho estaban presos en 
penales de Santiago de Cuba, tres 
en prisiones de La Habana y otro 
más, en Manzanillo.

Capturan a 25 miembros de la Junta 
Militar de Sierra Leona en Liberia

C,J, - Freetown
Veinticinco miembros de la 

junta militar de Sierra Leona fue- 
ayer en la capi- 

ui liberiana, Monrovia, por la
‘^^ interposición 

ECOMOG de la Comunidad 
Crómica de Estados de Afri

ca Occidental (CEDEAO).
Los detenidos, incluidos los 

Pi otos del helicóptero que trans- 
ra? j ^^ grupo, fueron captu- 

os después de aterrizar en el 
vi ^'^P^ci'to «Payne» de Monro- 

^’ dijo a los periodistas desde

Todos ellos cumplían penas 
por «desacato», «peligrosidad» 
o «propaganda».

El de mayor condena de es
tos excarcelados es José Carrasco 
Velaez, condenado a siete años 
por «propaganda enemiga», y 
que estaba encarcelado desde 
marzo de 1992 en la prisión 
habanera Combinado del Este.

Los primeros en ser puestos 
en libertad fueron Pascual Esca
lona, de 31 años, militante del 
Movimiento por Derechos Hu
manos, condenado a doce me
ses por «peligrosidad», en el pe
nal de Manzanillo, liberado la 
noche del jueves.

Pocas horas después lo fue 
Héctor Palacios Ruiz, de 51 años, 
miembro del Partido de Solida
ridad Democrática, quien cum
plía una condena de 18 meses por 
«desacato» en una prisión de La 
Habana.

Todos ellos se encuentran ya 
en sus respectivos domicilios y, 
de momento, no hcieron decla
raciones.

En Santiago de Cuba fueron 
excarcelados Eduardo Gómez 
Sánchez, de 20 años, acusado de 
«piratería», y Ramiro Angel Ro
dríguez, Jorge Rodríguez Leyva, 
Lino José Molina B asulto y Leo
nardo Cabrera, estos encarcela
dos por «rebelión».

La identidad de los otros tres 
no pudo ser confirmada, de mo

la capital liberiana el comandan
te de la ECOMOG, el general de 
división Timothy Shelpidi.

Las tropas de la ECOMOG, 
compuestas en su mayoría por 
soldados nigerianos, tomaron la 
noche del jueves el palacio gu
bernamental sierraleonés en 
Freetown, que estuvo ocupado 
por la junta militar liderada por 
el teniente coronel Johnny Paul 
Koroma desde el golpe de Esta
do del 25 de mayo del año pasa
do.

Shelpidi, quien no confirmó 
si Koroma se encuentra entre los

Alejandro González, portavoz de la Cancillería cubana.

fe

i

mentó.
Por su parte, Elizardo Sán

chez Santacruz, presidente de la 
Comisión Cubana de Derechos 
Humanos y Reconciliación Na
cional, afirmaba ayer a la pren
sa extranjera que teme que esta 
excarcelación «transcurra como 
tantas otras en el pasado, que se 
han quedado en una simple li
beración y todo sigue igual».

Sánchez Santacruz mostró su 
preocupación por los casos que 
se han anunciado que no serán 

arrestados, señaló que los miem
bros de la junta sierraleonesa tra
taron de aterrizar primero en el 
aeródromo Robertsfield, que está 
más alejado de la ciudad, pero 
la ECOMOG los forzó a dirigirse 
al aeropuerto principal de Mon
rovia.

El comandante de la 
ECOMOG añadió que tras la caí
da del palacio de Gobierno, las 
tropas de la junta «comenzaron 
a retirarse rápidamente de Free
town» y se han refugiado en las 
colinas circundantes.

Freetown, que tiene una po- 

liberados por «razones de se
guridad estatal» y añadió que 
en los últimos días se han prac
ticado nuevas detenciones.

Otras fuentes de la disiden
cia aseguraban a Efe que las li
beraciones de los «más de 200 
presos» indultados se produci
rían lentamente, y «forman parte 
de una estrategia política» de 
cara a la proclamación de la nue
va Asamblea Nacional (Parla
mento), que quedará instaurada 
el próximo 24 de febrero.

blación de más de un millón de 
personas, está ubicada en una 
península sobre el océano At
lántico y las tres rutas principa
les que conducen hacia el inte
rior del país están cortadas desde 
que se reanudaron los comba
tes el pasado viernes.

Shelpidi manifestó su con
fianza en que las tropas de la 
ECOMOG podrán completar en 
«los próximos días» sus opera
ciones de «limpieza» de los fo
cos de resistencia que continúan 
ofreciendo algunos soldados 
leales a la junta sierraleonesa.

Alberto MASEGOSA

El Gobierno de la República 
Democrática del Congo (RDC) 
detuvo la noche del jueves al 
principal lider de la oposición, 
Etienne Thsisekedi, después de 
que portavoces de éste compa
raran al jefe del Estado, Laurent 
Kabila, con su predecesor, el fa
llecido Mobutu Sese Seko.

«La dictadura de Congo-Kin
shasa ha cambiado de rostro; ayer 
Mobutu, hoy Kabila», se leía en 
un comunicado distribuido a la 
población por militantes del 
partido de Tshisekedi horas an
tes de su detención.

La decisión gubernamental de 
detener a Tshisekedi es el últi
mo episodio de la escalada de 
inestabilidad en la RDC desde 
la calda, en mayo del año pasa
do, de Mobutu, y que hace ape
nas tres meses tuvo su anterior 
capítulo en un abortado golpe de 
Estado militar.

Tal como en el caso del cabe
cilla de ese fallido pronuncia
miento, el general Masasu Nin- 
daca, la Policía Militar fue la en
cargada de detener el jueves al 
lider de la oposición política con
golesa, que se encuentra encarce
lado en paradero desconocido.

La detención, segunda de 
Tshisekedi desde que Kabila lle
gó al poder -la primera fue en 
junio del año pasado-, se produ
ce en vísperas de conmemoracio
nes populares que el lider de la 
oposición trataba de aprovechar 
para lanzar sus ataques más duros 
hasta ahora contra el presidente 
congolés.

Netanyahu 
visitará Madrid el 
cinco de marzo

E.Z. - Jerusalén

El primer ministro israelí, 
Benjamín Netanyahu, viajará el 
5 de marzo a Madrid para reunir
se ese mismo día con el presi
dente del Gobierno español, José 
María Aznar, informó ayer el dia
rio «Jerusaiem Post».

Fuentes de la oficina del pri
mer ministro israelí dijeron a Efe 
que, efectivamente, «en princi
pio esa es la intención (de Netan
yahu), pero la fecha no es final 
ni oficial».

El jefe del Gobierno israelí, 
según el rotativo de Jerusalén, 
que no da a conocer sus fuentes, 
comenzará en la capital española 
una gira de tres días por varios 
países de la Unión Europea (UE); 
la segunda escala será Alema
nia, adonde llegará el 6 de mar
zo para entrevistarse con el can
ciller Helmuth Kohl.
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El presidente de EEUU agradece a Aznar su apoyo

Clinton sigue presionando 
a Irak pese al aviso ruso

Tres presuntos terroristas 
corsos pasaron a disposición 
judicial y enviados a París

Efe - Washington

EI presidente Bill Clinton re
chazó ayer la advertencia de Ru
sia y reafirmó su voluntad de lle
var a cabo una operación mili
tar contra Irak, que el Pentágo
no ya tiene detalladamente pla
neada^

«'Ñet’ (la negativa rusa) no 
quiere decir "no’ para Estados 
Unidos», declaró Clinton, al des
cartar que la oposición del Krem
lin le impida seguir adelante con 
el ataque que se ha preparado.

Pese a que el ministro ruso 
de Defensa, Igor Serguéyev, ad
virtió el jueves a su colega esta
dounidense de que un ataque con
tra Irak perjudicaría las relacio
nes entre Moscú y Washington 
y podría traer otras «consecuen
cias» negativas, Clinton afirmó: 
«no es aceptable dejar que Irak 
incumple sus compromisos. 
Tampoco creemos que sea acep
table, si fracasa la diplomacia, 
dar la vuelta y marcharse».

Clinton insistió en que la ope
ración militar, que puede iniciar
se a partir del próximo día 23, 
no se cancelará a no ser que el 
líder iraquí ceda en su pulso con 
la ONU y abra sin condiciones 
todos sus «recintos sensibles» 
para que se pueda comprobar que 
no albergan armas «de destruc
ción masiva».

«Si hay acción militaren rela
ción con esta cuestión en Irak se 
deberá a la decisión de Sadam 
Husein y no la mía. Le corres
ponde a él tomar esa decisión y 
yo espero y rezo porque permi
tirá» las inspecciones incondi
cionales que exige el Consejo de 
Seguridad de la ONU.

El asesor de Clinton para 
Seguridad Nacional, Sandy Ber
ger, confirmó poco después que 
se plantea «un uso serio de la 
fuerza que tendrá el efecto de re
ducir la amenaza de las armas 
de destrucción masiva de Irak».

Ante una pregunta en una

Bill Richardson, embajador de EEUU en la ONU.

rueda de prensa, Berger recono
ció que la operación producirá 
víctimas civiles, pero aseguró 
que «intentaremos que el número 
sea el mínimo posible».

El jefe del Estado mayor de 
EEUU, el general Henry Shelton, 
informó de que el ataque ya está 
planificado en detalle.

Jordania advirtió ayer al pre
sidente de Irak, Sadam Husein, 
de que es «inminente» un ata
que de EEUU contra su país y el 
rey Hussein, junto a los líderes 
de Egipto, Siria y Turquía ins
taron, de nuevo, a Irak a que 
«cumpla» con las resoluciones 
del Consejo de Seguridad.

En Moscú el ministro ruso de 
Asuntos Exteriores, Yevgueni 
Primakov, dijo que «ha llegado 
el momento» de que el Secreta
rio General de la ONU, Kofi 
Annan vaya a Irak.

Primakov, al finalizar su reu
nión con el secretario de Defensa 
norteamericano, William Cohen, 
subrayó que el Kremlin «no cree 
que Estados Unidos no tenga otra 
opción» distinta a la interven

ción militar para oblig-ar a Irak 
a permitir la inspección por la 
ONU de los llamados «palacios 
presidenciales» del líder iraquí.

Los esfuerzos para solucio
nar la crisis continúan en todos 
los frentes aprovechando la tre
gua olímpica a que EEUU se 
comprometió respetar durante 
los Juegos de Invierno de Nagano 
(Japón), que terminan el día 22.

En Tokio, el primer ministro 
japonés, Ryutaro Hashimoto, 
expresó al emisario estadouni
dense Bill Richardson la nece
sidad de agotar la vía diplomá
tica en la búsqueda de una solu
ción pacífica a la crisis de Irak.

Richardson, embajador de 
EEUU ante la ONU, se encuen
tra de gira en búsqueda de apo
yos para la acción militar, y hoy 
estará en Pekín.

Al mismo tiempo, el presi
dente Clinton agradeció ayer el 
«apoyo» que le había expresa
do el jueves en una conversación 
telefónica el presidente del go
bierno de España, José María 
Aznar.

Efe - París

Los tres presuntos terroristas 
corsos Marcel Lorenzoni, Paul 
Dominique Bozzi y Paul Poggi 
fueron puestos ayer a disposi
ción judicial por «asociación de 
malhechores en relación con una 
empresa terrorista».

El dirigente nacionalista disi
dente Lorenzoni y sus dos cola
boradores, según la policía, fue
ron detenidos a principios de esta 
semana, poco después del asesi
nato del prefecto de Córcega 
(Gobernador Civil), Claude Erig- 
nac.

Las otras ocho personas dete
nidas en la isla tras el atentado 
fueron puestas el jueves, en liber
tad, mientras que fueron trasla
dados a París los tres militantes 
nacionalistas, cuyo encarcela
miento fue solicitado por la fis
calía.

El caso fue encargado a los 
jueces de la sección antiterrorista 
del juzgado de París Jean-Louis 
Bruguiere, Laurence Le Vert y 
Gilbert Thiel, informaron fuen
tes judiciales.

Por otra parte, el ministro del

El Gobierno británico 
afírma que mantendrá las 
conversaciones del Ulster

Efe - Londres

El Gobierno británico está 
dispuesto a continuar con las con
versaciones de paz sobre el Uls
ter, a pesar de la crisis creada por 
la supuesta participación del IRA 
en los últimos asesinatos secta
rios, afirmó ayer la ministra para 
Irlanda del Norte, Mo Mowlan.

En unas declaraciones a los 
periodistas durante una visita al 
ayuntamiento de Enniskillen, en 
esa provincia británica, Mowlan 
señaló que «las conversaciones 
de paz son cruciales y queremos 
hacer todo lo que esté de nues
tra parte para mantenerlas en 
marcha».

Interior, Jean Pierre Chevene- 
ment, afirmó ayer en Ajaccio 
que la investigación sobre el ase
sinato de Eirgnac continua de 
«manera metódica» y aseguró 
que «producirá resultados».

Chevenement, quien dijo que 
ha llegado el momento «de aca
bar con los apetitos semimafio- 
sos» que se esconden tras los 
gestos criminales perpetrados 
en la isla, acompañaba al nue
vo Gobernador Civil de Córce
ga, Bernard Bonnet, a quien 
presentó ante la prensa.

Bonnet «conoce Córcega y 
la policía, pues fue director cen
tral de la policía antiterrorista» 
y como prefecto ha probado su 
valía en el control de la legali
dad, explicó.

Antes de abandonar la isla, 
el ministro volvió a pedir la co
laboración de la población para 
detener a los asesinos.

Un grupo nacionalista anóni
mo se atribuyó el pasado lunes 
el atentado a través de un comu
nicado remitido a la prensa lo
cal, en el que mencionaba el nú
mero de serie del arma utiliza
da.

La ministra rehusó contes
tar a las preguntas sobre la po
sible expulsión del Sinn Fein 
(rama política del Ejército Re
publicano Irlandés, IRA) de la 
mesa negociadora, tras el infor
me policial que relaciona a esa 
organización terrorista con los 
asesinatos, esta semana, de los 
protestantes Brendan Campbell 
y Ro-bert Dougan, en Belfast.

«No voy a poner en peligro 
el mecanismo que hemos puesto 
en marcha añadiendo algo más. 
El jefe de la policía me ha dado 
un informe completo sobre el 
asunto, y quiero considerado 
cuidadosamente junto con el 
Gobierno irlandés», declaró.
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en el que se redacte el documento sobre 
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'Ips vinos aquí no están reñidos, pero hace falta que no nos echen a reñir"

La necesidad de «hacer un frente común para defender el 
vino de España», ante la negociación de la OCM del vino, 
fue uno de los aspectos que destacó en Logroño el presi
dente nacional de ASAJA, Pedro Barato, quien asiste al 1 
Foro Mundial del Vino. Añadió que «vino hay en casi todas 
las regiones, hace falta ver la personalidad de este sector en 
cada región y hacer un frente común para defenderlo», ya 
que «los vinos aquí no están reñidos, pero hace falta que no 
nos echen a reñir».

Barato: hay que hacer un frente 
común para defender nuestro vino

A. L. G.

Pedro Barato, quien recien
temente ha estado en Bruselas, 
comentó que sus datos indican 
que «el vino puede que se que
de fuera de la presentación de 
la Agenda 2000 prevista para el 
próximo día 18» en el seno de la 
UE y se presentaría, aproxima
damente, en abril. Insistió en que 
«hoy en día no tenemos ningún 
conocimiento de ningún docu
mento en materia del vino», 
aunque «nosotros tenemos nues
tro propio documento, que tie
ne unos principios generales y 
que pretende que el sector espa
ñol conserve todo su potencial 
productivo, comercial y de con
sumo».

Además, «las medidas que se 
adopten deben ser aplicables a 
todos los vinos y a todos las 
regiones»; debe existir «una fi
cha financiera suficiente para

Foro Mundial: el reto de la vitivinicultura 
ante el nuevo milenio está en la calidad

P. M. G.
La vitivinicultura mundial 

ante el nuevo milenio exige un 
esfuerzo del sector -productores 
y comercializadores en avanzar 
en la calidad de las viñas y la 
elaboración del vino, según 
coincidieron ayer en Logroño los 
ponentes de la primera jomada 
bel Foro Mundial del Vino.

La calidad es uno de los re
tos a los que se enfrenta en el 
Pfoximo siglo el sector 
''úivinícola, aspecto que anali
zan los 300 participantes en este 
t boro Mundial del Vino. El 
profesor de Enología de la Fa
enad de Ciencias francesa de 

yon, Michel Feuillat, incidió 
n la necesidad de limitar el 

rondimiento de la uva, contro- 
la temperatura en el encubado 

y pisado y apostar por la crian- 
a en tonel como factores esen- 
t«es, desde un punto de vista 

atender las necesidades del sector 
y de la financiación de las me
didas a adoptar», que «tiene que 
ser enteramente comunitaria», 
subrayó.

También comentó que «los 
parámetros a tener en cuenta para 
la aplicación de las medidas 
adoptadas deben ser objetivos y 
medibles en todo el territorio 
comunitario» y dijo que «no 
entendemos cómo se puede en
riquecer vino con sacarosa -pro
puesta de los países del norte de 
Europa- cuando hay unos mos
tos concentrados que pueden ir 
perfectamente», como defiende 
España.

El Ministerio de Agricultu
ra, añadió, «debe tener Tobbies’ 
en Bruselas para presionar en 
el momento en el que se redacte 
el documento sobre la nueva 
reforma de la Organización 
Común de Mercado (OCM) del 
vino». Señaló que, «una vez 

científico, para conseguir esa 
calidad.

El catedrático de Viticultura 
de la Universidad del Sagrado 
Corazón de la Facultad de Agri
cultura de Piacenza (Italia), 
Mario Fregoni, consideró que los 
principales factores que intervie
nen en la calidad son las viñas, 
el clima y el terreno, y cree que 
«una temperatura cálida es fun
damental en la calidad».

Medidas de control para 
evitar el fraude

También intervino el presi
dente de la Oficina Internacio
nal de la Viña y el Vino (OIV), 
Fernando Bianqui, quien desta
có la necesidad de que los paí
ses «pongan en práctica medi
das de control para evitar situa
ciones fraudulentas de cara al 
consumidor».

Por su parte, el presidente de
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Pedro Barato, presidente de ASAJA, 

presentado el documento -de la 
OCM del vino-por la Comisión 
Europea, es muy difícil poder 
cambiar algunas de sus cláusu
las» y «en Bruselas se vende muy 
mal tener siempre posturas en 
contra de la Comisión».

Por otro lado, ante la posible 
reducción de las ayudas a la des
tilación, el presidente regional 
de ASAJA, Femando Villena, in
dicó que «hay que defender la 
política de alcoholes porque los 
viticultores se hundirían y las

la Federación Española del Vino, 
Francisco Díaz Yubero, afirmó 
que «la calidad de los vinos la 
predetermina la uva, hay que 
saber muy bien vinificar», y, 
«cuanto más vayamos a una 
viticultura de calidad, mejor 
calidad tendrán nuestros vinos».

Un esfuerzo por la calidad

En el acto inaugural, el sub
secretario de Agricultura, quien 
representó a la ministra Loyola 
de Palacio, presidenta de honor 
de este Foro, comentó que «el 
sector vitivinícola europeo debe 
asumir con valentía la entrada 
en la UE de los nuevos países 
del Este», lo que «requiere un 
esfuerzo por la calidad».

Sanz Alonso señaló que la 
reflexión por parte de todos los 
interlocutores vitivinícolas es 
«de vital importancia para man
tener el alto nivel de 

cepas se arrancarían por no te
ner el vino destilado o alcohol 
de uso de boca salidas comer
ciales». Agregó que «algunos 
sectores, como el del brandy, de
penden en buena parte del alco
hol de uso de boca» y, además, 
«hay que respetar a todas las 
zonas vitivinícolas que se en
cuentran en la reforma y nego
ciar las posturas de los distintos 
países miembros de la Unión 
Europea si queremos salir bene
ficiados de la reforma». 

competitividad que han logrado 
los vinos no genéricos», por lo 
que defendió el Foro, que fina
lizará mañana, como un lugar de 
encuentro y debate.

La directora general de Polí
tica Alimentaria del MAPA, Pilar 
Ayuso, calificó de «contunden
te» este Foro porque es «la puesta 
a punto del estado actual de la 
vitivinicultura en el mundo», y, 
«aunque la vitivinicultura espa
ñola no tiene nada que envidiar 
a la de otros países, el esfuerzo 
por mantener la calidad debe ser 
una constante presente en todo 
el sector». El presidente del Con
sejo Regulador de la DOC 
«Rioja», Angel de Jaime Baró, 
también destacó «la importan
cia de este Foro» en una región 
como «Rioja» y reflejó su deseo 
de que esta reunión permita sentar 
las bases de la postura española 
respecto a la reforma de la OCM 
del vino.

Rodríguez Molina: 
la OCM debe 
facilitar la 
competencia 
vitivinícola europea

P. M. G.

La reforma de la OCM del 
Vino debe facilitar la compe
tencia de la vitivinicultura eu
ropea frente a la competencia 
de países emergentes, como 
Estados Unidos y Chile, entre 
otros, dijo ayer a Efe en Logroño 
el representante español en la 
Comisión de Agricultura de la 
UE, José Manuel Rodríguez 
Molina. En un momento de 
globalización de los mercados, 
situación distinta a la que se 
planteó en 1994, cuando se 
inició esta reforma, concretó, 
la reforma de la OCM del vino 
«tiene que equilibrar los inte
reses los países miembros y 
plantear unas bases que permi
tan a la vitivinicultura europea 
afrontar la competencia de los 
países emergentes, como Esta
dos Unidos, Argentina y Chi
le».

Rodríguez Molina, quien 
participó ayer en la segunda 
jomada del I Foro Mundial del 
Vino, que concentra en Logroño 
a unos trescientos expertos en 
temas vitivinícolas de todo el 
mundo, también cree que el 
comisario de Agricultura, Franz 
Fischler, «mantendrá una pos
tura muy coherente con los 
intereses de la vitivinicultura 
europea», en la reforma de la 
OCM del vino.

Reflejó su convencimiento 
de que Fischler, procedente de 
Austria, país que tiene «una 
importante producción de vino 
en cantidad», es consciente de 
que la UE «produce en condi
ciones difíciles de coste, que 
tiene una política de calidad 
definida y determinada desde 
hace años».

También indicó que el do
cumento final de la reforma 
tiene que fijar unos criterios 
comunes para todos los países 
de la UE donde la política 
vitivinícola europea se oriente 
al impulso de la calidad y dife
renciación de los vinos.

El subdirector general de 
Vitivinicultura del MAPA, 
Cesáreo Goicoechea, quien 
también participó ayer en este 
Foro, destacó a Efe que el Mi
nisterio espera que la Comisión 
de Agricultura de la UE «cum
pla el compromiso del próxi
mo 18 de marzo para hacer 
público el documento de la 
reforma de la OCM del vino, 
que, en estos momentos, pare
ce que es uno de los mejor 
guardados».

En su opinión, la reforma de 
la OCM del vino debe «salva
guardar la mejora de la 
competitividad a través de 
medidas estructurales, la renta 
de los viticultores, un incremen
to de la prestación vínica».
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Cayeron un 7,3% en 1997, mientras que en la UE la media fue de un 3,8%

Fuerte caída de los precios de la 
producción agraria en España

Yolanda PEREZ TOVAR

Los precios españoles a la 
producción agrícola registaron 
el pasado año una fuerte caída, 
del 7,3%, en términos reales, 
según los datos publicados ayer 
por la oficina estadística de la 
Comisión Europea, Eurostat. Ese 
descenso fue superior al produ
cido en la Unión Europea, en 
donde la media fue de un 3,8 por 
ciento.

España durante 1997 estuvo 
dentro del grupo de países con 
los descensos más significativos, 
detrás del Reino Unido (14,9 por 
ciento), Portugal (9,9 por cien
to) e Irlanda (7,9 por ciento).

A esos Estados les siguieron 
de lejos Suecia e Italia, con un 
3,9 por ciento, en ambos casos; 
Grecia y Finlandia, con un 2,6 
por ciento; Dinamarca y Luxem
burgo (1,3 por ciento), Francia 
(1,2), Alemania (0,6) y Bélgica 
(0,1 por ciento).

Los únicos aumentos en tér
minos reales tuvieron lugar en 
Holanda (3 por ciento) y Aus
tria, en donde se registró un li-

La cesión del IRPF a las 
CCAA beneficiará a la 
juventud rural, según el PP

C. C. H.

El portavoz del Partido Po
pular en la Comisión para el 
Desarrollo Rural, del Senado, 
Pedro Galván destacó ayer en 
un comunicado de prensa «la ce
sión del Impuesto sobre la Renta 
de las Personas Físicas (IRPF) 
a las Comunidades Autónomas 
beneficiará a los jóvenes y al 
medio rural».

Galván es senador por 
Tenerife destacó la nueva nor
mativa de La Rioja por la que 
se autoriza la deducción por 
inversiones en la adquisición o 
rehabilitación de la primera 
vivienda para jóvenes menores 
de 32 años con domicilio fiscal 
en La Rioja.

7% de seducción en la 
segunda vivienda rural

El portavoz del Partido Po
pular también destacó que «pue
da deducirse hasta el siete por 
ciento (con cargo a la cuota co
rrespondiente a la tarifa auto
nómica) para los casos de ad
quisición o rehabilitación de una 
segunda vivienda en el medio 
rural».

Añade, en su nota, que «esta 
medida, sin lugar a dudas, re
presenta una acción positiva de 
primer orden, a la hora de fijar
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Los precios a la producción agraria han sufrido una fuerte caída.

gero crecimiento del 0,3 por 
ciento.

Los precios reales a la pro
ducción vegetal disminuyeron 
considerablemente el pasado año 
en la UE (una media del 5,8 por 

la población en este entorno, 
propiciando su mejor 
redistribución».

Galván destacó, además, que 
«aunque La Rioja recaude me
nos por su tramo del Impuesto 
sobre la Renta de las Personas 
Físicas, las deducciones que au
toriza como contrapartida, fa
vorecerán la protección del me
dio rural y a los jóvenes».

Afrontar con seriedad el 
desarrollo rural

El senador tinerfeño añade 
que esta medida «supone afron
tar con seriedad el desarrollo del 
medio rural porque son las nue
vas generaciones quienes pue
den hacer posible que el entor
no agrario recupere su papel eco- 
nómico, social, cultural y 
ecológico que hoy se plantea 
como objetivo la sociedad en 
general».

Galván abogó porque «el 
ejemplo de La Rioja sea exten
sible a otras Comunidades 
Autónomas, con niveles impor
tantes de abandono del campo 
y desertización y, servir de re
ferencia a aquellas Comunida
des Autónomas, que desde un 
erróneo electoralismo, rechaza
ron el nuevo modelo de finan
ciación autonómica, con respon
sabilidad fiscal». 

ciento), debido, en primer lugar, 
a la baja del 27,7 por ciento re
gistrada en aceitunas y aceite.

En los otros capítulos de la 
producción vegetal también 
hubo descensos: cereales y arroz

Fischler está rectificando en la 
OCM del aceite, según Barato

A. V.
El presidente nacional de 

ASAJA, Pedro Barato, dijo ayer 
en Sevilla que el comisario 
europeo Franz Fischler, cuyo 
proyecto de reforma de laí OCM 
del aceite de oliva es contrario 
a los intereses españoles, «está 
rectificando algunos de sus plan
teamientos». Barato dijo que 
aún «no ve alarma» en este asun
to y que está a la espera del 
documento o propuesta defini
tiva de Fischler, que será pre
sentado el 18 de marzo. Sobre

Los jóvenes rurales analizan 
sus opciones de progreso

A. V,
Un millar de jóvenes de co

marcas rurales de toda España 
y algunas delegaciones europeas 
analizan en Sevilla sus opcio
nes de desarrollo económico y 
social, en el Congreso Europeo 
de la Juventud Rural, organizado 
por ASAJA y que se desarro
llará durante tres días.

La secretaria general de 
Asuntos Sociales, Amalia 
Gómez, aseguró que «la juven
tud es un sujeto muy importan
te para fijar el medio rural y para 
su desarrollo» y que «debe ser 
el motor humano del espacio ru

(11,6 por ciento), semillas (7,4 
por ciento), mosto y vino (7 por 
ciento), tubérculos (3,6 por cien
to) y frutas (1,3 por ciento).

En el apartado relativo al 
ganado y los productos de ori
gen animal, la caída estimada es 
de una media del 1,8 por ciento, 
como consecuencia de los des
censos originados en leche (3,3 
por ciento) y huevos (5,9 por 
ciento), frente al incremento del 
2,3 por ciento del precio de los 
terneros.

El precio de compra de los 
medios de producción agraria se 
incrementó en la UE un 1 por 
ciento, en comparación con el 
ejercicio precedente, bajada que 
«confirma la tendencia observa
da desde hace muchos años», 
según la oficina estadística.

En España sólo se produjo una 
ligera variación del 0,2 por cien
to, de acuerdo con los datos 
publicados por Eurostat. En 
cuanto a los bienes y servicios 
de consumo corriente en agricul
tura, el precio comunitario dis
minuyó en términos reales un 1,3 
por ciento.

la actuación de la Administra
ción española en Bruselas para 
defender los intereses agrarios 
españoles. Barato dijo que tie
ne «mala impresión», pero acla
ró que «no sobre esta adminis
tración de ahora, sino históri
camente», por lo que expresó 
la idea de que hay que poten
ciar su actuación. Según Bara
to «está demostrado que en 
Europa funcionan los Tobbys’ 
y que España necesita un To- 
bby’ mucho más intensivo» 
para se hagan OCM acordes con 
la realidad del campo español. 

ral, que no es sólo el agrícola». 
Para el desarrollo de este me
dio, Gómez dijo que la juven
tud debe emplearse en las in
dustrias de transformación y en 
servicios como el turismo 
ecológico, cinegético y de pa
trimonio cultural, sector «puede 
significar la estabilidad para 
empleos cualificados». Por su 
parte, Pedro Barato, presiden
te nacional de ASAJA, asegu
ró que el congreso se ha orga
nizado para buscar soluciones 
a la precaria situación de em
pleo entre la juventud rural, que 
duplica la media general de 
desempleo de Europa.

Piedrabuena y 
ASAJA tratan de 
evitar sanciones a 
los afectados por 
los roedores

ASAJA de Castilla-La Man
cha y la directora general de 
Política Agraria Comunitaria, 
Emilia Piedrabuena, estudiaron 
ayer una serie de medidas para 
evitar que los agricultores cu
yas explotaciones estén afecta
das por roedores puedan ser san- 
cionados en caso de ser someti
dos a una revisión de la PAC. 
Los productores afectados de
berán adjuntar en el expediente 
de solicitud de ayudas de la PAC 
un documento declarando que 
la explotación ha sido invadi
da por los ratones, así como 
preservar facturas de semillas 
o abonos. ASAJA valora posi
tivamente la reunión manteni
da con Piedrabuena, aunque 
estima que la Consejería debe 
proporcionar una mayor infor
mación a los agricultores rela
tiva a los trabajos de extermi
nio que se pretenden desarrollar 
desde la Dirección General de 
la Producción Agraria, unos 
trabajos «que deberían realizar
se cuanto antes». Con estas 
medidas, se pretenden paliar las 
pérdidas sufridas por miles de 
agricultores de la región, sobre 
todo de las provincias de Ciu
dad Real, Cuenca y Toledo, que 
en algunos casos han tenido que 
volver a sembrar o han perdido 
parte de sus producciones.

Ampliado el 
porcentaje de la 
retirada de tierras 
de regadío de las 
áreas del 23 y 24

La Tribuna
La retirada de tierras de cul

tivo podrá llegar al 50% de la 
superficie de secano para la que 
se piden pagos compensatorios 
en toda Castilla-La Mancha y 
para el regadío del área de in
fluencia de los acuíferos 23 y 
24, según una autorización del 
Ministerio de Agricultura. La 
suma de las retiradas obligato
ria y la voluntaria no podrá 
exceder ese porcentaje 
limitador.

La solicitud de ampliación 
para el regadío de los Acuíferos 
23 y 24 Consejería de Agricul
tura y Medio Ambiente se basa 
en la necesidad de recuperación 
de las reservas subterráneas, a 
la que contribuye una retirada 
de cultivo con compensaciones 
económicas que ya fue aplica
da en las tres últimas campañas. 
Con esta medida se refuerza la 
eficacia del Plan de Compensa
ción de Rentas para la Mancha 
Occidental y Campo de Montiel 
cuyos objetivos principales son 
la conservación de las Tablas de 
Daimiel y de las Lagunas de 
Ruidera, junto con la recupera
ción de suministro de agua po
table a los núcleos de población 
que se abastecen de estos recur
sos.
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bajada se traslade con rapidez a los 
consumidores y sirva para la creación 
de más empleo ECONOM

^anco de España decidió ayer una rebaja de 0,25 puntos, hasta el 4,5%

La bajada acerca los tipos de 
interés al nivel de conveigencia
El descenso de 0,25 puntos, 
hasta el 4,5 por ciento, del 
precio oficial del dinero de
cidido ayer por el Banco de 
España ha acercado los ti
pos de interés españoles a 
corto plazo al nivel de con
vergencia previsto para la 
constitución de la moneda 
única.

Efe-Madrid

La autoridad monetaria ha 
satisfecho con la primera baja
da de tipos del año las peticio
nes de un recorte efectuadas por 
el Gobierno, los agentes socia
les y los mercados, después de 
que el jueves se publicará el cre
cimiento de dos décimas del IPC 
de enero.

Al mismo tiempo, el Banco 
de España aproximaba el tipo de 
intervención al de los países que 
se integrarán en la Unión Mo
netaria.

Los expertos han considera
do que la crisis asiática y la 
estabilidad de precios en Euro
pa pueden situar el nivel de con
vergencia de tipos de interés de 
las monedas que formarán el euro 
entre el 3,5 y el 4 por ciento a 
final de año, con lo que el Ban
co de España tiene todavía en
tre medio y un punto de margen 
para bajar tipos.

Por parte del Gobierno, tan
to el ministro de Trabajo, Javier 
Arenas, como el secretario de 
Estado de Economía, Cristóbal 
Montoro, han calificado de «ex
celente» la bajada de tipos y

La bombona de butano bajará 61 
pesetas y pasará a costar 1.051

Efe-Madrid 
bornbonade butano baja- 

01 pesetas a partir del próxi- 
1 y pasará a costar

informó ayer el Minis
terio de Industria, que atribuyó 

. descenso a la caída de los pre
cios del petróleo. El nuevo pre
cio máximo representa una re
ma del 5,5 por ciento con res

pecto al vigente desde el pasa- 
o mes de enero y una caída del 

^t’ lo Qoe va de 
o 1998, dijo Industria.

El Banco de España respondió a las expectativas. EFE

destacaron que era acorde con 
la política económica del Eje
cutivo.

Montoro también señaló que 
permitirá la creación de empleo 
al impulsar la actividad econó
mica y beneficiar a las familias, 
porque aumentará su renta dis
ponible.

El secretario de Estado para 
la Comunicación, Miguel Angel 
Rodríguez, ha dicho también que 
el recorte estimulará la creación 
de puestos de trabajo y es uno 
de los «frutos» que «ya está re
cogiendo» España por «su segura 
integración en la Unión Econó
mica y Monetaria».

El portavoz del PSOE en el

El próximo martes entrarán 
también en vigor los nuevos 
precios de los demás gases 
licuados del petróleo (propano 
y butano no envasados).

El precio a granel bajará4,83 
pesetas por kilogramo, lo que 
supone un ahorro para los con
sumidores superior al 7 por cien
to, mientras que por canaliza
ción bajarán un 6,25 por ciento 
para los hogares y un 8,3 por 
ciento para las empresas. 
Sumado al de enero pasado, el 
descenso sitúa los precios de

Congreso, Juan Manuel 
Eguiagaray, calificó la medida 
de «una razonablemente buena 
noticia», añadió que beneficia
rá a la economía productiva y 
advirtió del tiempo «limitado» 
que tiene el Banco de España 
para seguir bajando tipos.

La Confederación Española 
de Organizaciones Empresaria
les (CEOE) espera que la baja
da sirvapara «mantener el dina
mismo de la economía, clave para 
superar la elevada tasa de paro» 
y que se «traslade rápidamente 
a los consumidores e inversores».

Los sindicatos CCOO y UGT 
solicitaron que el descenso de 
tipos del 4,75 al 4,5 por ciento 

estos combustibles a niveles 
similares a los de abril de 1995 
y por debajo de los de 1997 y 
buena parte de 1996.

El Ministerio de Industia 
explicó que la la caída de los 
precios de los gases licuados del 
petróleo es consecuencia de la 
disminución de las cotizaciones 
internacionales durante el mes 
de febrero, tanto en el Mar del 
Norte como en Arabia Saudí. 
«Los motivos de este descenso 
se deben sin duda, por un lado, 
a la disminución de la demanda 

se utilice para crear empleo. 
UGT cree que los «jugosos» 
beneficios de la bajada deberían 
traducirse en la creación de 
puestos de trabajo y CCOO con
sidera que obliga a los empre
sarios «a asumir su responsa
bilidad para invertir y crear más 
y mejor empleo».

La bajada, pese a que era 
esperada por los mercado finan
cieros, estimuló la sesión y la 
Bolsa de Madrid cerró en 710,04 
puntos tras ganar un 0,6 por 
ciento, mientras que las ventas 
al final del día empeoraron la 
rentabilidad de la deuda una 
centésima, hasta el 5,22 por 
ciento, y el diferencial con Ale
mania mejoró hasta 0,23 pun
tos.

La divisa española se depre
ció 91 céntimos con el dólar 
estadounidense y estableció su 
cambió oficial en 154,7 pese
tas, en tanto que el recorte no 
afectó a su relación cambiaria 
con el marco, con el que se cotizó 
a 84,77 pesetas.

Tras conocer el recorte de un 
cuarto de punto en el precio del 
dinero, BCH, Bankinter, Zara
gozano, Urquijo, Barclays, 
Pastor y Atlántico anunciaron 
un descenso en la misma cuan
tía en los tipos de los créditos 
que conceden a sus mejores 
clientes.

El precio del dinero se man
tenía en el 4,75 por ciento des
de el pasado 15 de diciembre, 
después de haberse reducido en 
seis ocasiones a lo largo del 
pasado año, desde niveles del 
6,25 por ciento.

a causa de las altas temperatu
ras relativas en toda Europa y, 
por otro, a la favorable evolu
ción de las cotizaciones inter
nacionales del crudo», dijo In
dustria.

El Ministerio, sin embargo, 
advierte que es previsible que 
en los próximos meses los pre
cios de la materia prima cam
bien de tendencia con repuntes 
al alza, lo que de producirse 
repercutiría en los precios na
cionales tanto a granel como en 
la bombona de butano.

Más de 90.000 
sociedades se 
constituyeron el 
pasado año

Efe-Madrid
El número de sociedades mer

cantiles constituidas en España 
durante el pasado año se elevó a 
91.248, cifra que apenas repre
senta variación (una caída del 0,1 
por ciento) respecto a 1996, año 
en el que se crearon 91.368 em
presas, según el Instituto Nacio
nal de Estadística (INE). Sin 
embargo, pese a ser casi el mis
mo número de empresas que el 
año anterior, el capital necesa
rio para su constitución experi
mentó en 1997 un notable aumen
to, el 35,9 por ciento.

Según los datos del INE, el 
año pasado las nuevas empresas 
suscribieron un capital social 
total de 842.983 millones de 
pesetas, frente a los 620.127 
millones del ejercicio de 1996.

El número de empresas di
sueltas fue el pasado ejercicio 
de 10.041, un 32 por ciento 
menos que las 14.775 socieda
des que desaparecieron en 1996.

Arenas anuncia la 
celebración de los 
500.000 empleos 
tras la reforma

Efe-Madrid
El ministro de Trabajo, Javier 

Arenas, anunció ayer que en los 
próximos días se celebrarán los 
500.000 primeros empleos crea
dos a raíz de la reforma laboral, 
que se puso en marcha en mayo.

Arenas apuntó que en febre
ro el empleo ha aumentado me
nos que en años anteriores y 
agregó que espera que el com
portamiento «excepcional» del 
sector de la construcción se con
vierta en una tendencia. Reiteró 
que el año 1997 se cerró con la 
creación de más de 350.000 
nuevos puestos de trabajo.

Sáenz dice que el 
sector de las 
gasolineras es el 
más controlado

Efe-Córdoba

El presidente de la Confede
ración Nacional de Estaciones 
de Servicio, Roberto Sáenz, se
ñaló ayer que el sector de las es
taciones de servicio es el más 
controlado e inspeccionado del 
Estado, con más de veinte ins
pecciones anuales, lo que per
mite detectar cualquier anoma
lía y evitar el fraude. Sáenz dijo 
que, sin embargo, hay «miles de 
depósitos de gasóleo irregulares 
sin cumplir los más mínimos 
requisitos legales, técnicos ni 
medioambientales, actuando con 
total impunidad».
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La Bolsa agradeció el detalle 
del Banco de España con 
otra subida

EI gobernador del Banco de España no hizo gala en esta 
ocasión de su conocida "ultraortodoxia" y abarató la política 
monetaria en un cuarto de punto. De este modo, el precio oficial 
del dinero cayó hasta el mínimo histórico del 4’5 por ciento. A 
pesar de que la decisión estaba descontada, los mercados respira
ron tranquilos al conocería a pesar de que en un principio volvieron 
a resentirse del mal comportamiento de las plazas asiáticas.

Sin embargo, el dinero comenzó a presionar con fuerza a 
partir de la segunda hora de contratación y los índices emprendie
ron un intenso rally alcista, que tan sólo fue tímidamente frenado 
por la apatía de Wall Street en su última comparecencia semanal. 
Postura lógica, por otra piule, después de establecer tres máximos 
históricos consecutivamente. Además no hay que olvidar que la

plaza más importante del mundo permanecerá el lunes cerrada, lo 
que restará sin duda atractivo a la sesión.

Así pues, la Bolsa echó el cierre a la semana con un alza 
de un 0’62 por ciento en el índice general que recuperó la cota de 
los 710 puntos, mientras que el selectivo rbex-35 hizo lo propio 
con una ganancia de un 0’63 por ciento hasta los 8.113’35 puntos. 
La entrada de capital extranjero se hace patente sesión tras sesión 
a la vista de los espectaculares volúmenes que se mueven en el 
mercado continuo. Ayer, sin ir más l<yqs, se negociaron títulos por 
un importe superior a los 137.000 MP.

La deuda doméstica hizo un alto en el camino para con
solidar los altos niveles alcanzados en los últimos días. El diferen
cial con Alemania se mantuvo en los 24 p.b.
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MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

■BANCOS
Mapfre Vida 500 6.810 6.800 -0,15 24.781 Acerínox S.A. 1.000 22.260 22.220 -0,18 67.359
Picking Pack 
Pryca

25 101 99 -1,98
-1,75

860.584 Amper
Asturiana del Zinc

500 3.805
2.100

3.900
2.060

2,50
-1,90

188.430
196.988

Argentaría 500 10.670 10.850 1,69 505.900 100 2.570 2.525 144.443 525
Banco Andalucía 500 27.220 27.200 -0,07 74 Cía. Aux. Ferrocar. 500 6.080 5.900 -2,96 11.405
Banco Atlántico 1.000 5.700 5.680 -0,35 1.609 ■CONSTRUCCION

Dimetal 100 225
Banco Bilbao-Vizcaya 260 6.180 6.200 0,32 2.085.686 ACS 250 4.175 4.225 1,20 288.118

----

Española del Zinc 500 1.225 1.195 -2,45 19,711
Banco Exterior 500 2.780 Agremán 100 1.010 1.040 2,97 303.209_._ —

Global Steel 400 381 388 1.84
Banco Guipuzcoano 500 7.260 7.270 0,14 1.420 Bami S.A. 500 757 815 7,66 1.080.972 481.772

Indus. del Besós 500 2.400 2.450 2,08Banco Herrero 500 9.800 9.790 -0,10 100 Cementos Portland 500 8.130 8.400 3,32 17.932 ______ 100

Banco Pastor 1.000 15.500 15,590 0,58 13.754 Construcciones Lain 100 369 369 — 814.491 Metal.Duro Felguera 500 1.735 1.740 0,29 40.998

Banco Popular 125 11.180 11.400 1,97 302.721 Cristalería Españ. 1.000 11.370 11.500 1,14 18.013 Nicolás Correa 1.000 11.300 11.140 -1,42 3.388

Banco Santander 250 5.870 6.090 3,75 2.728.764 Dragados 500 3.935 3.920 -0,38 147.063 Nueva Montaña 500 158 161 1,90 2.103.446

Banco Simeón 1.000 13.050 ___ Filo 500 625 630 0,80 225.422 Tubacex 100 426 435 2,11 884.324

Banco Vasconia 500 13.300 13.250 -0,38 50 Financiera y Minera 500 3.040 3.040 39.636 Zardoya Otis 1.000 19.490 19.870 1,95 17.269

Banco Vitoria 500 2.290 2.290 — 5.779 Fomen. Cons. Contr. 1.000 6.160 6.190 0,49 100.821
■ AUTOMOVILBanco Zaragozano

Banco de Alicante
500 4.800 4.830 0,63 7.934 Grupo Acciona 1.000 29.450 30.020 1,94 26.725
500 3.135 3.070 -2,07 3.251 Hisalba 1.000 2.075 2.070 -0.24 2.550 Citroen Hispania 1.000 10.500 10.400 -0,95 _______ 87

Banco de Castilla 5.000 116.000 116.000 — 5 Huarte 500 921 922 0,11 991.596 Tudor 500 900 865 -3,89 11.583
Banco de Galicia 500 21.500 21.500 123 Inmob. Zabálburu 1.000 1.435 1.535 6,97 183.770 Volkswagen 50 90.000 90.000 — ________ 8
Banco de Valencia 500 3.630 3.600 -0,83 36.658 I.Ürbis 500 1.805 1.860 3,05 261.269
Banesto 400 1.750 1.735 -0,86 1.000.537 Lafarge Coppee 25 10.110 10.120 0,10 66 ■ tRANSP. COMUNICACIONES
Bankinter 500 8.680 8.690 0,12 76.046 Metrovacesa 500 7.280 7.310 0,41 21.485 Autopistas 500 2.245 2.235 -0,45 217.298
B. Crédito Balear 500 10.920 11.000 0,73 2.447 Obrascón 500 1.350 1.420 5,19 336.339 Autopistas Mare Nos. 1.000 2.915 3.000 2,92 248.337
B.Central Hispano 250 4.000 3.940 -1,50 1.091.872 Portl. Valderrívas 500 14.700 14.700 — 3.784 Estación. Subter. 500 3.450 3.425 -0,72 I.6I8
Commerzbank 5 5.700 5.700 —— _______ 97 Prima Inmobiliaria 1.000 1.240 1.310 5,65 221.897 Europistas 1.000 1.180 1.170 -0,85 75.950

■ELECTRICAS Sotogrande S.A. 100 433 443 2,31 485.499 Iberpistas 300 3.305 3.290 -0,45 10.779

Aguas de Barcelona 500 6.310 6,300 -0,16 54.294
Uniland 1.000 9.220 9.300 0,87 3.800 Radiotrónica 500 3.600 3.590 -0,28 18.986
Uralita S.A. 440 1.745 1.755 0,57 590.511 3.361.281Cantábrico 1.000 6.760 6,710 -0,74 234.671 Telefónica 500 4.835 4.880 0,93
Urbas 500 212 ■

Eléc. R. Zaragoza 500 6.730 7,000 4,01 78.960 Valenciana Cementos 2.885 2.895 0,35 4.797Rnde.sA 200 3 080 3 150 2 27 6 OR? 79 1
200 ■ OTROS SERVICIOS

Enher 1.000 3.300 3,300 34.032
Vallehermoso 500 5.110 5.190 1,57 189.906 Abengoa 500 7.540 7.490 -0,66 9.478

R. de Viesgo 1 250 5 720 5 890 2 97 4 270
Vidrala 500 6.930 6.850 -1,15 41.305 Corpor. Finan. Alba 1.000 17.990 17.850 -0,78 17.434

Fecsa 1.000 1.245 1,255 0,80 195.604 ■iNVERSION MOBILIARIA Dogi 100 1.700 1.710 0,59 44.564

Gas Natural SDG 500 7.600 7.550 -0,66 204.485 Cía. Gener. Invers. 125 180 Grupo Anaya 500 3.290 3.300 0,30 1.760

Gas y Electricidad 1.000 11.360 11.400 0,35 22.112 Cofir 400 1.060 1.100 3,77 712.177 Indo Intem. 1.000 6.350 6.410 0,94 7.952

Iberdrola 500 2.230 2.190 -1,79 4.172.911 Corpor. Banesto 500 1.605 1.600 -0,31 6.870 Midesa 100 2.190 2.220 1,37 31.412

Saltos del Nansa 1.500 10.890 10.900 0,09 150 Dinamia 500 2.300 2.300 27.404 Prosegur 100 1.525 1.530 0,33 192.124

Sevillana 500 1.445 1.440 -0,35 156.492 Sol Meliá 100 6.800 6.720 -1,18 113.705
Unión Elec. Fenosa 500 1.645 1.655 0,61 1.271.157 ■papeleras Y TEXTILES Tele Pizza, S.A. 100 14.560 13.710 -5,84 114.596

■ ALIMENTACION
Empr. Nac.Celulosas 750 1.990 1.985 -0,25 86.043
European Paper 500 89 89 ___ 98.215 1 DIVISAS 1

Azucarera Españ. 500 8.540 8.530 -0,12 8.851 Iberpapel 100 2.100 2.085 -0,71 28.694 1
Compra Venta

Baron de Ley 100 3.400 3.415 0,44 1.627 Papelera Españ. 500 83 — — 1 CORONA DANESA 22,223 22,267
Bodegas Riojanas
Bodegas y Bebidas

100
1.000

1.495 1.490 -0,33 5.290 Sarrió 500 733 734 0,14 136.428 1 CORONA NORUEGA 20,364 20,404
6.300 6.300 — ______ 474 Seda Barcelona 500 549 544 -0,91 93.813 1 CORONA SUECA 19 039 19,077

Campofrío S.A. 500 9.000 9.550 6,11 9.701 Sniace 500 343 343 — 277.700
12,035 12,05?

Cia.Vinícola N.Esp. 200 4.350 4.400 1,15 5.731 Tableros de Fibra
1 uneJunM Auo 1 kaauvj

500 2.380 2.415 1,47 53.570
103,887 104,095Ebro Agrícolas 100 3.050 3.050 28.769 Tavex Algodonera 500 2.365 2.400 1,48 161.915

t UULAK AUS I KACIANO

107,474 107,690
154,858

El Aguila S.A. 500 895 885 -1,12 206.781 Unipapel 500 3.525 3.900 10,64 38.158
1 DOLAR CANADIENSE

Koipe 1.000 10.390 10.540 1,44 1.378 1 DOLAR USA 154,548
Puleva-Uniasa 500 6.180 6.200 0,32 105.181 ■ químicas Y ENERGIAS 1 DRACMA GRIEGO 0,537 0^38

Tabacalera 500 13.270 13.450 1.36 200.541 BP Oil España 1.625 8.000 ___ ___ 1 ESCUDO PORTUGAL 0,827 0,82?

Viscofán 100 4.470 4.460 -0.22 83.004 Bayer 5 6.420 6.250 -2,65 349 1 E.C.U 167,314 167,6^

■ comercio Y SEGUROS
Carburos Metálicos 1.000 7.400 7.240 -2,16 155 1 FLORIN HOLANDES 75,133 75,283
Cepsa 500 4.640 4.630 -0,22 17.249 1 FUAMCO UFT riA 4 1 0/1 4,112

AGF U. Fénix 100 1.940 1.920 -1.03 58.438 Ercros 60 190 188 -1,05 1.571.022 __J5¿14
Adolfo Domínguez 100 4.870 4.800 -1.44 17.998 1 FRANCO FRANCES 25,264

E. I. Aragonesas_____ 500 1.085 1.090 0,46 121.724 105,596
AlócAsn A AO 1 FRANCO SUIZO 105,386

Azkoyen
lO/./l / Faes 350 8.000 8.230 2,88 84.045 1 LIBRA ESTERLINA 252,795 253j301.

1.000 16.700 16.590 -0.66 25.549 Grupo Fosforera 1.000 325 -3,08 89.284
Catalana Occ.

315
1 LIBRA IRLANDESA 211,607 __JJ2¡031250 8.150 8.180 0.37 15.490 Miquel y Costas 500 6.600 6.500 -1,52 5.495

Continente l MARCO ALEMAN 84,684 84J54100 3.180 3.120 -1.89 152.744 Repsol S.A. 500 6.560 6.540 -0,30 1.266.132
Corp. Mapfre 27,9^500 4.135 4.065 -1.69 246.156 1 MARCO FINLANDES 27,912
Cortefiel_______________ 100 3.620 3.630 0.28 18.547 ■ siderometalúrgicas 1 YEN JAPONES 1,233 L2^
Finanzauto 350 1.515 1.540 1.65 4.730 Aceralia 1.000 1.865 1.870 0,27 327.031 100 I.TR AS TTAT TANAS 8,578 8,596

| Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores
Tno. (96) - 384-■ 6436 de I7h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID
NOMINAL HOY DIF,

g^,MENTACION ------------ ------------ ------
^aarden i. —-------------
OMSA______ '._______ 250 850.00 —

pggrtint Hnos 250 57,00

San Miguel___________ 3.000 — —

Dutch 500

■ COMERCIO Y SEGUROS
r-rr-, r,-------------------------- 5ou--------------
■ CONSTRUCCION__________________________
Ah. Familiar l.UUU 1.554.00 4,UÜ

Alcázar ------- 500 785,00

Asland Catal ----- 500 1.825,00 100,00

Inmb. Valenc._________ 500 ....

1 Del Sur____________ 1.000

Max.Cent.Leisa_______ 250

Obras v S.P. 500 2.100,00 ——

Vías v Const. 1.000 ——

■ inversión MOBILIARIA_______________
Bansaliber 750 7.810,00

Banzano 500

Baseibar_____________ 1.000
Bolshispania 1.000

Caimosa 500 7.100,00 —

Ceivasa 500 ——

Cevasa A 1.000 —-

Chafisa 1.000
Fiponsa 500 6.940,00 -40,00
Inverpastor 1.000 3.804,00 -7,00
Inv.Herrero 500 7.100,00 20,00
Inv.Val.Americ. 1.000 1.865.00 -5,00
I. Lealtad 500 524,00 ——

Mobinversora 1.000
Norvasa 350 3.360,00 ....

Renfila 500
Rentinver 1.000 2.960,00 19,00
Union Europ. 1.000 13.400,00 -100,00
■ NAVEGACION Y PESCA
I’lctarncntoS“l3 1.000 —— ----

Pescanova 1.000 1,525,00 25,00
Transmedit. 500 -__ ___

■ papeleras Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 2.025,00 ....

■ químicas Y ENERGIAS
bsp.(Jxigeno 1.000 ----
Faes 500
Gassol 500
Nicas 155 94,00

INDICE GENERAL (MADRID)
MADRID (Cont.)

Periodo: 3 año*

S
eso

PICKING PAC

FAES 
VIDRALA 
CATALANA O.

Periodo__________
Enero 97_____
Febrero 97
Marzo 97
Abril 97_____
Mayo 97_____
Junio 97_____
Julio 97
Agosto 97
Septiembre 97
Octubre 97
Noviembre 97

FECHA

20 Feb. 1998
20 Mar. 1998
19 Jun. 1998

FECHA

15 Mar. 98

AMPLIACIONES DE CAPITAL
F.COMIENZO EITNAL

00 
os 

00
 

ó
 

C
 

V

NVAS. ANTGAS. ANT.

101.00

DIVIDENDOS
CONCEPTO

A CUENTA 
A CUENTA 
A CUENTA

BRUTO

160,00
120,00
55,00

NETO

120.00
90.00
41.25

16/03/98
16/02/98
16/02/98

HOY DIF.

ULT.

64,75

PAGO

NOMINAL

U, Resi ñera 1.000
■ MINERAS
H.Coto Cone 200 .... —.

H.Vas.Leones. 500
M.Tormaleo 1.000 __

Ponferrada 25
■ SIDEROMETALURGICAS
A toras a 560 5.400,00 100,00
Cobra 500
Iber. Frió 1.000
Metalogenia 500
Moulinex Esp 1.000
■ AUTOMOVIL
Pasa Renault 1.000 4.010,00
■ otros SERVICIOS
Inypsa 1.600 .— ..—

Prim S.A 500
Vidr. Leonesa 1.000 2.850.00 10,00

| METALES
I’tas./gr. Dif.

Oro Manufacturado 1.651,00 -3,00

Plata Manufacturada 48,18 0,40

Platino 2.886,00

Paladio 1.812,23 —

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
TAE (Bancos)

7,753 
7337
7,216 
7,068
6,971 
6/717
6.624 
6,989
6.463 
6384
6.252

ANTERIOR

8.045,50
8.076,00
8.129,00

TAE (Cajas)
8,255 
7,922

• 7,568 
7,355 

_2366___
6,949
6,824
6,687
6,580
6,662
6.537

Indie. CECA
9.000
8.625
8.500
8.250
8.000
7.820
7.625
7,750
7,625
7,500 
L375

Rent. Deuda P.
6.738
6.387
6,155
5,981
5,815
5.680
5.600
5,552
5,410
5.282
5.230

Míbor año 
5.491 
5,580 
5,788 
5,504
5,170
5.101
5.125 
5.211
4.990 
4.985
4.807

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

FUTUROS IBEX-35
APERIURA

8.080,00
8.093,00
8.220.00

MAXIMO MINIMO C/NEG.

8.145,00
8.178.00
8.220,00

8.037,00
8.075,00
8.220,00

8.121,00
8.126,00
8.220,00

22.748
3.585
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PLAZO TIPO DIF,

A un día 4,62 -0.10

A una semana 4,68 -0.07

A quince días 4,68 -0.07

A un mes 4,66 -0.07

A tres meses 4,58 -0.05

A seis meses 4,39 -0.06

A un año 4,28 -0.04

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO C/NEG.

00 
o

108,80 108,53 108,55 67.072

1

4

O 5

C

FONDOS ______________ __ _______________ 1
ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIF. riN/97 ULTIMO DIF. nN/97

■ dinero
Multif. B. Pastor 40.063,29 6.03 39.834.24 Inversabadell 2.510,79 -8.03 2.419,68 Fondcomercio Diner 179.171,32 27.03 178.370,17

Santander Tesoreri 223.173,68 __ 222.342.14 Renta 4 Internacional 1.249,59 -6.il 1.172,30
2,521,57 0.77 2.505,13Altas F.I.A.M.M______ 175.511.01 17.99 174.836.87 Fondoatlantico

Su. Sant. FIAMM 228.492,04 227.822.26 ■ mixto RENTA VARIABLEA.B. Dinerplus 202.943.81 202.117.23 Fondpostal 2.764,18 3.07 2,716,79

BBV Diner Renta 156.068,98 12.32 155.530.24 ■ DIVISA EXTRANJERA Argentaría Global 1,493,69 2.50 1.454,28
3,080,43 5.82 2,995,10

BBV Dinero 9.34 1.497.97 1.440,49
Fondpostal Divisas

271381.50 34.76 270.068,63 BM Dinerdivisa 1,543,71 BBV Inversión 94 1.482,94 -3.15

Bankpyme Fondval 120 200 51 17 96 119 623 00 Madrid Divisa FIM 1,519,34 -9.30 1.448.85 Eurovalencia VCG 1.174,89 -4.51 952,18 Fonpenedes F1M 1.336,92 0.51 1,331,07

Bex-Diner 178.746.36 15.25 177.975,20 ■ FONDTESOROS Euro valor 4 FIM 30.633,27 27,238,32 Fonrenta Fija FIM____ 16.942,28 2.40 16.835,98
B.K.Fondo Mondar 506,39 463,30239.228.01 20.58 238.377,08

187,475,68 26.71 186.599.62
Eurovalor I

0.82 2.569.89
Caixa Galicia Din

Ahorro Corp.Cuenta Fonsabadell 2,595,28
133.103.42 11.51 132,515,78

Ahorro Corp.Deuda 1.939,14 0.70 1.926.01
Fonbolsa 33.681,22 -321,93 30,797,72

Cavaldiner Fonsabadell II 2.403,22 0.75 2.379.69220.096.76 18.99 219,808,45 Fonfomento FIM 15.002,40 -26,64 14,618,89

Cavaldiner Oro
BBV Activos-FIAMM 185.612,83 18.15 184.821.67

137.298.88 15.42 136.614,87
BBV Deuda Fondtes. 21.423,28 20,06 21.201.30 Fonpatrímonio 21.870,31 -111,39 20.923,39 Fontesorería 10.857,63 1.37 10.805,15

Cilimoney 186.918.68 16.48 186.186,91
BM Fondtesoro 1.931.84 2,77 1.911.15 Renta 4 Bolsa 1.991.50 -23,35 1.899,38

3.033,82 2.33 3.000,67
Cuentafondo FIAMM

Hispadiner
204.663.99 14.82 203.642,07 1.854.05 ■ renta FIJACuentafondo Renta_____ 1.875.78 2,56

Iberahorro 2.306,75 1.76 2.292,60

CP-Oro I Bankint.
166.286.29

164.347.32

14.06

14.34

165.697,64

163,774,51
Dinermadrid-FIAMM 185.897.25 19.03 185.058.61 BBV Ahorro 1.607,45 0,65 1,593,86
Fondeuda Ahorro______ 20.846,55 9.55 20.695.31 Ibercaja Futuro______ 1.294,58 1.65 1,283,46

DB Diner FIAMM 1 fin 1 ^2 04
BBV Fondvalencia 18.217,10 11,07 18.053,66

DB Diner II
lO /.oO /,4o

Fondeuda Efectivo 202.318,29 29.09 201.380.67 BBV Interes_________ 1.464,50 0,28 1.456,63 Interes Diario BCH 1,179,28 0.09 1.175,55
122.806.00 __ 122,277,85

gigecBM FIAMM 205 364 72 16 60 204 280 23
Ibercaja Dinero II______ 168.469,32 32.06 167.757.85 BBV Renta__________ 2,376,83 0,50 2.362,68 Madrid Premiere 1,664,21 0,86 1,649,36

Dineractivo 209.887,63 19.54 209,083,65
Invermadrid F1M_______ 1,987,06 0.67 1.972.63 BBV Renta 91 1,572.92 0,39 1,562,54

0.67 1.684,08Madrid Deuda Fondt 1.431,47 0,78 1.418.02 Renta 4 Ahorro 1,708.50
OineratlanticQ BM Dinerbolsa 1.351.76 0,46 1.341,53

SinaSLed FIAMM D
212.270.90 22.15 211,415,49

Mapire Fondtesoro 1.851,38 0,62 1.843.37 Credipas deuda______ 1.69336 0,24 1,686,05 Rural Gijon deuda 15.054.50 1.79 14,992,63
168.88531 13.90 168.272,68

5inemavarra Santander Dinero 182.941,52 —— 182.260.60 Cuentafondo Ahorro 2.095.96 -3.20 2.043,71 Santander Ahorro 2.292.75 2,285,98t R1 902 1 S 14 4*^ 180 634 51
Eurovalor IIi 226.122.21 225.068,25 ■ mixto RENTA FIJA Eurovalor II_________ 872,40 „„ 865,86

C ^nnt 0 PIM 9 955 97 2 250,33
Eondbarclays Dine. 157.386 89 11 66 156.744,51 Ahorrofondo 6,181,17 -30,37 5.949,46 Fonbanesto__________ 2.274,29 0.64 2.256,63

«J. Oencia ^ 4 41*4

Pondimn 254 087 50 25 97 253 014 67 Alhambra F.l.M. 2,144,74 -7,79 2.116,15 Foncaixa 10 2.038,91 0.79 2.025.06

E°I>directo 101 RR/^ R/1 | ^ 09 100 no RM (Tnranti^aHn 1,482,(X) 1,65 1.462,97 Foncaixa 11 2.155,84 0.89 2.139.43 ■ RENTA VARIABLE

Eaidmadrid 223.221.99

257.018,33

20.41

20,74

222.272,73

255.959,11

Centrofondo 3 2,211,99 -1,68 2.141,49 Foncaixa 2 2.842,14 1.12 2.822.94 Cuentafondo Bolsa 1.597.12 -9,82 1.501,71

^^n^Eost^ Moneta. Foncenhis, F.I.M. 1.653,31 -039 1,625,27 Foncaixa 6 __ 100.000,00 — 100.000,00
Fnnhí)nÍf 1.894.13 -13,81 1.726,48

E^neenedes FIAMM 1.225 25 0,18 1.220,11 Fondeiecutiyos_____ 196.686,77-1.805.84 189.536,14 Foncaixa 8 1.947.60 0.71 1.935,65
3,372,63^^aSajaJJinero 1.961.23 0,74 1.949,01 Foncaixa V 3.614.85 —

224.708,91 48.62 223.818,29 Fonpastor 2.898.23 -0,77 2.842,73 Foncaixa 9
j^txarent 208.466,64 208.466,64 Fonpenedes Mixto 1.440.40 -4.82 1.392,98 Foncrecimiento______ 131.194.77 19,79 130.646,59 Fondhispano________ 2.620.54 -12.23 2.450,06
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a Las víctimas mortales formaban parte de 
un grupo de españoles que escalaban 
junto a varios franceses y a un guía en 
una zona del círculo de Gavarnie

Tarragona: 
detienen a cuatro 
magrebíes 
acusados de matar 
a un compatriota

Efe-Tarragona

La Guardia Civil ha deteni
do a 4 magrebíes como presun
tos autores de la muerte de un 
compatriota, cuyo cadáver fue 
encontrado calcinado el pasa
do domingo en una finca de 
olivos de Santa Bárbara 
(Tarragona), informó ayer la 
Subdelegación del Gobierno.

Los detenidos son Abdallah 
H. de 27 años. El Ainouch El 
H., de 41 años; Abdelali H., de 
18 años, los tres marroquíes, y 
Hamed A. de 27 años y ciuda
dano argelino, quienes compar
ten domicilio en la población de 
Les Cases de Alcanar 
(Tarragona).

La detención de los sospe
chosos se produjo ayer después 
de que la Guardia Civil identi
ficara a la víctima por las hue
llas dactilares como el ciudada
no marroquí Hicham Saji, resi
dente en Alcanar.

La Guardia Civil está a la 
espera de confirmar el resto de 
los datos de la víctima con el 
Consulado de Marruecos en 
Barcelona.

Según las investigaciones, el 
marroquí recibió una fuerte 
paliza y un golpe en la cabeza 
que le produjo la muerte en el 
interior del domicilio de Les 
Cases de Alcanar donde viven 
los detenidos.

La Guardia Civil sospecha 
que posteriormente los deteni
dos trasladaron al cadáver en un 
turismo hasta la finca de Santa 
Bárbara donde fue hallado cal
cinado, posiblemente tras ro
ciarle con gasolina.

Detenido en 
Almería con un kilo 
de cocama cuando 
era buscado por 
abuso sexual

Efe-Almería

La Policía Nacional detuvo 
en Almería a un individuo con 
un kilo de cocaína que tenía pen
diente una orden de búsqueda, 
de un juzgado de Granada, por 
un delito de abusos sexuales.

Según informó ayer la poli
cía, el detenido, J.C.G.B, de 32 
años fue localizado en un hotel 
de Almería, donde tenía un kilo 
de cocaína en una bolsa de de
portes, dos millones de pesetas.

El detenido, sobre el que 
pesaba una orden de busca y 
captura del juzgado de lo Pe
nal número 4 de Granada, será 
puesto a disposición judicial hoy 
junto a la droga y los efectos 
intervenidos.

Los cuerpos de los alpinistas serán recuperados hoy

Tres españoles mueren 
en los Pirineos franceses
Los tres alpinistas españo
les muertos en un accidente 
montaña registrado ayer en 
los Pirineos franceses, pro
cedían de las comunidades 
de Madrid y Cataluña, indi
caron a fuentes de la prefec
tura (gobiernocivil) de 
Turbes.

Efe-París

Las víctimas mortales, cuyas 
identidades ayer no habían sido 
divulgadas, formaban parte de 
un grupo de españoles que es
calaban junto a varios france
ses y a un guía de montaña una 
zona del círculo de Gavarnie, 
en la parte occidental de los 
Pirineos franceses.

Los cuerpos de los falleci
dos se encontraban ayer colga
dos y serán recuperados hoy por 
los equipos de rescate, precisa
ron las citadas fuentes. El acci
dente se produjo hacia las 15.00 
hora local (14.00 GMT) al des
prender varios bloques de hie-

Detenida en Orense acusada 
de matar a un hombre

Efe-Orense

Mari Cruz J. H., leonesa de 
27 años, fue detenida ayer en 
Orense acusada de matar a un 
hombre a puñaladas, informó 
ayer la Subdelegación del Go
bierno.

El suceso, en el que murió • 
un hombre, que no ha sido iden

Córdoba: una mujer es 
apuñalada per su ex compañero

Efe-Córdoba

Una mujer de 44 años, de la 
que no se ha facilitado su iden
tidad, resultó herida de grave
dad tras ser apuñalada por su ex 
compañero sentimental, con el 
que había cortado las relacio

Las tareas de salvamento resultaron peligrosas.

lo en los que se encontraba es
calando el grupo, dividido en 
tres equipos. En la caida al pre
cipicio, otro ciudadano español 
de Cataluña resultó gravemen
te herido, indicaron fuentes. 
Otros tres franceses resultaron 
también heridos y uno de ellos, 
en estado de corna en un hospi

tificado, se produjo a las 23,15 
horas de ayer en la calle Pelaio, 
en el casco viejo de la ciudad, 
durante una reyerta que mante
nía la víctima con el acompa
ñante de la detenida.

Las mismas fuentes indica
ron que Mari Cruz J.H. agre
dió con un puñal a la víctima 
hasta causarle la muerte, posi

nes hacía dos año. La Policía in
formó de que el agresor, José 
A.C., de 38 años, del que cons
tan seis detenciones anteriores 
por diversas causas, permane
ce en prisión tras entregarse a 
la Guardia Civil en Córdoba. 
Los hechos ocurrieron el miér
coles cuando la víctima se diri

tal de Pau. Agregaron que en 
las tareas de salvamento, dos 
gendarmes sufrieron heridas al 
desprenderse otro bloque de 
hielo y señalaron que existe una 
cierta inestabilidad debido a las 
temperaturas inahabitualmente 
elevadas para este período del 
año.

blemente para intentar defen
der a su compañero sentimen
tal, R.S.D., que está en para
dero desconocido.

Las Fuerzas de Seguridad 
del Estado realizan investiga
ciones para identificar a la víc
tima y detener al acompañante 
de Mari Cruz, que es natural y 
vecino de Ourense.

gía a su trabajo a pie ya que su 
vehículo tenía una rueda pin
chada. En un momento del re
corrido, José A.C. le salió al pa
so con la intención de hablar 
con ella a lo que la mujer se ne
gó, momento en que el agresor, 
sin mediar discusión, le propi
nó un navajazo en el costado.

Muere un 
ciudadano 
español durante 
un atraco en 
Portugal

Efe-Portugal

El ciudadano español José 
Carlos Alvarez Barriga, de 31 
años, falleció en la noche del 
jueves en las afueras de Setúbal 
al ser tiroteado cuando inten
taba atracar a una pareja que se 
encontraba en un automóvil, in
formó hoy, viernes, la Guardia 
Nacional Republicana lusa 
(GNR).

El autor de los disparos con
tra Alvarez Barriga es un agen
te de la GNR, que antes había 
sido gravemente herido por el 
atracador.

Según la GNR, el incidente 
se registró hacia las 23.00 GMT, 
cerca del parque industrial de 
Pinhal Novo (Setúbal), a unos 
35 kilómetros al sur de Lisboa.

Al parecer, Al varez Barriga 
rompió una ventanilla del co
che y disparó contra sus dos 
ocupantes, a los que hirió de 
gravedad, pero el agente de la 
GNR pudo sacar su pistola y 
disparar dos tiros, uno de ellos 
mortal, contra el agresor.

El policía y su acompañan
te fueron ingresados en el hos
pital de Setúbal, pero posterior
mente la mujer tuvo que ser 
trasladada al hospital de San 
José, donde se encuentra en 
estado crítico, según informó la 
GNR.

La Fiscalía de Setúbal y la 
Guardia Nacional Republicana 
han iniciado una investigación 
para esclarecer el caso.

Dos detenidos en 
Granada 
acusados de 
malos tratos a sus 
esposas

Efe-Granada

La Guardia Civil ha deteni
do en los últimos días en dos 
localidades de Granada a dos 
personas acusadas de infligir 
malos tratos físicos y psíquicos 
a sus esposas, informaron ayer 
a fuentes del instituto armado.

Uno de los detenidos, Anto
nio Jesús P.M., de 45 años, es 
alcohólico y fue apresado en 
Moclín tras la denuncia presen
tada por su mujer en la que hacia 
constar que había sufrido ma
los tratos físicos y psíquicos y 
amenazas de muerte de su cón
yuge, que llegó a esgrimir un 
arma blanca. . .

En Guadix, la Guardia Ci
vil detuvo a Manuel G.G., cuya 
edad no ha sido facilitada, acu
sado de maltratar a su esposa 
de forma continuada.
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pp^ja víctima de la minería leonea en lo que va de año

León: muere un minero de 22 
años sepultado por carbón

Efe-León

El minero Miguel Angel Gar
cía, de 22 años, que falleció esta 
tarde al ser sepultado por un 
arrastre de carbón en la empre
sa Campomanes Hermanos de la 
localidad leonesa de Santa Cruz 
de Montes, 1 levaba menos de un 
año trabajando en la minería, 
informaron a Efe fuentes empre
sariales.

El accidente se produjo a 
primera hora de la tarde de ayer 
en la citada explotación de la 
cuenca leonesa, de la que Miguel 
Angel García fue trasladado al 
Hospital Comarcal del Bierzo de 
Ponferrada, donde ingresó cadá
ver.

Natural de Ponferrada, aun
que vecino de Bembibre, Miguel 
Angel García estaba casado y 
tenía un hijo.

Su categoría laboral era de 
ayudante minero, y llevaba tra
bajando en la mina desde el pa
sado mes de mayo.

Fuentes de la empresa con
firmaron ayer que el accidente

Córdoba: piden 
seis años de cárcel
Sor abusar de su 
ya durante una 

decada
Efe-Córdoba

El Ministerio Fiscal ha soli
citado una pena de seis años de 
prisión para Felipe P.M., al que 
acusa de abusar sexualmente de 
su hija desde que tuvo seis años 
y hasta que cumplió los 16.

En la calificación provisio
nal el fiscal afirma que el pro
cesado mantuvo relaciones se
xuales con su hija desde que tenía 
seis años y que la sometió a 
tocamientos en sus partes ínti- 

7 penetraciones vaginales, 
haciéndole creer que era una con
ducta normal entre padres e hi
jos. Añade que el acusado ins
taba a su hija a que no dijera nada 
a nadie y que estas relaciones 
tenían lugar en el domicilio fa- 
mijw en Córdoba. Considera el 
Ministerio Fiscal que el acusa
do es autor de un delito conti
nuado de abusos sexuales, por 
o que solicita 6 años de prisión 

n^as una indemni
zación de 10.000.000 pesc

as. Por su parte, la defensa ase
gura que Felipe P.M. no llegó a 

^^ menor y que 
n ^®^^^^° tocamientos en sus 

^^ ^’^timas y metió el pene 
^^ piernas. Además, con- 
^^^.^se abuso habría pres- 
^P^^^ita la absolución, ya 
^ Iiechos dejaron de pro- 

^^ ^^^^ y fueron denun- 
‘^>ados en 1996.

que le costó la vida a Miguel Angel 
García se produjo cuando estaba 
retirando un montón de carbón, 
que se le vino encima.

Este accidente en Santa Cruz

de Montes, pedanía de la locali
dad de Torre de Bierzo, es el 
primero mortal en la minería 
leonesa en lo que va de del pre
sente año. La minería leonsa sufrió ayer una trágica pérdida.
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Escucha la 
JUNGLA y

CADENA 
CIEN

CONSERVAS ESCALADA

LOS DE
PRIMEROS IOO

2? Flaca
3 My hecni will go on

-4 Longneck bottle

S Frozen
6 María
7 líyou love m«

3 Nunca es para siempre
0 Tom

1 O Grita
1 1 Mi hogar on cualquier sitio ANTONIO VEGA

I ^ AR around the worid
I S Breothe

14 Wog ihe dog
I S Wolkín* on the sun

When Swsannah críes 
ESPEN LIND

1 S Low lighf

SEMANA 
DEL 14 AL 20 
DE FEBRERO

ANDRES CÁLAMARO

CEUNE DION

GARTH BROOKS
MAÍX5NNA

lAPlATA
B.B. KING/Van Morrison

PRESUNTOS IMPLICADOS
NATALIE IMBRUGLIA
JARABE DE PALO

OASIS
MIDGE URE 
MARKKNOFFLER 
SMASHMOUTH

1 7 Amiga mía
1 3 My fother’s eyes

19 High
20 Break on tbrough
2 1 Serpiente de cascabel

22 Yousendme
2 ":^ A ondorínha da primavera

24 Prince Igor
2fi Betterdciy
2 6 Can't Help falling in love

2 Z Never ever
23 Angel of mine

2 O Rescue me
3 0 Everything's gonna be alright

PEARLJAM
ALO ANDRO SANZ 
ERICCIAFTON 
UGHTHOUSE FAMILY

THEDOORS
LUCRECIA
KENNY G/MíchaelBolion

MADREDEUS
WARRBMG&SISSa 
OCEANCOLOURSCENE 

ave
AliSAINTS

ETBeNAL
BELLBOOK&CANDIE
SWEETBOX
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a El certamen madrileño se ha 
convertido en el centro de la 
moda española con proyección 
internacional______________

Pedro Morago cerró esta 
multitudinaria edición de
la Pasare

El interes del público por 
Pasarela Cibeles ha ido crecien
do día a día y ayer, en la última 
jornada que clausuró Pedro 
Morago, se ha registrado un lle
no total en todos los desfiles, lo 
que constata una vez más que el 
certamen madrileño se ha con
vertido en el centro de la moda 
española con proyección inter
nacional.

Roberto Torreta, Angela 
Arregui junto a Torino y 
Mendoza, que pisaron por prime
ra vez Cibeles, María José Na
varro, Carmela Rosso y Pedro 
Morago fueron los protagonistas 
de última jomada. El diseñador 
Roberto Torreta basó su colec
ción en el corte de sus diseños y 
en los materiales. Coincidiendo 
con la tendencia dominante en 
Cibeles, propone una linea muy 
urbana, con largos por la rodilla 
o ligeremanete más bajos, en los 
vestidos, que junto a los peque
ños tops y prendas de punto, son 
las verdaderas estrellas de la 
colección.

Los tops y faldas brillantes dan 
un toque de fantasía a diseños más 
urbanos, que en ocasiones acom
paña con chaquetones de ante, 
forrados de piel, en los que los 
bajos no están cosidos. Los teji
dos giran en torno a la idea de 
elasticidad y un toque de lurex y 
otro de pequeñas cuentas de cris
tal dan un golpe de luz que con
trasta con la sencillez de las for
mas. Angela Arregui, que durante 
el pasado año lanzó una serie de 
franquicias, mostró una colección 
muy en su linea.

Simple, natural y sensual pero 
sin extravagancias, en la que do
minan las telas tipo tapicería y 
los puntos junto con los tercio
pelos, cuadros o cheviot, con pe
los largos o recortados. En su 
primera subida a Pasarela 
Cibeles, Torino y Mendoza pro
ponen la «Contrarrebelión», 
basandose en la rebeldía de Luis 
Buñuel y en la magia y fantasía 
del cine.

«La visión despojada de toda 
atadura social en la expresión de 
su arte nos ha llevado a plantear 
una colección en la que se mez
clan conceptos formales e infor
males en el vestir y en la estruc
tura», según los diseñadores que 
han creado prendas elaboradas 
junto a otras de acabados más 
toscos.

Vestidos y abrigos de papel, 
trajes confeccionados con hojas 
y flores naturales, abrigos 
reversibles y vestidos 
transformables convirtieron el 
desfile en una sucesión de origi
nalidad e imaginación, pero tam

bién de elegancia.
La propuesta de María José 

Navarro va dirigida a evitar el 
disfraz y dar calidad, pero sin 
ostentaciones. Tejidos cálidos 
y envolventes, dulces y suaves, 
en los que domina el color gris, 
mientras que Carmela Rosso ha 
introducido una linea más so
bria y ligera, moderna y actual. 
Ropa de calle, con napas, y de 
fiesta con brocados y terciope
los. Largos por la rodilla o mi
nifaldas muy cortas y, para fi
nalizar, una novia barroca ves
tida en color burdeos. A la co
lección de Pedro Morago se la 
puede diferenciar claramente en 
las distintas etapas del día.

Para la mañana, sport, cha

quetas sueltas y prendas suaves 
como una segunda piel. En la 
tarde dominan los sastres de 
pantalón con envolventes abri
gos o faldas microminis.

La noche es negra, con cier
to aire hindú en algunas pren
das. Cortes limpios, vestidos 
largos o el eterno pantalón. So
fisticación, con luminosos re
flejos metálicos sobre punto y 
vaporosas gasas inundan la 
noche, en la que también apa
recen jos terciopelos.

Las tendencias de hombre 
siguen las lineas clásicas de 
Morago. Elegantes, pero moder
nos, con trajes perfectamente 
cortados y colores muy 
invernales. Efe____________

La familia Al Fayed cree 
haber encontrado el Fiat 
Uno del accidente

La familia de Emad al Fayed, el compañero de la prin
cesa Diana de Gales, fallecido en el mismo accidente auto
movilístico en París, el 31 de agosto, cree haber encontra
do el «Fiat Uno» que pudo colisionar o provocar el acci
dente mortal. La ex propietaria del vehículo es una perio
dista francesa que, según informaron ayer, viernes, en París 
fuentes próximas a la investigación, «podría estar rela
cionada con una persona» implicada en el sumario.

Su nombre no ha sido facilitado ni la información con
firmada oficialmente, pero los abogados de los Al Fayed 
aseguran que vendió su automóvil a mediados de noviembre, 
dos meses y medio después del accidente, y no antes, como 
declaró su actual propietario a la policía.

Uno de los faros de ese vehículo tuvo que ser repintado 
recientemente, lo que concordaría con los restos de pin
tura blanca de un «Fiat Uno» encontrados en el Mercedes 
en el que viajaba Diana, princesa de Gales.

Según las últimas verificaciones policiales, el «Fiat 
Uno» en cuestión no pudo estar implicado en el accidente 
porque todo parece confirmar que el propietario del ga
raje en el que fue hallado lo había comprado antes del 31 
de agosto. Fuentes próximas al caso explicaron que las 
conclusiones de este nuevo informe sobre el mismo tema 
serán entregadas al juez instructor Hervé Stephan esta noche. 
Diana Spencer murió en la madrugada del domingo 31 de 
agosto pocas horas después de que el Mercedes de lujo en 
el que viajaba colisionase violentamente contra uno de 
los pilares centrales del túnel de Alma de París. Efe

Kevin Costner apuesta por 
el mercado europeo para 
salvar su última película

El actor y director estadounidense Kevin Costner apuesta 
por el mercado europeo para salvar su última película, «The 
postman» («El cartero»), destrozada por la crítica y desdeña
da por el público de su país, que en las primeras semanas ha 
dejado sólo 20 millones de dólares en taquilla.

En Roma, los ecos del desastre de la película (que ha cos
tado unos 80 millones de dólares que, en gran medida, aporto 
el mismo Coster como productor), quedaron atenuados pomo 
público ávido de cine espectacular estadounidense y qu® ^^^ 
cibió al actor con el entusiasmo reservado a los grandes divos.

«Han escrito cosas horribles sobre mí», dijo Costner a 
diario «L’ Unitá», que ayer, viernes, publica una entrevista con 
el director e intérprete de «Bailando con lobos». .

El filme «El cartero» narra la historia de un actor que en e 
año 2013, tras una gran catástrofe que termina con los Estados 
Unidos, se convierte en el líder de la rebelión contra los qne 
ostentan el poder y, vestido de cartero, hace creer al P^®j ° 
que el servicio postal ha renacido de sus cenizas y con el 
Nación.

«Los críticos estadounidenses han dicho, y el público ic 
ha creído, que es una copia de ‘Waterworld’, que había qn 
cortar por lo menos 60 de sus 178 minutos, y que la anima u 
patriotismo ridículo», dijo Costner a «L’Unitá». Efe
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La cuarta parte de los castillos de 
nuestro país están ya restaurados

El 25 por ciento de los 2.600 
castillos españoles están restau
rados, según se la obra «Casti
llos de España», publicación pre
sentada ayer que recoge, por pri
mera vez, un amplio estudio sobre 
estos bienes del patrimonio his
tórico español. ,

La obra, realizada por la edi
torial leonesa Everest, fue pre
sentada en el Castillo de 
Fuensaldaña (Valladolid), sede 
de las Cortes de Castilla y León, 
y en el acto estuvieron presen
tes el presidente del Gobierno 
regional, Juan José Lucas, y el 
director general del grupo edi
torial, José Antonio López 
Martínez.

La publicación se divide en 
tres volúmenes y presenta infor

mación e imágenes de 2.600 
castillos o elementos de la arqui
tectura militar medieval de Es
paña, de los cuales el 90 por ciento 
pueden ser visitados en la actua
lidad, según explicó el coordi
nador de la obra y presidente de 
la Asociación de Amigos de 
Castilla y León, Javier Bernard.

De los 60 grandes castillos 
que hay en España, el 60 por 
ciento son de titularidad públi
ca y el resto de titularidad priva
da, y el 27 por ciento, 16 gran
des castillos, están en Castilla y 
León. Actualmente hay en Espa
ña un castillo por cada 200 kiló
metros cuadrados, según desta
có Bernard, quien recordó que en 
la Edad Media la densidad de cas- 
tillos era el doble.Efe

«Castillos de España», publicación 
presentada ayer, recoge, por primera 
vez, un amplio estudio sobre estos 

bienes del patrimonio histórico 
español

Recogidos más de 30.000 dólares
en la Fontana de Trevi, en Roma

Unos 50 millones de liras en monedas lanzadas por los turistas (30.000 dólares) a la 
«Fontana de Trevi» de la ciudad de Roma se acumularon en el fondo de la fuente, durante 
el mes que estuvo sin limpiarse, informaba ayer viernes la prensa italiana.

La monumental fuente romana acumuló también en ese tiempo varios kilos de basura, ya 
que a la empresa encargada de limpiaría había terminado el contrato.

___________________Los turistas persiguen la buena suerte
El abandono de la fuente a la que los turistas arrojan monedas para que se cumplan sus 

deseos de regresar otra vez a la ciudad había sido denunciado a por la asociación «Fontana 
de Trevi para la protección del centro histórico» a varios periódicos italianos. 

La mitad del dinero recogido se entregará, como es tradición, a la 
Cruz Roja italiana y el resto incrementará las arcas del Ayuntamiento de Roma.Efe

Unos científicos españoles participan en el 
hallazgo de una explosión en el Cosmos 
hace 7.000 años
ene ^^^^^^^^®^ españoles han participado en el hallazgo de una de las mayores explosiones de 
por^^^^ h-^^^ ^^^ ^^ tiene conocimiento en el cosmos: la liberada hace 7.Ó00 millones de años 
Enri^^^ M P^^^'^^^* cuyos efectos llegaron a la Tierra en mayo. Así lo explicó ayer el profesor 
Parti?^ d ^^^^^^'^°”^^^^^’ ^^^ Instituto de Física de Cantabria, uno de los españoles que ha 
lapre ? • ^ ^^^ ®! hallazgo y observación de este fenómeno, cuya investigación publicaba ayer 
cuvo h revista «Science». En rueda de prensa, Martínez-González señaló que la «hipemova», 
''alent ^^ 2.^^ ^^^ superior al de las llamadas «supernovas», lanzó al espacio una energía »q”i_ 
de mavn p »quintillones de bombas como la ds KirOshima y fue detectada en la noche del 8 
EneroL* S • investigación, dirigida por Alberto J. Castro-Tirado, del Altas 

«aexplosión de rayos gamma"aué'- ** °^-^a y Estados Unidos. La primera señal de 
neutro^oc f.^ ^'JS científicos atribuyen en principio al choque de dos estrellas

”5 - -^laua por el satélite italo-holandés Beppo-Sax. Efe

71 diputados catalanes se 
autoinculpan de la muerte 
de Ramón Sampedro

Un total de 71 de los 135 diputados del Parlament de 
Catalunya han firmado un documento en el que se autoincul
pan de la muerte del tetrapléjico Ramón Sampedro, informó 
ayer la Asociación Derecho a Vivir Dignamente.

Los diputados que han firmado el documento pertenecen a 
todos los grupos parlamentarios que integran la cámara cata
lana, ha precisado a Efe un portavoz de la citado asociación. 
En toda España se han recogido más de 300 firmas de perso
nas que se autoinculpan por la muerte de Sampedro, campaña 
que está siendo canalizada por la Asociación Derecho a Morir 
Dignamente para enviarías en su momento al juez que instru
ye el caso del tetrapléjico gallego.

Sampedro, imposibilitado para hacer cualquier movimiento 
físico, falleció el pasado 12 de enero después de que alguien 
le ayudara a ingerir una dosis de cianuro, acabando así con 
cerca de 30 años de permanecer en una cama tras quedarse 
tetrapléjico al golpearse la cabeza con una roca cuando se 
bañaba en el mar. Sampedro, que había pedido infructuosa
mente ante los tribunales que le fuera aplicada la eutanasia, 
murió en la localidad gallega de Boiro, al parecer con la 
colaboración de varias personas.

El virus de la gripe tiene 80 
millones de años y ataca 
cada 30 en una nueva forma

La gripe es una de las enfermedades n^ pilguas de la huma- 
muau, LICUO ya y 39 anos arremete en una
SueVa versión que en muchos casos es mortal, según el virólogo 
húngaro Gyorgy Berencsi. En un estudio publicado ayer Berencsi 
señala que en las épocas prehistóricas los pequeños roedores trans
portaban el virus de la gripe, recogido luego por mosquitos y garra
patas, que tenninaron totalmente inmunizados. El virus de la gripe 
siguió reproduciéndose conforme a los cambios climatológicos y 
en ese proceso de adaptación a las nuevas condiciones se produje
ron nuevos tipos de virus.



32 Sábado, 14 de febrero de 1998 MAGAZINE
la

Ana Belén: ”Soy muy rebelde, 
incluso para ser una musa

La actriz y cantante Ana 
Belén manifestó ayer que «soy 
muy rebelde incluso hasta para 
ser musa», en alusión a sus tra
bajos con diversos directores 
de cine español.

Ana Belén participó ayer, 
con el director Manuel Gómez 
Pereira, en el ciclo denomi
nado «Yo confieso. Encuen
tros con el cine español», 
organizado por la Delegación 
de Cultura del Ayuntamien
to de Zaragoza.

Tras el éxito de «El amor 
perjudica seriamente la salud» 
(1997), Ana Belén y Manuel 
Gómez Pereira expresaron su 
intención de volver a traba
jar juntos en un musical en el 
cine.

La actriz reconoció que 
existe «una relación especial» 
entre Manuel Gómez Pereira 
y ella, al tiempo que señaló

que «el acercamiento entre el di
rector y el actor facilita el tra
bajo en el cine». Gómez Pereira, 
director de «Salsa rosa» (1991) 
y «*Por qué le llaman amor cuan
do quieren decir sexo?» (1993), 
dijo que el éxito de sus pelícu
las se debe a «poner la mayor 
pasión del mundo».

Manuel Gómez Pereira 
anunció la preparación de una 
nueva película, «Entre las pier
nas», para el próximo mes de 
abril, aunque no quiso desvelar 
más detalles hasta la elección 
definitiva del reparto.

Ana Belén apuntó que en la 
actualidad trabaja en la graba
ción de un disco en solitario con 
canciones populares de Federi
co García Lorca y otro de poe
mas musicalizados por dife
rentes autores como Pedro Gue
rra, Kiko Veneno o Víctor Ma
nuel. Efe

En la actualidad trabaja en la 
grabación de un disco en solitario 

con canciones de Lorca

Nombela pide más 
recursos para contratar a 
investigadores en el CSIC

El presidente del Conse
jo Superior de Investigacio
nes Científicas, César 
Nombela, destacó ayer en 
Palma la necesidad del cen
tro de «incrementar la plan
tilla», aunque reconoció que 
«los recursos son los que 
son».

Nombela, que se reunió 
con el rector de la Universi
dad de las Islas Baleares 
(UIB), Llorec Huguet, recor
dó que el CSID es un orga
nismo que cuenta con 100 
institutos en toda España y 
8.000 tabajadores en planti
lla (2.000 científicos) y ad
virtió la «necesidad de ex
pandir» la institución. 
«España produce el 2,2 por 
ciento de la ciencia mundial. 
El CSIC produce el 20 por 
diento del conjunto del país, 
lo que supone el 0,42 por 
ciento del total en el mundo», 
aseguró

El responsable de la pri-

mera institución científica del 
país abogó por una reforma 
de la legislación «para apor
tar opciones más modernas 
de incorporación estable de 
investigadores».

Pese a reconocer las limi
taciones, destacó que el CSIC 
ha logrado obtener el 40 por 
ciento de sus recursos a tra
vés de fuentes de financia
ción externas de sus proyec
tos (recursos competitivos), 
lo que ha contribuido a dete
ner «el proceso de pérdida 
de efectivos».

Nombela se congratuló 
por el hecho de que el José 
María Aznar presida la Co
misión Interministerial de 
Cienciay Tecnología, lo que 
podría permitir «llegar a las 
altas instancias del Gobier
no» para alcanzar una inver
sión en investigación y de
sarrollo del 2 por ciento del 
PIB, como se recogía en el 
programa del PP. Efe

Agotadas las entradas 
del segundo concierto de 
los Backstreet Boys en 
Madrid

«España produce el 2,2 POÍ cierno 
de la ciencia mundial. El CSIC 

produce el 20 por diento del 
conjunto del país"

Las entradas para el segundo concierto que el quinteto 
británico B ackstreet Boys ofrecerá el 14 de abril en el Palacio 
de los Deportes de Madrid se agotaron ayer apenas cuatro 
horas después de ponerse a la venta.

Según ha informado la promotora Doctor Music, asi
mismo, para el segundo concierto en Barcelona, a las 12 
del mediodía del 9 de abril en el Palau Sant Jordi, se han 
vendidoh9y lO.OOO de las localidades disponibles. Backstreet 
Boys ofrecerá dos conciértós en Barceióñá -5 de abril-, USO 
en Zarag3Z2 "^^^ ^^"’ ^^^® ®® Valencia -día 11- y dos más 
en Madrid -días 13 y 14-. _

Excepto para el recital matinal de Barco]?!!?; ^^ ®^^y?2 
das para el resto de concierto ya están agotadas, según esia^ 
fuentes. Efe

Camboya: 
descubren una 
ciudad milenaria 
en la selva con 
ayuda de la NASA

Una arqueóloga británicay cien
tíficos de la agencia espacial de los 
Estados Unidos (NASA) han des
cubierto al noroeste de Camboya 
las ruinas de una ciudad que se 
remonta al siglo X, según revelan 
los primeros estudios de los exper
tos.

El descubrimiento de las ruinas 
parte del legado histórico dejado 
por la antigua civilización Jemer, 
se llevó a cabo mediante el empleo 
de avanzados equipos de radar que 
permitieron elaborar mapas 
tridimensionales. Elisabeth Moore 
la arqueóloga que ha dirigido las 
investigaciones, explicó que los 
mapas fueron creados por la NASA 
tras un reconocimiento del área en 
1996.

Las ruinas de la ciudad, oculta 
por una densa jungla, se hallan a 
escasa distancia del espectacular 
complejo arquitectónico de Angkor 
Wat, construido en el siglo XII y 
situado en la provincia de Sieni 
Reap. Las primeras investigacio
nes realizadas sobre el terreno, 
indican, según los científicos, que 
esta ciudad fue construida 200 o 
300 años antes que Angkor Wat, 
lugar en el que vivían alrededor de 
un millón de personas en la época 
de mayor apogeo del Imperio 
Jemer. Angkor Wat, ahora desha
bitado, visitado por turistas y bajo 
control militar, está considerado el 
símbolo nacional de Camboya y una 
de las mas importantes joyas ar
quitectónicas de Asia. Los monu
mentos de Angkor Wat, majestuo
sos templos, gigantescas estatuas 
y otras obras faraónicas, se hallan 
esparcidos en un área de aproxi
madamente 200 kilómetros cuadra
dos, y la mayor parte de las 400 
obras descubiertas, aún continúan 
cubiertas por la densa 
vegetación.Efe

México: una 
embarazada de 
cinco meses espera 
nueve hijos

Una mujer mexicana de 28 años 
de edad con un embarazo múltiple 
espera nueve hijos.y actualmente 
se encuentra en el quinto mes de 
gestación.

Cristina Hernández Núñez, 28 
años, vive en una modesta colonia 
de la ciudad mexicana de 
Chihuahua, en el estado norteño del 
mismo nombre, y está casada con 
un obrero.

La mujer ha recibido varias 
ofertas para recibir atención mé
dica, y a partir de mañana sábado 
quedará ingresada en una clínica 
privada. Según la prensa mexica
na, el caso de Hernández es muy 
delicado y los médicos no alber
gan demasiadas esperanzas sobre 
el desarrollo de los fetos y su su- 
pvrViveuGia.

Hernández, quien ya tiene un 
hija de diez años, se sometió'aiu 
tratamiento contra la infertilma 
a base de hormonas hace más

año, io qUe derivó en eí emm*' 
razo muíuP'®- ^^^

O
 b
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CRUCIGRAMA

Península de 
Venezuela, 

■""Séníde 
montañas

->-
I

Filósofo 
griego

Consonante 
Unir 
Sola

I

F*

Símbolo 
químico 
ventilo 
Vocal

Letra repetida 
Personaje de 

la Biblia
Nombre mujer I

Preposición 
Consonante 
Contederóse I

Condenado 
Vocal 

Cierta fruta 
Gasta

1 Nombre mujer 
Punto 

cardinal 
Se atreve I

Adverbio 
Vocal 

Publicar

Umpieza 
Contiere 
Planeta

I

I

I Ponedero 
Preposición 
inseparable

i

i

Nombre mujer 
Incólume 
Aferrada 
Den de sí

Bóvido salvaje
Capital 

americana
Cierta Ilor (Pl)

Excursión

N“ romano 
tniermedad del 
sistema nervio
so central (Pl)

I

Eincomie 
Arbol 

mimosáceo

Vinculo 
Purulencia 
Testarudas i

Nombre letra 
Conozco 
Higieniza

I Furia de los 
elementos 
Símbolo 
químico

Nota rnusical 
Creador de 

cierta doctrina 
política

Símbolo 
químico 
Circunda 

Desciende

Vocal 
Soberano

1 Punto 
cardinal 
Apócope

Punto 
cardinal 

Interjección

U Disminuyan 
Matricula de 

coche

Parte de la 
embarcación 
ñP romano

Tronco de la 
vida(PI) 

N’ romano

I

♦ Magistrado 
supremo 
Venecia y 
Génova

I
Tributo

Nota musical

10

HORIZONTALES.- 1: Maliciar.- 2: Elemento compositivo que significa “diez mil”. 
Causar descrédito o infamia.- 3: Animal.solípedo. Al revés, demostrativo.- 4:Artículo.- 
5: Símbolo químico. Masa de gente que invade un lugar. Al revés, símbolo químico.- 6: 
Especie de mazamorra que sirve de alimento a los indios en Chile (PI). Borrachera.- 7: 
Engatusar. Al revés, en Filosofía, en la teoría de los valores, la realidad que posee un 
valor positivo y por ello es estimable.- 8: Domicilio. Sufijo de adjetivos derivados de sus
tantivos, de verbos y de adjetivos. Donaire.- 9: Al revés, matrícula de coche. Ame en 
extremo. Nombre de letra.- 10: Símbolo químico. Cierta flor. Lengua provenzal.- 11: 
Pausa breve.

VERTICALES.- 1: Astuto.- 2: Adverbio numeral latino. Planta papilionácea.- 3: Río ita
liano. Cierto título.- 4: Accidente geográfico. Aféresis. Deidad babilónica.- 5: Símbolo 
químico. Artículo. Compos-ición poética (Pl).- 6: Preposición. Al revés, en la misa, 
secuencia que en ciertas solemnidades se dice o se canta después de la aleluya o del 
tracto.- 7: Letra repetida.Personaje de la Biblia. En poesía, resplandecí, despedí rayos 
de luz.- 8: Enfermedad. Adverbio. Al revés, mordisquea.- 9: Dios egipcio. Cuadrúpedo.- 
10: Al revés, río gallego. Nefasto.- 11: Restituye.
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Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al tina! de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

S QU V Y = 15
V T P X U = 19
Y U R U V = 21
P Z U Q X = 20
Q X T P P = 22
19 21 20 15 22 = 97
Letras clave X = 4; T = 6

GRBVITYTUMBLELE 
CHASMWALKZEROSW 
CRCMBFLOLKEDDIE 
UOANTERERAOMICA 
ODIPRAOERZNAXIL 
ÜAOLFCPRONATRES 
ALILLOLFENOAAUN 
MIAALREI STCDI6A 
UTATCACHOFEIKAT 
BNOTENHFIURLERO 
UEENUNURRIDSABE 
OVACELUACEOEWMA 
UNTAGLALEANIGEU 
MEROTOMTAMOOAWE

Buscar 10 

palabras 

relacionadas 

con los 

vehículos

ARIES. Salud mala. No se muestre 
tan individualista o provocará el 
recelo de su pareja. Noticias agra
dables de cierta persona ausente

TAURO. Salud buena. Suerte en los 
juegos de azar. Hoy habrá de cance
lar tma cita amorosa que aguardaba 
con ansiedad

GÉMINIS. Salud bien. 
Manténgase al margen de los pro
blemas de su casa. Sea sincero y no 
tema nada en el amor pues su pare
ja le quiere
CÁNCER. Su forma física será hoy 
magnífica. Día perfecto para salir al 
campo y disfrutar en compañía de 
los suyos . Mal dia para el amor

LIBRA. Scilud muy buena. Jomada 
ideal para dedicarse a hacer arre
glos en el hogar. A veces es usted 
demasiado intolerante, lo que da 
lugar a roces
ESCORPIO. Salud bien. Olvide 
sus problemas económicos, su mala 
racha está a punto de terminar . En 
el amor las cosas empezarán a ir 
bien
SAGITARIO. Salud excelente. 
Utilice este día para descansar . En 
el amor no trate de llevar a su pare
ja siempre a su terreno, pues se 
puede arrepentir
CAPRICORNIO. Salud regular. 
Muéstrese activo y no sea tan indo
lente. Jomada propicia para sor
prender gratamente a su pareja
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De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las síla
bas para no repetirías, moviéndose de una casilla a 
la siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, 
hacia delante o hacia atrás, pero sin saltarse ningu
na. Al acabar la última definición, quedarán varias 
casillas con sus sílabas correspondientes, pero que 
usted no habrá marcado, y que leidas adecuada
mente darán el nombre de un municipio de La 
Coruña.

1: Retrasarse.- 2: Desvalido.- 3: Inminente.- 4: 
Despreciar.- 5: Despectivo.- 6: Relegado.- 7: Ciego.- 
8: Descabellado.- 9:Típico.- 10: Estrambótico.- 11: 
Cierto instrumento musical.- 12: Región.

LEO. Salud regular tanto física 
como psíquicamente. No quiera ter
minar ese trabajo que tiene, de 
forma apresurada. Jomada un tanto 
difícil en el amor
VIRGO. Salud bastemte buena. 
Controle sus deseos de aventura y 
no arriesgue su futuro profesional. 
No culpe a su pareja de sus proble
mas

ACUARIO. Salud en mejoría. 
Olvidese del trabajo y trate de dis
frutar de una jornada de descanso. 
Felicidad en el plano afectivo

PISCIS. Salud regular. No sea tan 
quisquilloso con sus seres queridos 
y no se amargue cuéindo las cosas le 
salgan mal. Amor mal
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34 Sábado, 14 de febrero de 1998 El torero de ascendencia manchega 
estará dos tardes en el coso de 
Toledo y otras cuatro en Ciudad 
Real, entre otras plazas

Actuará en las principales Ferias: la de Abril, en Sevilla, y San Isidro, en Madrid

El empresario Canorea ha firmado 
catorce corridas a Víctor Puerto
Víctor Puerto, el matador de toros de ascendencia manche
ga, que cuenta en la provincia con muchos seguidores 
gracias a su buen toreo, tiene ante sí una temporada que 
puede ser la de su consagración definitiva como figura, a 
poco que le respeten los toros, ya que aún no actuando en las 
dos primeras ferias de temporada, Magdalena y Fallas, sí lo 
va a hacer en las Ferias de Abril y San Isidro, o sea en Sevilla 
y Madrid, que en definitiva son las plazas que dan o quitan.

UNO DEL TENDIDO

Por lo pronto el empresario 
manchego-sevillano, Diodoro 
Canorea, que por tercera vez lo 
es de la plaza de Ciudad Real a 
satisfacción casi general, y tam
bién lo es de la de Toledo, ha 
llegado a un acuerdo con el pa
dre y apoderado de Víctor y le 
ha firmado un total de catorce 
corridas de toros en sus distin

tas plazas, lo que es una buena 
cifra.

Según nuestras noticias en la 
feria de Sevilla va a matar las 
corridas de Salvador Domecq el 
1 de mayo, o sea dentro de los 
días de farolillos, y la de 
Guadalest o Núñez del Cuvillo 
en la preferia.

En la plaza de la capital tole
dana, Víctor toreará el Domin
go de Ramos, 5 de abril, y en la 

feria del Corpus en junio. En la 
plaza de Andújar hará el paseillo 
dos tardes, la primera el 19 de 
abril con motivo de la famosa 
romería de la Virgen de la Cabe
za, corrida que será televisada, 
y la segunda en la feria de sep
tiembre, el día 7, así como una 
corrida en la feria de mayo de 
Córdoba.

En cuanto a Ciudad Real se
rán cuatro las fechas en que Víctor 
Puerto actuará en el coso de la 
glorieta de Juan Pérez Ayala. La 
primera será el 12 de abril, Do
mingo de Resurrección, para 
inaugurar la temporada; después, 
en la primera decena de junio, en 
la corrida de Beneficencia, tele
visada por La Primera cadena, y 
cuyo cartel de toreros lo intengran 
Víctor Puerto, Rivera Ordóñez 

y el novillero de Alcázar de San 
Juan Aníbal Ruiz, que tomará la 
alternativa; y en nuestra Feria de 
Agosto hará el paseillo dos tar
des.

Las otras corridas que 
Canorea ha firmado con el espa
da manchego -que así lo estima
mos todos sus amigos y partida
rios- son el Puerto de Santa María, 
el 2 ó el 17 de agosto, y en la feria 
de la villa cordobesa de 
Pozoblanco, a últimos de sep
tiembre, así como en Ciudad Real, 
en el festival homenaje a 
«Calatraveño», muy posiblemen
te el 31 de mayo.

Otros contratos

Con otras empresas tiene ya 
apalabradas buen número de 

corridas. Así, José Felix 
González, gerente de Sarot 
(Tarragona, Cáceres y otros), le 
ha reservado ocho fechas para sus 
plazas, posiblemente ampliables, 
y Manolo Martín, que como se 
sabe fue uno de los aspirantes a 
la plaza de Ciudad Real, le ha 
contratado para cinco corridas.

En cuanto a las casas de los 
Chopera y Choperitas le inclui
rán en varias de las ferias que han 
de montar a lo largo de la tem
porada y también es segura su 
actuación en la feria de mayo de 
Puertollano. La primera corrida 
que Víctor va a torear este año 
es en la plaza de Villanueva de 
Córdoba, en un mano a mano con 
Manuel Díaz «El Cordobés» y por 
delante el rejoneador Paco Ojeda, 
el sábado 28 de febrero.

nEJIAPO DE JUEGO. 
TIEMPO DE GARCIA

Hoy, José María García y el 
equipo más profesional de la radio, 
nos harán vivir una jornada
deportiva que será 
inolvidable.
En directo. C

COPE

SW014 DE FEBRERO, A LAS 7 DE LA TARDE

VALLADOLID
DEPORTIVO



Para el búlgaro Hristo Stoichkov, el 
Zaragoza es un rival «que juega al fútbol y 
deja jugar», por lo que, según este 
futbolista, va a ser «una gran eliminatoria» La
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suma
h^atalanes no se fían del Zaragoza, ya que ha eliminado a grandes equipos

El fiaría parte como favorito 
en la Copa, pero con reservas

Los jugadores barcelonistas 
que se han querido pronun
ciar acerca del empareja
miento entre el Barcelona y 
Zaragoza, en una de las se
mifinales de la Copa del Rey, 
consideran al conjunto ca
talán favorito para acceder 
a la final, aunque destacan 
la entereza de su rival, des
pués de haber superado a 
equipos como el Atlético de 
Madrid y Betis.

Efe - Barcelona

Para Iván de la Peña, el Bar
celona «deberá desmostrar que 
es favorito», aunque ha matiza
do que si el Zaragoza ha alcan
zado la semifinal «es por algo».

«Lo importante para nosotros 
es nuestro rendimiento y el en
cuentro que debemos disputar el 
domingo contra el Mallorca», ha 
señalado el jugar cántabro.

Iván de la Peña, que ha des
tacado a Radimov como juga
dor más peligroso en las filas del 
conjunto zaragocista, cree que 
la victoria del Barcelona en la 
Romareda por 1 -2 en la Liga no 
sirve de referencia. «En la Copa 
los equipos jugamos de forma 
diferente», señaló.

El joven jugador canterano 
no considera que su equipo hu
biese quedado mejor parado «si 
nos hubiese tocado el Alavés».

Según el defensa central 
Miguel Angel Nadal, el Zaragoza 
«ha sido un brillante equipo en 
la Copa y seguro que tiene de
positadas muchas ilusiones en 
este torneo».

Panucci: "No me iría del Real 
Madrid ni por mil millones"

Efe - Madrid

^^ ^?f®nsa italiano Christian 
nucci ha confirmado ayer que

R ahora mismo del k
a Madrid al Milán «ni por mil 

intpn ^^'^^^ y ^^ asegurado que su 
intención es cumplir los seis años 
nar le restan y ga- 

úulos en el club blanco.
I nra acompañado por 
entid”? presidente de la 
quiera subrayado que no 

«dar ningún problema a

Los jugadores del Barcelona ven al Zaragoza como un rival difícil.

El jugador barcelonista con
sidera que existe un respeto re
cíproco en las dos entidades, pero 
ha destacado al Barcelona como 
«conjunto favorito, debido a la 
experiencia en este tipo de eli
minatorias».

El jugador balear se ha ale
grado de no haber quedado 
emparejado el Barcelona con el 
Mallorca. «De esta forma nos 
podremos ver en la final si lo
gramos eliminar a nuestros ri
vales», dijo .

Para el búlgaro Hristo 

nadie» en el equipo. «Estoy muy 
feliz y muy bien en el Madrid. 
El club me ha tratado estupen
damente desde el primer día. 
Ahora tengo problemas perso
nales, pero en ningún momento 
he tenido la intención de aban
donar España», ha comentado el 
transalpino.

Lorenzo Sanz se reunió ayer 
en el estadio Santiago Bernabéu 
con Tiberio Caballeri, represen
tante de Panucci, pero el máxi
mo mandatario madridista ha

Stoichkov, el Zaragoza es un 
rival «que juega al fútbol y deja 
jugar», por lo que, según este 
futbolista, va a ser «una gran 
eliminatoria».

Por su parte, el entrenador del 
Real Zaragoza, Luis Costa, co
mentó sobre su emparejamien
to en las semifinales de la Copa 
del Rey contra el F.C. Barcelo
na, que le había tocado el equi
po que nadie quería y que es el 
favorito de la eliminatoria.

El entrenador del conjunto 
maño destacó la gran plantilla 

desmentido que la charla trata
ra sobre una posible marcha del 
italiano. «La reunión estaba 
prevista desde hace dos sema
nas y en ningún momento se ha 
hablado de rescisión», dijo Sanz.

Panucci, que el jueves aban
donó el entrenamiento de su 
equipo en mitad de la sesión, ha 
dejado claro que se ha arrepen
tido: «He hablado con mis com
pañeros y el jueves dialogué con 
el entrenador. Ya he resuelto el 
problema». 

del Barcelona, de la que dijo» 
es una de las mejores de Euro
pa».

Costa explicó que todos los 
entrenadores prefieren jugar el 
partido de vuelta en el propio 
estadio, aunque dadas las cir
cunstancias de los partidos an
teriores aseguró que «tampoco 
tiene mayor impotancia».

El preparador del Real Zara
goza señaló que su equipo de
berá jugar «con la misma moti
vación y concentración que en 
los últimos partidos».

Panucci.

Paulo Futre: Lo 
siento por 
Manolo, pero 
vamos a ír a ganar 
al Mérida"

Efe - Madrid

El portugués Paulo Futre, 
delantero del Atlético de Ma
drid, manifestó que lo sentía 
mucho por Manuel Sánchez, 
segundo entrenador del Mérida 
y con el que coincidió en su 
primera etapa en el equipo 
madrileño, pero que iban a ir a 
ganar al conjunto extremeño 
este próximo domingo.

«Lo siento por la ciudad y 
por mi amigo Manolo, pero 
vamos a ir a ganar al Mérida. 
Estamos muy concentrados y 
tenemos que conseguir los tres 
puntos para seguir con opcio
nes», manifestó.

Futre calificó el encuentro 
ante el Mérida como «una final» 
y señaló que de no ser por las 
lesiones que acosan al equipo 
éste estaría líder.

«No hemos estado regulares 
por las ausencias que hemos 
tenido.

Si Christian Vieri llega ju
gar todos los partidos ahora 
tendríamos ocho puntos más y 
él habría metido veinticinco 
goles», dijo.

Futre afirmó que desde que 
está en la Liga española no había 
conocido ninguna campaña en 
la que todos los equipos falla
sen tanto, pero que todo lo que 
estaba ocurriendo era bueno 
para el fútbol.

«Así hay más emoción que 
nunca. Estoy seguro que está 
Liga, como las pasadas, se va a 
decidir en las últimas jomadas», 
manifestó.

Ferreira y Nagore 
recuperados y 
disponibles para el 
partido contra el 
Valencia

Efe - Bilbao

Patxi Ferreira y Txomin 
Nagore, jugadores del Athletic 
de Bilbao que fueron bajas en 
el partido de Copa ante el Ma
llorca, se encuentran ya recu
perados de sus respectivas le
siones y, por tanto, están dis
ponibles para el partido de Liga 
del domingo ante el Valencia, 
en San Mamés.

Ambos jugadores se ha re
incorporado al trabajo del res
to de la plantilla del conjunto 
bilbaíno en la sesión vesperti
na de ayer, en la que se han ejer
citado sin problemas junto a sus 
compañeros. Ferreira se ha per
dido los últimos cuatro partidos 
jugados por el Athletic por una 
rotura fibrilar.
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1998, el año del Mundial

Brasil 1950. Cuarto campeonato

El técnico deportivista 
prefería no haber jugado hoy

El 1 de junio de 1946, la FIFA 
celebra su primer congreso, 
después de la conflagración que 
había asolado los campos de 
prácticamente todo el mundo, en 
Luxemburgo y se decide darle 
la organización del IV Campeo
nato del Mundo al único candi
dato: Brasil. En el curso de lo 
debates de este congreso se lle
go al acuerdo de llamar a la 
competición «Copa Jules Rimet» 
por los servicios prestados por 
M. Rimet.

Las fechas de la próxima 
competición mundial se decidie
ron, de forma definitiva, en 1947 
en París, eligiendo el año 1950, 
una vez que se hubo confirma
do la participación de las cua
tro federaciones británicas: In
glaterra, Escocia, Irlanda y Ga
les, las cuales hasta entonces no 
pertenecieron a la FIFA.

Dos formas de entender la 
Copa

Treinta y seis fueron los 
países que se inscribieron para 
tomar parte en la fase previa, pero 
por una serie de causas, el mun
dial estuvo a punto de no cele
brarse. Por un lado, en el con
greso de Luxemburgo, apareció 
una tendencia encaminada a que 
s'e celebrase el torneo en la for
ma tradicional, como hasta la 
fecha; y otra distinta de los que 
opinaban que se debía celebrar 
en forma de liga a dos vueltas. 
En el congreso de Londres, 1948, 
se impuso la idea de cambiar el 
reglamento de competición.

Con Italia y Brasil clasifica
dos de hecho, por sus condicio
nes de campeón y organizador, 
se formaron diez grupos para la 
fase previa. Otro peligro para la 
no celebración del mundial se 
cernió cuando empezaron las de
serciones.

En el grupo I renunció Esco
cia. De otro lado los clubes bel
gas negaron el permiso oportu
no a sus jugadores para ir la se
lección. En otro momento Aus
tria, Ecuador, Perú, Birmania, 
Filipinas y la India, renunciaron 
sin más. Pero la mayor conmo
ción fue cuando Argentina anun
ció su no presencia por las dife
rencias entre la AFA y la CBD. 
Por fin se celebra la fase previa 
y se clasifican Yugoslavia, Sui
za, Suecia, España, Inglaterra, 
Chile, Bolivia, Uruguay, Para
guay, México y Estados Unidos. 
España se clasifica por el tan
teo global de 7-3 frente a Portu
gal.

La fase final

Al igual que en 1930, de los 
dieciséis equipos previstos solo 
estuvieron trece, designándose 
cuatro cabezas de serie: Brasil, 
Inglaterra, Italia y Uruguay.

El día 24 de junio de 1950, 
con un ambiente bochornoso. 
Maracaná acogió a 160.000 es
pectadores para el encuentro 
inaugural entre Brasil y Méxi
co correspondiente al grupo 1.

ALBERTO ARANDA

Brasil ganó por 4 goles a cero, 
clasificándose con mas trabajo 
del previsto puesto que tras em
patar con Suiza, necesitaba ga
nar a Yugoslavia en el último par
tido y lo consiguió por 2-0.

En el grupo II fue España 
quien se clasificó Tras ganar a 
Estados Unidos (3-1) con goles 
de Basora (2) y Zarra; Chile (2- 
0) con goles de Basora y Zarra 
y a Inglaterra (1-0) con gol de 
Zarra. La selección española fue 
campeona de su grupo.

España-lnglaterra

El 2 de julio se enfrentan en 
Maracaná España e Inglaterra, 
consiguiendo que se registrase 
la mejor entrada de un encuen
tro donde no jugase Brasil. Los 
ingleses jugaron a tope desde el 
primer minuto, pero sus dos fi
guras, los extremos Stanley 
Matthews y Tom Finney fueron 
anulados por los laterales espa
ñoles Gonzalvo II y Gabriel 
Alonso. El central Parra y el 
guardameta Ramallets comple
taron una actuación histórica, 
sobre todo el portero que paró 
tanto que logró el apelativo del 
«Gato de Maracaná».

El primer tiempo terminó con 
empate a cero. En el segundo 
tiempo Gabriel Alonso arranca 
por su banda derecha; llega hasta 
casi el área inglesa; allí cambia 
el juego hasta el otro extremo; 
«Piru» Gainza recoge el balón 
y centra sobre Igoa; este falla en 
la recogida, y la pelota llega 
suelta hasta Zarra que'con el 
portero inglés Willians en el 
suelo, no tuvo nada más que 
empujar el balón al fondo de la 
red. Con esta derrota Inglaterra 
queda fuera del torneo y Espa
ña pasa a la ronda final como 
campeón de su grupo. El once 
español de aquella memorable 
gesta fue: Ramallets, Alonso, 
Gonzalvo II, Gonzalvo III, Pa
rra, Puchades, Basora, Igoa, 
Zarra, Panizo, Gainza

En el grupo III la sorpresa la 
dieron los italianos que al no 
quedarse campeones de su gru
po no se clasificaron para la ron
da final, siendo Suecia quien 
lograse la clasificación.

En el grupo IV los Urugua
yos vapulearon a los Bolivianos 
por 8-0 clasificándose, por tan
to como campeón del grupo.

Los partidos que dieron al 
campeón

La ronda final comenzó con 
un Brasil 1 Suecia 1, donde los 
suecos bastante hicieron con 
defender su portería ante el alud 
brasileño que se les vino enci
ma. España se cruzo con Uru
guay empezando perdiendo, pero 
al final se consiguió empatar.

Cuarenta y ocho horas más 
tarde, Uruguay se enfrentó a 

’Suecia, siendo los uruguayos 
quienes ganaron por 3-2.

Mientras Uruguay ganaba a 
Suecia, Río de Janeiro enloque
cía en el partido Brasil - Espa

ña. En el descanso los españo
les perdían por 3-0, teniéndose 
que conformar con obtener el gol 
de la consolación, por medio de 
Igoa, cuando el marcador refle
jaba un concluyente 6-0. Con esta 
nueva victoria los brasileños eran 
netos favoritos al título. Solo le 
quedaba enfrentarse a Uruguay 
que no había ofrecido buena ima
gen ante Suecia y España.

Por mor de los resultados, 
se produjo la circunstancia de 
que el Brasil-Uruguay, sirvió 
para determinar al campeón y el 
Suecia-España, para dar el títu
lo honorífico de tercer o cuarto 
clasificado.

En el partido de consola
ción España perdió por tres goles 
a uno, consiguiendo la cuarta 
plaza del torneo.

Al último y decisivo par
tido Brasil llega con un punto de 
ventaja sobre Uruguay. El esta
dio de Maracaná congregaba a 
220.000 espectadores y cuando 
el árbitro inglés Mr. Reader 
decretó el inicio del partido. Los 
brasileños pusieron cerco a la 
portería de Máspoli. Pero los 
uruguayos resistieron el emba
te inicial y con las mismas ar
mas que los locales impedían a 
los cariocas efectuar su juego.

Nada más comenzar la segun
da parte, Brasil consigue mar
car por mediación de Friaga. Uru- 
guay no perdió los papeles y 
siguió jugando a su ritmo. En el 
minuto 67 Juan Schiaffino em
pató llevando el silencio a los 
aficionados brasileños. Con este 
resultado Brasil era todavía cam
peón, pero los uruguayos con una 
disciplina y cohesión digna de 
elogio les permitió llegar al 
minuto 79, instante en que 
Ghiggia conseguía el gol de la 
victoria para su equipo. Cuan
do se pitó el final del partido, el 
silencio que había en Maracaná 
era difícil de soportar y la cere
monia de entrega del trofeo se 
celebró sin el protocolo previs
to, puesto que los organizado
res dejaron solo a Jules Rimet 
que tuvo que entregar la Copa 
al capitán celeste Obdulio 
Varela. El 16 de julio de 1950, 
sé convirtió en día de luto, cuan
do todo estaba preparado para 
celebrar la gloria del fútbol bra
sileño.

Las alienaciones que pre
sentaron los Analistas fueron por 
Brasil: Barbosa, Augusto, 
Juvenal, Bauer, Danilo, Bigode, 
Friaza, Zizinho, Ademir, Jair, 
Chico. Y por Uruguay jugaron: 
Máspoli, M. González, Tejera, 
Gambetta, Varela, Rodríguez, 
Andrade, Ghiggia, Pérez, 
Míguez, Schiaffino, Morán.

La tabla de goleadores la 
encabezó Ademir (Brasil) con 7 
goles y el equipo ideal lo for
maban: Ramallets (España), M. 
González (Uruguay), Tejera 
(Uruguay), Bauer (Brasil), 
Varela (Uruguay), Puchades 
(España), Gigghia (Uruguay), 
Zizinho (Brasil), Ademir (Bra
sil), Schiaffino (Uruguay), 
Gainza (España).

Efe - La Coruña

El entrenador del Deportivo, 
José Manuel Corral, aseguró 
ayer que «hubiera preferido no 
jugar hoy ante el Valladolid» de
bido a la ausencia de muchos 
de sus jugadores profesionales 
del primer equipo.

A causa de de lesiones, san
ciones y ausencias. Corral sólo 
podrá contar con ocho jugado
res del primer equipo, por lo que 
convocó para viajar a Vallado
lid a otros ocho del filial. De
portivo B, de Segunda División 
B.

En conferencia de prensa, el 
técnico deportivista aseguró que 
a pesar de todas estas circuns
tancias adversas no se puede dar 
el partido por perdido.

«Los jóvenes tienen calidad, 
aunque les falta experiencia, 
pero están muy motivados y 
espero que hoy den un buen ni
vel», añadió.

El entrenador del Deportivo 
calificó de «injusta» la norma
tiva en la que la Federación 
Española de Fútbol se basó para 
rechazar la solicitud de suspen
sión de este partido en el José

Aragonés: la eliminación de 
la Copa fue un palo terrible

Efe - Sevilla

Luis Aragonés, entrenador 
del Betis, equipo eliminado el 
jueves de la Copa del Rey por 
el Real Zaragoza, afirmó ayer 
que quedar fuera de ese torneo 
«ha sido un palo terrible» y por 
eso desea tomarse «la revancha» 
en el partido de liga el domin
go próximo ante el mismo ri
val en el estadio de La 
Romareda.

Tras mantener durante el 
entrenamiento de ayer una lar
ga charla con los jugadores que 
empataron anoche (2-2) en el 
Benito Villamarín con el Zara
goza, que ya ganó en la ida por 
3-0, Aragonés confesó que la 
eliminación le ha afectado. 
«Estoy jodido.Tengo los gatos

Cuper: "Ante el Alvés habrá 
que correr y jugar mucho"

Efe - Mallorca

El entrenador del Real Ma
llorca, Héctor Rául Cúper, de
claró ayer que ante el Deporti
vo Alavés, rival del equipo 
balear en las semifinales de la 
Copa del Rey, «habrá que co
rrer y jugar mucho para llegar 
a la gran final».

Técnico y jugadores del 
Mallorca acogieron con mucha 
prudencia el resultac^o del sor
teo celebrado ayer en Madrid y 
todos coincidieron en calificar 
al Alavés «de rival muy peli
groso».

«Nos merece (el Alavés) el

Luizao.

Zorrrilla, aunque reconoció que 
no sabía cuál era exactaniente 
esa normativa.

Corral no reveló ningún tipo 
de probable alineación, aunque 
lo más probable es que forme 
con Rufai, Armando, Aira, 
Ramis, Pinillos, Donato, 
Scaloni, Fran, Djaíminha, Da
vid y «Manteca» Martínez.

en el estómago», aseveró el 
entrenador bético.

El técnico madrileño repli
có a quienes creen que estar 
fuera de la Copa vendrá bien al 
Betis por disponer así de más 
descanso para la Recopa y para 
seguir con opciones en la Liga, 
como dijo el presidente bético, 
Manuel Ruiz de Lopera.

«Son paños calientes decir 
que nos va a venir mejor. Ha sido 
un palo terrible y estamos 
jodidos», recalcó Aragonés, 
quien agregó: «las derrotas pre
ocupan siempre y también, de 
alguna forma, los triunfos, pero 
está claro que hemos suspendido 
un partido, más que una elimi
natoria; que el contrario ha sido 
mejor que nosotros en todo; 
tenemos que rectificar». 

máximo respeto», dijo Cuper 
«porque ha dejado en el cami
no a cuatro equipos de Primera 
división (Oviedo, Compostela, 
Real Madrid y Deportivo de la 
Coruña). .

Además, su técnico (Jos 
Manuel Esnal «Mané») es muy 
serio, al menos es lo que paro- 
ce a primera vista, y está reaU' 
zando una temporada excepetí^ 
nal, no sólo en la Copa del Key 
sino que también en la

El técnico argentino 00 
Mallorca reiteró, no obstan ’ 
que todos sus esfuerzos es 
centrados, en estos momento , 
en el partido del Camp Nou-
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En el partido de la primera vuelta los andaluces acabaron con varias expulsiones

El Manchego se encontrará 
un ambiente hostil en Huelva
Los hombres de Corchado 
se encontrarán un ambiente 
desfavorable en el estadio 
Colombino, ya que el Re
creativo está dolido por la 
derrota en Ciudad Real.

Jesús VICENTE

El Manchego, que se ejerci
tó en la tarde de ayer en una 
sesión suave de cara a la prepa
ración del próximo partido, se 
encontrará un ambiente en su 
contra en el barrizal del estadio 
Colombino, ya que los jugado
res onubenses están muy doli
dos por la forma en que se pro
dujo la derrota de la primera 
vuelta.

Hay que recordar que en el 
partido que se celebró en el 
Polideportivo Príncipe Juan 
Carlos, los hombres de José 
Ramón Corchado se impusieron 
en el marcador por un contun
dente 3-0, siendo este el resul
tado más desfavorable en el 
casillero de los hombres de 
Caparrós. El partido fue bron
co y muy duro por parte del 
Recreativo, que acabó con va
rios jugadores expulsados por la 
violencia de las entradas de sus 
hombres.

En Huelva están calentando 
el partido, ya que no sólo se 
juegan los tres puntos sino el 
ganar al equipo que más fácil le 
ha ganado en toda la tempora-

Javier Asensio intentará batir su 
marca en el triple salto en Valencia

J. VICENTE/Efe

El atleta Javier Asensio, que 
el pasado domingo se proclamó 
campeón de España Promesas de 
triple salto, intentará en los Cam
peonatos de España de pista cu
bierta de Valencia hacer un buen 
papel y si puede batir su propia 
marc3 para clasificarse para los 
Europeos.

Por otra parte, las grandes 
estrellas del atletismo Alberto 
García, Isaac Viciosa, Marco 
Rufo, Manuel Pancorbo y 
Anacleto Jiménez componen un 
quinteto de ases explosivo que 
habrán de ganarse a bofetadas 
tres puestos en la selección para

El Manchego saldrá ante el Recreativo muy motivado para conseguir los tres puntos.

da, a la vez que eliminan a un 
directo rival para clasificarse 
para la liguilla.

El cuadro andaluz presenta 
para este partido, que se jugará 
el domingo, a partir de las 17,00, 
en el estadio Colombino y que 
será dirigido por el colegiado 
Lara Rodríguez, las bajas de los 
jugadores Luci y Juamma I, 
contando el técnico del Recrea

los Europeos cuando afronten, 
el domingo próximo, la final de 
3.000 metros de los Campeona
tos de España en pista cubierta, 
que se disputan el fin de sema
na en Valencia.

Dos de ellos, al menos, se 
quedarán sin representar a Es
paña dos semanas después en 
los Campeonatos de Europa, 
sobre el mismo escenario del 
pabellón Luis Puig valenciano, 
ya que el torneo continental solo 
admite a tres atletas por prueba 
en cada equipo. La final mascu
lina de 3:000 metros, prevista 
paralas 16.55 horas del domin
go, día 15, será el momento 
culminante de estos 34 campeo
natos nacionales bajo techo. 

tivo, Caparrós, con el resto de 
la plantilla a su servicio.

Para el técnico del Manche
go, Corchado, esta situación de 
ambiente en contra del equipo 
no le preocupa, ya que "es nor
mal que ellos quieran ganamos, 
pero también nosotros intenta
remos conseguir los tres pun
tos. Sabemos que el mal estado 
del terreno de juego-no nos fa

Javier Asensio intentará clasificarse para el Europeo. t. FERNANDEZ

vorece para practicar nuestro 
juego, aunque eso no quiere 
decir que juguemos nuestras 
bazas para aprovechar las opor
tunidades que se nos presenten 
en el partido".

Por último, el equipo se ejer
citará hoy en una suave sesión 
antes de partir hacia Huelva, 
donde Corchado facilitará la 
lista de convocados.

El Manzanares 
de Li^a Nacional 
se la juega ante 
el Hogar 
Alcarreño

D.MANZANARES

El Manzanares C.F. que ju
gará en Guadalajara frente al 
Hogar Alcarreño, para salvar la 
situación en que está clasifica
do no le queda más remedio que 
coger los tres puntos, ya que cada 
partido es una final para los de 
Miguel Márquez.

El Hogar Alcarreño, que lle
va 25 puntos clasificado en 9° 
puesto y que sale goleado por 
5-1 de Juncos, pondrá las cosas 
bastante difíciles a los de 
Manzanares.

Son muchos puntos los que 
ha descuidado el Manzanares en 
partidos que se le han ido de las 
manos por propios errores, so
bretodo en un partido tras otro 
de cara a gol e incluso ocasio
nes clarísimas y eso se paga y le 
hace de estar en una zona de des
censo actualmente.

Quedan 10 jornadas, 30 pun
tos por dilucidar y los 
manzanareños lo tienen muy 
difícil, eso está claro teniendo 
que puntuar en un 80% de los 
partiso que le quedan para sal
varse.

En cuanto al Manzanares de 
Liga provincial, recibe al Pedro 
Muñoz. Los pedroteños penúl
timos en la tabla y los de Jota en 
el puesto 10°. Puede ser un par
tido donde los locales se impon
gan con facilidad.

El 11 Campeonato 
de Castilla-La 
Mancha de 
Karting tendrá 
nuevas categorías

La Tribuna

El Karting Club La Mancha 
tras los buenos resultados de la 
temporada pasada organiza de 
nuevo el Campeonato de 
Castilla-La Mancha de Karting.

Las pruebas se celebrarán en 
el Circuito Karting San Rafael, 
situado en Tomelloso,aunque se 
baraja la posibilidad de otro 
circuito de Castilla La Mancha.

En este año, se introducirán 
dos nuevas categorías: Cadete 
y Copa Yamaha sin embrage. 
Ambas prometen ser un gran 
espectáculo debido a la poca 
edad de sus participantes (de 7 
a 12 años en Cadete y de 12 en 
adelante en la Copa Yamaha). 
Además, como el año pasado, se 
seguirá compitiendo en la mo
dalidad de 100 c.c. Libres, que 
es sin duda la prueba estrella del 
Campeonato y la que más afluen
cia de público atrae debido a la 
gran competitividad .
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Primera división (25a. jornada):

Valladolid-Deportivo (Pérez Lasa) 20,30 (hoy) 

Compostela-Espanyol (Daudén Ibáñez) 17,00 

Zaragoza-Betis (Iturralde González) 17,00 
Mérida-At. Madrid (Fernández Marín ) 17,00 

Oviedo-Salamanca (López de la Fuente) 17,00 

Celta-Real Sociedad (López Nieto) 17,00 
Real Madrid-Sporting (Prados García) 17,00 
Racing-Tenerife (Ansuátegui Roca) 17,00 
Barcelona-Mallorca (Díaz Vega ) 17,00
Ath. Bilbao-Valencia (Carmona Méndez) 19,30

Segunda División (27a. Jornada):

Hércules-Las Palmas (Medina Cantalejo) 17,30 (hoy) 

Osasuna-Lleida (González Vázquez) 17,30 (hoy) 
Leganés-Xerez ( Moreno Delgado) 17,30 (hoy) 

Sevilla-Extremadura (González González) 17,45 (hoy) 
Villarreal-Albacete (Turienzo Alvarez) 12,00
At. Madrid B-Elche ( Valle Gil) 12,00
Numancia-Toledo ( Bueno Grimal) 17,00

Rayo Vallecano-Eibar (Llonch Andreu) 17,00 

Levante-Orense ( Román González) 17,00

Alavés-Jaén ( Fernández Hinojosa) 17,00 
Logroñés-Badajoz (Undiano Mallenco) 17,00

Segunda División B (25a. jornada):Grupo IV:

Betis B-Córdoba (García Rodríguez) 11,30
Cádiz-San Pedro (Suárez Betancor) 17.00

Motril-Sevilla B (Cerezuela Caravaca) 17,00 

Guadix-Polideportivo Almería (García Payán) 17,00 

Ecija-Isla Cristina (Ariza Villanueva) 17,00

Mar Menor-Lorca (Lizondo Cortés) 17,00

Yeclano-Murcia (Diego Pagola) 17,00

Recreativo-Manchego (Lara Rodríguez) 17,00 

Almería-Melilla (Gómez Gómez) 17,00
Málaga-Granada (Pinar Martínez) 17,00

Tercera División/Grupo XVII (25a. jornada):

Socuéllamos-At. Consuegra (Camarasa Martínez) 16,30

; < Belmonte-Azuqueca (Zafrilla Jiménez) 16,00 
Almansa-At. Teresiano (González Mendoza) 17,00

' Cuenca-Torrijos (Panduro Hidalgo) 16,30
í’ Tomelloso-Almagro (Muela Marcos de León) 17,00

La Solana-G. Alcázar (Aguado Delgado) 16.30
' Valdepeñas-Puertollano (Salazar Carretón) 17,30 (hoy) 

Bolañego-Conquense (Del Amo Lozano) 16,00 

Guadalajara-Hellín (Ramos Manzaneque)! 1,45

¿ y Villarrobledo-Torpedo 66 (Espinosa Muñoz) 16,30

• Primera Autonómica (22a. jornada):

> Pedroñeras-Minglanilla (Peral Saiz) 16,30

P. Muñoz-Criptanense (Torrijos Herranz) 16,00 
Quintanar-EF Albacete (Culebras Gómez)!6,00

' ^Madridejos-Campillo (Sotos Tarancón) 16,30

^’ "''' Puertollano-San Clernente (Ortega Carrizo)!6,30

" At. Tarazona-Mota Cuervo (Zapata Muri!lo)!6,00 

Albacete B-Manzanares (Gómez Buendía) 16,30
-^^ ii Daimiel-Piedrabuena (Arinero Arinero) 16,30 

\lMiguelturreño-Quintanar Rey (Rodríguez Bellón) 16,30

Segunda Autonómica

Grupo IV (22“ jornada):
Picón-Luciana (Moreno Naranjo) 16,00 

Cabezarrubias-Calatrava(Cruz Delgado) 16,00 

Almodóvar-Alcolea (Villares) 16,00

Almadén-Almadanejos (Hornillo Carmona) 16,00 

Alamillo-Brazatortas (García Muñoz) 16,00

Chillón-Villamáyor (Pinto Martínez) 16,00 

Guadalmez-Los Pozuelos (Muñoz Hervás) 16,00 

Mestanza-Abenojar (Cano Trenado) 16,00

GrupoV (19“ jornada):
Salvatierra-La Estrella (Tapiador Aguado) 16,00’ 

Santa Cruz-Pozuelo (Ontanaya López) 16,30 

Moraleño-Valenzuela (Parada Sánchez) 16,00 

Carrión-Teresiano B (González Mohino) 16,30 

Valdepeñas-Puebla Príncipe (Toro López) 12,00 

Aldea de Rey-Manchego B (Alcázar Chacón) 16,00 

Poblete-San Agustín (Barroso Rodríguez) 16,00

División de Honor JuvenU-Grupo IV (18“ jornada)

Mérida-Albacete (Romero Salgado) 12,00

Jerez-Goyu-Riu (Diaz Mesa) 16,15 (hoy)

Córdoba-Sevilla (Ortiz García) 12,00

CR Alarcos-Seneca (Beano Sánchez) 16,30 (hoy)

Imperio-Granada 74 (Castillo Estevez) 16,30

Betis-Extremadura (no se facilitó hora y árbitro)

Málaga-Badajoz 12,00 (Santos Hidalgo)

Nervión-Flamenco (Rodríguez Ortiz) 12,30

Juveniles/Liga Nacional-Grupo XV (21a. jornada):

Albacete B-Puertollano (León Muñoz) 16,00 (hoy)

Talavera-Toledo (De Miguel Rubio) 16,00 (hoy)

Torrijos-Bargas (Arinero Arinero) 16,30 (hoy)

Conquense-Manchego (Rubio Iniesta) 16,00 (hoy)

Almagro-EF Albacete (Ontanaya López) 16,30 (hoy)

G. Alcázar-Cuenca (Comino Alvarez) 16,30 (hoy)

Toledo Imperial-Yuncos (Antúnez Ballesteros) 16,00 (hoy) 

Sp. Alcarreño-Manzanares (Luna Hernando) 16,00 (hoy)

Juveniles Liga Provincial (21“. jornada)

Grupo II:
CR Alarcos B-Puertollano Ind. (Fernández Moral) 12,00 

Pozuelo-Calatrava (Gómez Cambronero) 16,00 (hoy)

A. Amaur-Bolañego (Molina Sánchez) 12,00

Manchego B-Almadén (Zapata García) 16,00 (hoy) 

Teresiano-Prado Marianistas (Criado Nieto) 16,00 (hoy) 

Piedrabuena-Los Angeles (Torres Espinosa) 16,00 (hoy) 

Puertollano B-Miguelturreño (Muñoz Mena) 16,30 (hoy)

Grupo III:
Manzanares-Pedro Muñoz (Jiménez Galanes) 16,00 (hoy) 

Criptana-G. Alcázar B (Aguado Delgado) 16,30 (hoy)

Herencia-Tomelloso (Verbo García) 16,00 (hoy)

Membnlla-La Solana (Fresno Molina) 11,30

Infantes-Socuéllamos (Serrano Madrid) 16,00 (hoy)

Villarrubia-Daimiel (López López) 1-6,00 (hoy)

Bal. Valdepeñas-Corvan tes (Escuderos Sánchez) 16,00 (hoy)

¿
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Segunda División Masculina(16a. jornada):

Grupo 76-Hnos. R. Elvira (Sánchez-Mayoral) 18,30 (hoy) .

La Roda-C.A.B.A. (Simarro-Viana) 18,00 (hoy)

Miguel Esteban-CEI (López-Organero) 18,30 (hoy)

Puertollano-Ocaso (Aparicio-Botija) 19,00 (hoy)

Adeslas-CB Cinco (Parra-01alla)12,15

Almagro-Hellín (E. Pérez-Abengózar) 18,30 (hoy)

Primera Autonómica Fase clasificación (la. jornada):

Aimansa-Polígono (Romero Peco-Maroto) 18,30 (hoy)

Konga-Almodóvar (Fernández-Luzón) 19,00 (hoy)

D. Albacete-Soliss Talavera (Alfaro-Galana) 17,00 (hoy) 

Infantes-Alucal (Sánchez-Moraga) 19,00 (hoy)

Primera Autonómica Fase permanencia (la. jornada):

Criptana-Belarus (Martínez-Vera) 18,30 (hoy)

Quintanar-Torrijeña (Adán-León) 18,00 (hoy)
Descansa CB Cinco

Segunda Autonómica Masculina (15a. jornada):

Opel Futurcar-Argamasilla (Ibáñez-Torre) 17,00 (hoy)

Caudete-Los Llanos (Sáez-N. Martínez) 19,00 (hoy)

Tobarra-La Roda (Herreros-Cuesta) 18,00 (hoy)
Albacete-Ossa (Cazaña-Flores) 17,00 (hoy)

Socuéllamos-Munera (Escribano-González) 18,00 (hoy)

Segunda Autonómica Fase ascenso (la. jornada):

Gabarrón-La Solana (Pendiente) 18,00 (hoy)
Puertollano-Valdepeñas (Cabello-Mansilla) 17,00 (hoy) 
Ciudad Real-Grupo 76 (Montoya-Torrejón) 17,00 (hoy)

Villarrubia-C.A.B.A.(González-Romero) 18,00 (hoy)

Según Autonómica Copa Federación (la. jornada):

Argamasilla-Guadalajara (Lara-Ocaña) 17,00 (hoy>

Esquivias-Hnos. Robles (Sánchez-Moreno) 12,00

I

Primera División Masculina Grupo D (19a. jornada):

Cátedra 70-Agustinos Alicante (Martín-Medina) 18,00 (hoy)

Univ. Granada-Abaranera (Cuella-Parejas) 18,30 (hoy)

Ciudad Ceuta-Cajasur Córdoba (Penalva-Serrano) 12,30
Pedro A. Niño-Palma de! Rio (Martín-Suárez) 12,30

Maristas Alicante-Elche (Ga. Fernández-Pastor) 19,00 (hoy)
Torrevieja-EBIDEM (Ruiz García-Albaladejo) 18,30 (hoy)

Gades-Elda (Bajo Morales-Benegas García) 18,30 (hoy)

Segunda Autonómica masculina (14a. jornada):

Cuenca-Montaga Puertollano (Pérez-Rodríguez) 18,30 (hoy)

Madridejos-Quesos Hidalgo (Ga. Sánchez-Sánchez R.) 19,30 

(hoy)
Villarrobledo-Ciudad Real aplazado
Descansan Deportivo Retamar y Tomelloso

Segunda Autonómica femenina (10a. jornada):

Classic Caudete-Puertollano (Arb. Valencia) 12,00

Villafranca-Ciudad Real aplazado
Madridejos-Sonseca (Ga. Leonor-Ga. Sánchez) 18,00 (hoy)

Descansa Cátedra 70

fe
Primera Masculina/Grupo D (17a. jornada):

Hervás y Panduro-Miguelturra (Torrijos-Moya) 17,00 (hoy)

Alcalá-Majadahonda (Fraile-Sabroso) 19,00 (hoy) 
C.U.V.A.-Leganés (Andrés-Sanz) 20,00 (hoy)

Sales. Atocha-Villalba (Cid-Lope) 14,00
Sales. Estrecho-Coslada (Conejero-Sabroso) 12,30

Badajoz-Fundación Cáceres (Ledo-García)!8,00 (hoy)

Primera Femenina/Grupo D (17a. jornada):

Toledo-Miguelturra (Gómez-Díez Peco) 19,30 (hoy)

Alcalá-Majadahonda (Sabroso-Fraile) 16,30 (hoy) 
C.U.V.A.-Leganés (Díaz-Rubio) 12,30

Wash&Go INEF-Fuenlabrada (Rubio-Conejero) 16,00 (hoy)

Sanse-Julio Cortázar (Suárez-Fraile) 13,15
Mint. Pozuelo-Roycan (López-Suárez) 19,45 (hoy)

FuíW Safa
División de Plata/Grupo A (18a. jornada):

Sobrado-Comurca Galdar (Turmo-Cabello) 18,45 (hoy)
C. Villalba-Nazareno (Martfn-López) 18,30 (hoy)

Viproman-Extremadura (Peña-Molina) 12,15
Alcantarilla-Mínguez Saez (Méndez-Gómez) 18,00 (hoy) 

Albacete-Guantitos Elche (Peña-Hdez. Carril)! 8,00 (hoy)
Ceuta-Projarsa (Pacheco-Cabrera) 18,00 (hoy)

Melilla-Univ. Europea (Panadero-Domenech) 17,00 (hoy)

Leganés-Fuencisla (San Juan-Vivas) 18,30 (hoy)

Primera Nacional/Grupo 16 (14a. jornada):

Mora-Ebano Centro (López-Torrijos) 19,00 (hoy)
Ocaña-CD CEI (Cañamero-Dorado) 18,00 (hoy) 

Mocejón-Los Yébenes (De la Cruz-Agustín) 18,30 (hoy) 
Sonseca-La Solana (Reyes-Soriano) 18,30 (hoy)

Pedro Muñoz-Cervantes (Mesas-Morales)!8,00 (hoy) 

Disc.Porzuna-S.S. Bartolomé (Meneses-Murillo) 19,00 (hoy)
Vandecopas-Olías Rey (Naranjo-Martín) 18,30 (hoy)

Descansa Menphis Daimiel
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Con Auto Plus, ya no 
comprarás 

coche de ocasión 
con los ojos cerrados.

Ahora tienes una revista mensual que recoge las 

ofertas más interesantes del mercado de coches no 

nuevos de Ciudad Real: concesionarios, compra-venta 

y una sección para particulares.

Además todos los coches, motos y camiones figuran ' 

con su fotografía... ¡para que no haya sorpresas!
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Domingo 15 de febrero 

GRATIS con el ejemplar de La Tribuna

autosHus
REVISTA DEL VEH «J ULO DE OCASION

M.C.D.2022
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El Hellín defenderá su primer puesto en la tabla ante el Guadalajara

El Tomelloso tratará de dar caza
El Opel Futurcar 
tiene un partido 
complicado ante el 
conjunto del 
Argamasilla

al líder en el partido de Almagro
Efe

El Hellín defiende el lidera
to, logrado el pasado domingo, 
en el Pedro Escartín ante un 
Guadalajara que se harearmado 
tras el valioso triunfo ante el 
Conquense hace siete días y está 
muy necesitado de no ceder más 
puntos en su feudo si quiere tener 
opciones de meterse en la pro
moción de ascenso.

Los de Antonio Ruiz perdie
ron hace quince días en su feu
do frente al Puertollano, que les 
rompió una racha victoriosa, 
pero la volvieron a encauzar en 
Cuenca y ahora tendrán que ra
tificar que verdaderamente as
piran a meterse entre los cuatro 
primeros.

El segundo Tomelloso es 
favorito para ganar en el feudo 
del penúltimo Almagro, quien 
hace siete días logró una victo
ria que le sigue dando vida cara 
a salvar la categoría, con la idea 
de retomar el primer puesto de 
la tabla si los de Tébar pinchan. 
En choque adelantado a la jor
nada, el Puertollano, tercero en 
la clasificación, visita hoy sába
do al Valdepeñas en un duelo 
provincial demuchamiga, yaque 
los de Loren, en una difícil si-

El CUA-At Ciudad Real, clasificado 
para el campeonato de España de Cross
.LA.DOMINGO RICHART

El pasado domingo, 8 de fe
brero, se celebró el «XVI Cross 
El Mosto», en la localidad 
conquense de Tarancón, que a 
su vez el Campeonato Regional 
de Clubs Campo a través, clasi
ficatorio para el Campeonato de 
España por Clubs de la especia
lidad, a celebrarse el 22 de Fe
brero en la localidad zamorana 
de Toro.

La prueba se disputó ante un 
exigente circuito en el que ha
bía que recorrer una distancia de 
12 kms., que unido a las condi
ciones climáticas, con un día 
soleado pero fuerte viento, puso

Los jugadores del Tomelloso tienen una salida asequible contra el Almagro.

tuación económica, no darán 
concesiones al cuadro de 
Torreca.

Villarrobledo y Conquense, 
cuartos, afrontan sus partidos 
cariacontecidos, tras los últimos 
graves tropiezos. Los de 

a prueba a los participantes.
En este sentido, cabe desta

car a los atletas de este club 
ciudarrealeño que realizaron una 
actuación digna de merecimien
to, rayando a gran altura a lo largo 
de toda la carrera, aventajando 
en la línea de meta a aquellos 
clubs con los que se disputa su 
clasificación para el citado Cto. 
de España. Su resultado, un 
importante y digno 5° puesto,por 
clubs, situándose por delante de 
clubs tan importantes como 
CCM-GAT, o el C. At. Albacete; 
lo que le sigue situando a este 
club como uno de los más im
portantes de la región dentro del 
panorama atlético.

Sepúlveda reciben al Torpedo 
con idea de olvidarse del últi
mo 5-1 y el Conquense visita a 
un Bolañego que suma dos em
pates, ante Torrijos y G. Alcá
zar, en su casa en esta segunda 
vuelta. Precisamente el Torrijos,

En el plano individual se debe 
destacar la actuación de compo
nentes de este club como es el 
caso de Juan Antonio Santos que 
con su actuación puso de mani
fiesto y se consagró como una 
de las revelaciones en el circui
to regional de la especialidad, 
quedándose 16° en la clasifica
ción general individual.

Se constata así la recupera
ción de este atleta tras una difí
cil temporada la pasada, en laque 
no pudo competir a causa de las 
lesiones, destacando su tesón, 
voluntad y su gran capacidad de 
recuperación para retomar a la 
competición y con grandes ilu
siones, como él dice, de conse

séptimo y a tres puntos de un 
puesto de play-off, visita al 
octavo y ya descolgado Cuen
ca, que echa de menos la falta 
de su exgoleador Edu, por lo que 
no lo tendrá fácil ante los de 
Serrano.

guir una plaza para ir al Cto. de 
España de Campo a Través por 
Federaciones.

No menos destacable es la 
actuación de otros integrantes de 
este club, en este sentido es de 
reseñar la carrera realizada por 
Gregorio Fernández, que entró 
el 26° demostrando capacidad 
ente la adversidad y de sufri
miento, reponiéndose de sus 
problemas físicos días antes de 
la carrera; o las actuaciones de 
los alcazareños Juan de Dios 
Salamanca y Javier Rivas (29° 
y 51°), sobre todo el primero que 
pese a ser su primer año en la 
categoría demostró su calidad en 
la carrera.

D. MANZANARES

El C.B. Manzanares Opel 
Futurcar, que en su desplazamien
to a Munera perdía por 70-62 en 
uno de esos partidos que salen 
raros, donde terminaban en pis
tad partido los manzanareños con 
menos efectivos, lo que le han he
cho bajas al tercer puesto, aun
que con un partido menos apla
zado frente al Caudete.

Esta jomada reciben al 
Argamasilla, equipo que se ha ido 
desinflando, pero que no es para 
fiarse lo más mínimo, yaque tanto 
el Socuéllamos como el CABA 
juegan también en su propia can
cha.

El otro equipo de superiores 
categorías como es el Amigos de 
Manzanares que ha recuperado 
terreno perdido juega en Alcázar 
frente al colista Grupo 76.

El CB Quesos El 
Hidalgo intentará 
sacar los tres 
puntos ante el 
Madridejos

D.MANZANARES

El empate a 20 goles que 
hicieron la pasada jomada en el 
B.M. Cuenca y el Quesos el 
Hidalgo de Manzanares en can
cha manzanareña deja a los 
locales en una difícil situación 
por alcanzar los puestos altos 
de la tabla, ya que quedan po
cos paritidos por disputarse en 
la liga.

En Madridejos tienen la 
oportunidad los manzanareños 
de sacar un resultado positivo, 
al menos para ir lavando un tanto 
la cara de esos resultados que 
se han quedado en la cuneta en 
un equipo que empezó el cam
peonato apostando fuerte y lue
go por diversas causas no le han 
rodado tan bién.

Victoria del BM 
Construcciones Maresve

El B.M. Construcciones 
Maresve Manzanares vencía al 
C.B. Villarrobledo 11-10 en un 
partido muy igualado y lleno de 
emoción, las jóvenes 
manzanareñas que siguen en 
racha.

Heliodoro Marco Reina Ramírez 
'_______________________ 5.850

ESGUINCES 
CONTRACTURAS 
TORCEDURAS 
LUMBALGIAS 
RECUPERACIONES 
MASAJES

Tratamientos de 
fisioterapia
- TRAUMATOLOGICA
■ NEUROLOGICA
■ DEPORTIVA

Cíincnlt^f ^” Ciudad Real: C/ Ciruela, 29 ó C/ Maternidad, 1 - Telf.: 23 24 08
En Bolaños: C/ Generalísimo, 106 - Telf.: 87 28 37
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Liga de fútbol 
aficionado

Resultados de la novena 
jornada Escuela Taller 1- 
Optica Siena 2; Bda. 630/Bar 
JJ 3-Tami 1; Bar Pijo 3-Almesa 
2; Liffey 0-Dáser/Prev.Esp. 
10; Fraternidad 8-Chabolistas 
2; Copy 12-Zeus 0; Serrano 
2-Segovia 3. Optica Siena 
lidera la clasificación con 24 
puntos, seguido de Barriada 
630/Bar JJ con 23 y deDaser/ 
Prev. Esp. con 22 puntos.

Hoy comienza la décima 
jornada con los siguientes 
enfrentamientos: Siena-Serra
no (16 horas); Almesa-630/JJ 
(18 horas); Deportes Zeus- 
Fraternidad (16 horas); Bar 
Segovia-BarCopy (lOhoras).

Mañana domingo se juegan 
los partidos: Tami-Escuela 
Taller (12 horas); Dáser/Pre- 
visión Española-Bar Pijo (12 
horas); Los Chabolistas-Aca
demia Liffey (10 horas).

Liga local de 
fútbol sala

Los partidos .de la Liga 
Local de Fútbol Sala de am
bos grupos son: Aleo/ 
Autoescuela Tauro/Bar 
Petete-Bar Pijo; Materiales y 
Escayolas Duque Soler-Ma- 
teriales Julián Municio/Cerve- 
za Mahou; Laguna Ordena- 
dores/Bar Arenas-Bar 
Munich; Ford/Transportes 
Santos-G.E. Repsol Química; 
La Patria Hispana/Bar Gimu; 
Alimentación Vigar en el 
Pabellón de la calle 
Valdepeñas.

Bazar Canarias/Los Chan- 
clas-Movira; Autoescuela 
Almodóvar-G.E. Encasur; 
Amigos de la Cabaña-C.R. 
Repsol Petróleo; N.S. de 
Gracia en la calle Valdepeñas.

El torneo está orsankadopor el Club de Tenis Repsol Petróleo

El domingo se disputa la final del 
Campeonato Provincial de Tenis

Juan Carlos LORITE

Este fin de semana se dispu
ta en el complejo de las pistas del 
Club de Repsol Petróleo la fase 
final del Campeonato Provincial 
de Tenis en la categoría junior 
(nacidos antes de 1980-81, aun
que en este torneo han podido 
tomar parte hasta dos categorías 
inferiores, es decir, hasta los 
cadetes).

Este campeonato comenzó 
con la disputa de los primeros 
partidos el fin de semana pasado 
(7 y 8 de febrero) y resta por 
celebrarse un partido correspon
diente a los cuartos de final 
masculino, la final femenina, las 
semifinales y la final en catego
ría masculina.

El programa para el fin de 
semana es el siguiente: el sába
do por la mañana se juega el 
partido de cuartos de final que 
no se celebró la pasada semana 
entre el puertollanense Carlos 
Muela (primer cabeza de serie 
del torneo y favorito para hacer
se con la victoria) y el valdepeñero 
David López.

También por la mañana ten
drá lugar la primera semifinal entre 
los hermanos Oscar Arroyo y 
Alberto Arroyo de Ciudad Real.

Por la tarde se jugará la final 
femenina entre las dos favoritas 
para hacerse con la victoria, las 
puertollaneras Gloria Pozos y 
Cristina Cabello.

Asimismo está previsto que se 
celebre la segunda semifinal que 
enfrentará al vencedor del parti
do Carlos Muela-David López con

ÍC
 

'^i

El principal favorito es el cabeza de serie número uno, Carlos Muela.

el otro clasificado, Alberto Muela.
El domingo a partir de las doce 

del mediodía está previsto que se 
inicie la final masculina, para 
proceder a continuación a la 
entrega de trofeos.

Críspulo Calero, presidente del 
Club de Tenis, explicaba que había 
sido una lástima la ausencia por 
lesión con esguince de tobillo 
(producida instantes antes del 
inicio del torneo) de Juan Carlos

Calero, cabeza de serie número 
dos.

En total han participado en el 
campeonato organizado por el 
Club de Tenis Repsol Petróleo 
27 tenistas, de los cuales nueve 
eran mujeres y dieciocho hom
bres. Los participantes procedían 
de las localidades de Puertollano, 
Alcazar de San Juan, Valdepeñas, 
Ciudad Real, Tomelloso y Cam
po de Criptana.

Ayer se celebró 
el II Control de 
Atletismo

■T.C. LORITE

Ayer se celebró el II Con
trol de Pista de Invierno de 
Atletismo en el estadio Sán
chez Menor de Puertollano.

En categoría absoluta 
masculina se disputó la prue
ba de 3.000 metros libres en 
la que la mejor marca fue para 
Francisco Romo del ADAT 
con 8:42:2. También se corrie
ron los 400 metros lisos en la 
que la mejor marca fue de José 
María Veadero del ADAT con 
51:8. Longitud, el mejor salto 
fue de Serafín Asensio del 
CUA con 6,55 metros. En los 
200 metros lisos la mejor 
marca fue de Fernando 
Fernández con 22:8 segundos 
y en 60 metros lisos el mejor 
tiempo fue de Fernando 
Fernández del CAP con 7:1.

Asimismo dentro del abso
luto masculino se celebraron 
las pruebas de altura en la que 
el mejor salto fue de José Haro 
del C.A. Albacete con 1,85 
metros, peso en el que el pri
mero fue Jesús Sánchez con 
10,07 metros y los 60 metros 
vallas: Juan Haro del C.A. 
Albacete con 8:7.

Altura absoluta femenina: 
Consoli García de Valdepeñas 
con 1,50 metros. 60 m. Ana 
Isabel Céspedes (CAP) 7:7 
seg.

Cadete y juvenil masculi
no: 60 m.v. Rubén Horcajada 
del CUA con 8:5 seg., 1000 
m. Serafín Pareja (CAP) 
2:36:3,300m. Arturo Barquilla 
(CAP) 36:1.

Cadete y juvenil femenino: 
300 m. Miriam Gómez (CAP) 
41:0,60 metros vallas Marta 
Muñoz (CAP) con 9:5, peso 
Alma prieto (CAP) 12,41 
metros.

Un C.F. Valdepeñas muy motivado recibe 
esta tarde al I^ertoUano Industrial

José Luis MARTÍNEZ

EIC.F. Valdepeñas recibe esta 
tarde, a partir de las cinco y media 
en el municipal "Los Molinos", al 
Puertollano Industrial, en un en
cuentro en el que los de Lorenzo 
Navarro saldrán muy motivados 
ante un equipo que les ha venci
do hasta ahora las tres veces en 
las que se han enfrentado este 
año.

Para este partido el entrena
dor valdepeñero cuenta con las 
bajas iniciales de Pedro, David y 
Calderón -estos dos últimos por 
sanción, y el primero por lesión- 
, así como con la duda de última 
hora del centrocampista madri
leño Raúl Leal, que arrastra pro
blemas físicas de un esguince de 
tobillo, a pesar de que se ejercitó 
el pasado jueves junto al resto de 
sus compañeros en la sesión 

conjunta.
Según señaló a LA TRIBU

NA el entrenador local, Lorenzo 
Navarro, "el Puertollano se en
cuentra actualmente en su me
jor momente, tercero en la tabla, 
y después de haber ganado en su 
último desplazamiento a 
Guadalajara".

Incidir en la mentalización 
del equipo

"Loren" aseguró a este diario 
que la plántilla está concienciada 
para mejorar el juego desplega
do el pasado domingo en Alcá
zar, "donde, sobre todo en los 
segundos 45 minutos el equipo no 
estuvo a la altura de las circuns
tancias".

En este aspecto incidió el téc
nico valdepeñero en el partidillo 
jugado el jueves contra el 

Manzanares. Así además del 
ensayo general se resguardaba 
el maltrecho césped del munici
pal, única circunstancia que ha 
hecho que se adelante el derbi 
contra el Puertollano.

En cuanto al juego del rival 
"Loren" considera que "el 
Puertollano basa su juego en la 
solidez defensiva y son muy 
prácticos en ataque, máxime 
cuando cuentan en la delantera 
con jugadores con tanta calidad 
como Morales". Precisamente, la 
vuelta de Morales y la de Torreca, 
según el técnico local, "no han de 
influir nada, ya que, ante todo, hay 
que ser profesionales".

Lorenzo Navarro cree que 
jugar en sábado "es una experien
cia nueva, ya que no sé cómo 
responderá la gente y los socios". 
El partido de hoy será además 
día del club. Los valdepeñeros quieren resarcirse del último partido en Alcázar.
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Tartipas prepara tartas en forma de 
corazón para este día especial

Hoteles Tryp ofrece un menú especial 
para hoy, día de los enamorados

La pastelería Tartipas piensa en todos las parejas de ciudadrealeños que 
celebran este día de los enamorados. Para ello, los responsables de esta pas
telería han preparado "una tarta de amor", especial para la fecha señalada.

A esta idea original de mostrar el cariño a la pareja, Tartipas, con más de 
treinta años al servicio de los ciudadrealeños, ofrece un amplio surtido en bom
bones, dulces, pasteles, tartas y postres de diferentes sabores y formas. Según 
indicó Mercedes una de las responsables de la pastelería, son cada vez más los 
ciudadrealeños que se deciden regalar con motivo de San Valentín algún tipo 
de dulce.

Para esta ocasión, los pasteles y dulces más demandados son los de forma 
de corazón que en estos últimos años han tomado mayor auge tanto entre la 
gente joven como entre las parejas de adultos. Los elaborados a base de con 
chocolate continúan siendo los más solicitados por el público en general.

Un día como hoy se merece algo especial y por este motivo el Hotel Tryp Almanzor 
de Ciudad Real y Tryp Puertollano de esta localidad, ha diseñado un menú pensado para 
todas la parejas de enamorados. Ambos hoteles cuenta con una exquista cocina adecuada 
a los gustos culinarios de los clientes que se acerquen hasta el lugar.

De manera especial estos establecimientos hoteleros han preparado una combinación 
de platos idóneos para este día significativo.Surtidos de ibéricos, quesos, piquillos relle
nos de merluza y salmón ahumado conforman la variedad de entrantes a elegir.A conti
nuación un entrecot a la brasa y merluza rellena de gambas acompañados de un buen vino, 
tinto o blanco Jismero, de Denominación de Origen "Valdepeñas" que se completa con 
un postre adecuado al momento. La cadena de Hoteles Tryp que está extendida por toda 
España cuenta con una amplia gama de servicios con el objetivo de ofrecer las máximas 
comodidades al cliente.La gerencia de ambos hoteles apuesta por dar un servicio de ca
lidad dirigido a las exigencias del público en general.
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EN SAN VALENTIN 
REGALA BELLEZA

Avda. Alfonso X el Sabio, 11 - CIUDAD REAL 

Tel.: 21 63 91 - Fax: 21 27 72

oyeto
Ciudad Real, 

C/ Calatrava, 2 - Tel.: 25 05 37 
Talleres propios en: 

Avda, de la Mancha, 7 - Tel.: 25 09 05

CIUDAD REAL

bouiSqua
Desde 1942 al servicio 
de la Moda y la Belleza
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Solárium

Mechas

Tintes

Moldeadores

Peluguería de Señoras

Que me/or regalo 
que una nueva imagen
Plaza Mayor, 3 -1° D (Edif. Alcor) 

Tel.: 22 2019-CIUDAD REAL
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 CeSe acerca

Joyerías 
MACANFE

Avda. Rey Santo, 4
Gral. Aguilera, 15
Plaza del Pilar/Montesa, 1 CIUDAD REAL

C/ Morería. 6 - Telf.: 22 61 18 / Olivo, 1 - CIUDAD REAL

IKEBANA 
Floristería

S

ZtS HOTELES
[^TFÍYR

Menú San Valentín
AL CENTRO DE MESA

* Surtido de Ibéricos
* Surtido de Quesos

* Piquillos rellenos de merluza con salsa de Carabineros
* Tostada de salmón ahumado con muselina al ajo.

* Entrecot de Retinto a las Brasas con Pimientos asados 4
* Merluza rellena de gambas en salsa de huevas de erizo.

Tarta de fresas con nata 
4t4t4(

Vino Tinto y Blanco - D.O. Jismero 
Cerveza, agua y café.

Precio: 3.500 (IVA incluido)

TRYP ALMANZOR **
CZ Bernardo de Balbuena s/n - Ciudad Real - Tel.: 926/21 43 03 Fax: 926/ 21 34 84

TRYP PUERTOLLANO **
C/ Lope de Vega, 3 - Puertollano - Tel.: 926/41 07 68 Fax: 926/ 41 05 45

REGALE UNA PRENDA DE PIEL 

HUn recuerdo para siempre!!

f LE FINANCIAMOS LA COMPRA ASU MEDIDA 
[ ABRIMOS SABADOS POR LA TARDE

0 Palma, l(Urb. El Torreón) ■ Tel: 25 28 64 ■ CIUDAD REAL

ALTA PELETERIA

FABRICACION PROPIA

^ ó Pon qtó HO CoH BQ dulce

Regalos 
Moda y Belleza

C/ Ciruela, 7 - Tel.: 25 52 54 
CIUDAD REAL

Dile 
"Te quiero" 

en cada 
momento
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Las tiendas de moda 
para el hombre de hoy 

Gran variedad en trajes 
de calle y ceremonia

CIUDAD REAL

ALC
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¡GENERAL AGUILERA, 17 
TELEF.221290 CIUDAD REAL
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<00 (O ÍI Libertad, 47 
Telf.:27 00 57 
CIUDAD REAL

Tinte, 8 - Telf.: 25 6515 - CIUDAD REAL
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Bolsa de la i
Propiedad A

SEVE^DE
EIMCA DE RECREO

A 25 minutos de Ciudad Real por cappe- 
tepa. Buen acceso, 10.000 m2 de papc.e-

INIGUALABLES VISTAS A LAS 
TABLAS DE DAIMIEL

2 salones, comedop, 12 dopmitopios,3 cuaptos 
de Laño, cocina ppincipal q casepa, 3 des

pensas, cocLepa,2 poPcLes, emLalse de 1.100 

m2, sauna, pista de tenis, pozo, electpici- 
dad, pinap de 70 años, Japdín.

SOLO PARTICULARES.
Tino: 908-005893.

INSERTE su PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA 
DE CIUDAD REAL. 
TENO: 215301.

ALQUILO NAVE 250 
m2; Carretera Carrión. 
Teléfonos: 21.15.17 - 
23.19.31
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St VtNüt ItKKtNU
PARA NAVt INÜUblRlAL

Junto a Estación del AVE, en el 
nuevo Polígono Industrial.

PRECIO: 6.000 ptas. M2.
Interesados llamar al 

Tfno: 25.05.01

Para 27 millones de refugiados, 
esto es lo más parecido a un bogar.
Tuvieron que huir do su pais per» salvar h vkia.Hasa que puedan volver a n» catas 
sin pt^ipo vivirán en campamennx de rsdupadot.
ACNUR protege y asnee a los refugiados, y lo hace, en gran me<8da,gracias al interés 
de personas como tú.

S quietes «yudsr. ¡nfórmata. 
Envía el cupón o fama: 
Tefe (91) 369 04 70 
FaDc(9l)349 10 49

ACNUR ayuda al lelugado. 
ayúdanos tú.

tcoBTOaxoas
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Bolsa del '^ 
Trabajo ^ ANUNCIOS POR 

PALABRAS EN
t

TRABAJA en tu Ayun
tamiento, Junta Castilla- 
La Mancha, Diputación, 
como; Auxiliar Adminis
trativo, Administrativo, 
Bombero o Policía Local. 
Próximas convocatorias. 
Infórmate: 213421.

BIBLIOTECAS, Archi

vos, Centros de Documen
tación. Precisan Auxilia
res para trabaj ar en: Ayun
tamientos, Junta Castilla- 
La Mancha, Universida
des. Próximas convocato
rias. Infórmate: 213421.

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa-

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTORIO

BolsadeJaProp[edad

11.- Ventas
2.- Compras
3.- Alquileres
4.- Varios

Bolsa del Automóvil
1.- Alquileres
2.- Compras

3 3.- Ventas
4.-Talleres
5.- Recambios
6.- Varios

taz Forestal. Infórmate:
213421._____________

JUSTICIA. Precisa per
sonal para trabajar como: 
Agentes, Auxiliares u 
Oficiales. Próximas con
vocatorias de ingreso. 
Requisitos mínimos: Cer
tificado de Escolaridad. 
Infórmate: 213421.

INSALUD: Próximas 
convocatorias para: Cela
dores o Auxiliares Admi
nistrativos. Requisitos 
mínimos: Certificado de 
Escolaridad. Infórmate: 
213421._____________

TRABAJA en Correos 
como: Auxiliar de repar
to (Requisito: Graduado 
Escolar) o Ayudante Pos
tal (Requisito; Certifica
do de Escolaridad). Próxi
mas convocatorias. Infór- 
mate: 213421.

INGRESA en los Cuer
pos de Seguridad del Es
tado: Policía Nacional, 
Guardia Civil. Para jóve
nes (15-16 años) ingresa

en Institutos Politécnicos 
del Ejército, (18-25 años) 
hazte Soldado Profesional. 
Próximas convocatorias. 
Infórmate: 213421.

OBTEN el título o acce
so que siempre has queri
do tener: Título de FPI, 
Graduado Escolar o Ac
ceso Universidad (Mayo
res 25 años). Sólo tienes 
que superar un solo exa
men. Infórmate: 213421.

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet de 
instalador. Transportista 
obten tu nuevo carnet de 
capacitación de mercan
cías. En ambas capacita
ciones sólo hay que supe
rar un examen. Bolsa de 
Trabajo. Infórmate: 
213421.

¿QUIERES TRABA
JAR? Hazte Profesor/ade 
Autoescuela. Trabajo con 
futuro y con un sueldo 
aproximado de 200.000 
pesetas/mes. Bolsa de tra
bajo. Infórmate: 213421.

Bolsa del Trabajo

2 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios
1 .- A. Matrimoniales
2 .- Asesorías/Gestorías

4 3.- Animales domésticos
4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LATRIBUNA DE 
CIUDAD REAL, SU PE
RIODICO. TFNO; 215301. 
FAX: 215306

HOTEL 
TRYP 

PUERTOLLANO

Brisca
JEFE SALA 

de 
RESTAURANTE 

Interesados 
presentarse con 

Currículum 
Vitae a 

C/ Lope de 
Vega, 3

PUERTOLLANO

CENTRO DE ESTUDIOS 
PUERTOLLANO

C/ Goya, 29. Teis: 4113 32 - 989154154

Cursos de:
* Vigilantes Seguridad 

* Escoltas
* Guardas de campo.

CURSOS ECONOMICOS 
Y FINANCIADOS

* Convocatoria: B.O.E. n®33 de 7-2-98
* Instancias Examen: hasta 8-5-98

* Iniciación curso: 2-3-98

La Tribuna
de Ciudad Real

TFNO: 21.53.01
FAX: 21.53.06

GüittiReñl su

Ciudad Real

|&j¿4.3.-Aniniales domésticos

CENTRO CANINO ALVACAN 
RESIDENCIA TODO EL AÑO 

ADIESTRAMIENTO
*Caza, obediencia, defensa y 
ataque. ••^*
*Cría de cachorros. I^OV^tC^MIN

Tfs. 69 05 16 - 908/00.64.31

7 4.1.. Agencias matrimoniales

•ncia MatrijDoji,-^

^^oma Blanc^

DELEGACIONES:
- Alicante (965) 132445
- Albacete (967) 510604 
- Central en Ciudad 
Real, en 
C/Cardenal Monescillo, 

20 - l^B. 
Tfno: 25.65.65.

PALOMA BLANCA te informa que celebrará un 
fantástico viaje de un fin de semana a la encan
tadora ciudad de Alicante.
Con motivo de la apertura de nuestra Agencia en 
esta ciudad y aprovechando el embrujo de San 
Valentín (el 14 de febrero día de los enamora
dos), haremos una cena amenizada por una or
questa, con regalos para todos.

Horario: de lunes a viernes de 
10,30 a 2 y de 5,30 a 9,30

- TODA DISCRECION
Y SERIEDAD -

La Tribuna
■ deCiudadReaim

Ciudad Real 25 65 65
Albacete (967) 51 06 04
Alicante (966) 13 24 45

Inserte su pu

blicidad eu LA 

TRIBUNA DE 

CIUDAD REAL

Tfno: 21.53.01

Fax: 21.53.06

IB
 

;S
CLINICA DENTAL 

M“ TERESA PEREZ PIZARRO

Odontóloga-Odontopediatria. 
Colegiado 4732.

Pasaje Dulcinea del Toboso, 2. 3®C. 
(Junto a la Plaza del Pilar)

Tfno: 23 24 53.

!AH0RAi 
anúnciese en: 

LMana
de Ciudad Real

con:

1l»ltD^^%
Camann, 5, bajo E 

13001 CIUDAD REAL

C/PASAJE SAN ISIDRO. 5-1° 

CIUDAD REAL

SERVICIO PERMANENTE

Tlf. (926) 21 63 08

PARTICULAR 
VENDO 

PORSCHE 944 
Blanco. 

Toda prueba. 
Precio: 

1.200.000 ptas. 
Tfno: 22 09 62. 

Tardes

PERDIDO 
PENDIENTE 

de oro. con piedra; el 
día 10 de febrero. En 
el recorrido desde la 
torre de ht Catedral a 

Correos; por las 
ealles: Azueena, 
Camarín, Rosa y 
apareamiento de 

Correos.
SE GRATIFICARÁ 

Devolver en Correos, 
en ventanilla de 

Telégrafos.

TALLER DE 
MINUSVALIDOS 
ofrece sus artículos de 
500 pts. figuras de 
escayola, tec. Beneficios 
de hasta el 70%. Dele
gados y vendedores. Tlf. 
942 21 29 59



Sábado, 14 de febrero de 1998 45Pascual Fernández asegura que la 
comisión ha actuado con total 
pulcritud y que la exclusión se 
debe a la "falta'de agilidad de los 
responsables municipales" PITOM

Á indos los municipios de más de 50.000habitantes quepresentaronproyectos les han sido concedidos

Puertollano es el único municipio 
que ha sido excluido del POMAL

El responsable del Gobierno que tramita el programa 
PEDER al que están inscritos los proyectos POMAL dice 
que la exclusión de Puertollano se ha debido a la negligen
cia de los responsables municipales y no a la "falta de sensi
bilidad del ministerio "ya que asegura que la comisión en
cargada ha actuado con "absoluta pulcritud" en el asunto.

Paqui CASADO

El director general de los fon
dos FEDER, Pascual Fernández, 
considera que el Ayuntamiento 
de Puertollano está en su legíti
mo derecho de recurrir la exclu
sión de los proyectos POMAL 
que se presentaron fuera de pla
zo y manifestó a LA TRIBUNA 
que la decisión adoptada no es 
firme hasta que no se estudie 
dicho recurso, si es que llega a 
presentarse, dice.

De cualquier forma conside
ra que es muy dificil que prospe
re dado que se establecieron unos 
plazos para la programación de 
los fondos FEDER destinados a 
los proyectos incluidos en el Pro
grama Operativo de Medio 
Ambiente Local (POMAL) para 
los ayuntamientos, mancomuni
dades y consorcios y estos no se 
han cumplido por parte del Ayun
tamiento de Puertollano.

El responsable ministerial 
asegura que en ningún momento 
ha estado en el ánimo del ejecu
tivo el perjudicar al Ayuntamiento 
de Puertollano, de hecho, dice, 
"hemos podido pecar de resul
tar pesados" ya que se han en
viado varios escritos, tanto des-. 
de el Ministerio de Economía y 
Hacienda como de Medio Am
biente y desde la propia Federa
ción Española de Municipios de 
Provincias (FEMP), e incluso ha 

habido varias conversaciones 
telefónicas, dice, sobre el asun
to.

En ellos se daba cuenta de los 
plazos que había establecido el 
Comité Nacional de Seguimien
to de Fondo de Infraestructura 
para la Mejora del Medio Am
biente (FIMMA) en el que están 
representados los ministerios de 
Economía y Hacienda, Medio 
Ambiente Administraciones Pú
blicas como representantes del 
Gobierno y de la propia FEMP.

En todo momento se dejó muy 
claro que el plazo de presenta
ción finalizaba el 31 de julio de 
1997 para los proyectos que aún 
no se habían presentado y que se 
estableció ante el montante de 
fondos que aún quedaban por re
partir. Sin embargo el escrito que 
dirigió el Ayuntamiento de 
Puertollano no lo recibió la em
presa encargada de su envío hasta 
el 1 de agosto del pasado año con 
lo cual no se ha atendido el re
querimiento exigido.

Es cierto, dice, que el tiempo 
establecido para este programa 
va desde 1994 a 1999 pero como 
es lógico la programación para 
recibir los proyectos y hacer el 
reparto no puede dejarse hasta 
el 31 de diciembre de este mis
mo año, esto es algo que cual
quiera entiende, asegura.

Por otro lado Pascual 
Fernandez también apunta a que

El grupo municipal popular denunció públicamente este hecho.

Puertollano ha sido el único mu
nicipio de España de más de 50.000 
habitantes que no ha presentado 
proyectos en su tiempo a este pro
grama y achaca el motivo a la 
"poca agilidad" de los responsa
bilidades municipales que han te
nido un plazo lo suficientemente 
amplio como para hacerlo.

También dice que ya 
Puertollano en los proyectos que 
presentó renunciaba a unos 70 
millones de pesetas de los 390 a 
que tenía derecho (la asignación 
era de 2.314 millones de ecus y 

los dos proyectos presentados 
suponían 1.922 millones). En 
cuanto a las posibilidades de ser 
aceptados eran máximas, dice, ya 
que los dos proyectos que se 
presentaron fuera de plazo eran 
"elegibles" y se ajustaban a ac
tuaciones prioritarias estableci
das en el POMAL y esto inde
pendientemente de que la región 
fuese "objetivo 1".

Por otro lado Pascual 
Fernández dice que el haber di
rigido el escrito el ministerio anun
ciando la exclusión de los proyec-

tos al alcalde se debió a que el 
primer edil es el presidente del 
Ayuntamiento y por tanto de la 
Corporación aunque dice que en 
este punto no entra en si se ha 
producido un defecto en el pro
ceso administrativo.En cuanto a 
la posibilidad de que el municipio 
se dirija a la comisaria respon
sable de este programa, tal como 
apuntó el portavoz del equipo de 
gobierno, para exponerle la situa
ción de Puertollano, dice que no 
existe ningún inconveniente en 
que lo hagan.

Se empezará a construir en 
el solar de la Calle Calzada

P. CASADO

La Comisión de Gobierno del 
pasado jueves dictaminó favora
blemente conceder la licencia de 
obras para la construcción de 16 
viviendas de V.P.O., locales 
comerciales y garajes, en la ca
lle Calzada "a calle Nueva".La 
edificación proyectada se en
cuentra en la confluencia de las 
dos calles citadas, dando su fa
chada principal a la calle

Calzada.La superficie total del 
solar a construir es de 405,88 
metros cuadrados, parte minori
taria de la totalidad de la super
ficie del solar.

Esta obra, pues, se trata de 
la primera fase en la construc
ción de viviendas y urbanización 
del polémico solar situado entre 
las calles Amargura, Calzada y 
La Fuente. Con ella se viene a 
dar el primer paso para desblo
quear las negociaciones que han

mantenido los propietarios de los 
solares y que llegaron a consti
tuirse como la asociación Calza
da Real. Aunque en un principio 
todos se mostraban firmes en no 
construir si el Ayuntamiento no 
consentía en que la edificación 
tuviese una altura más de la per
mitida en el PGOU, ante la in
transigencia de este se ha disuelto 
la citada sociedad y una parte de 
ellos ha accedido a las exigen
cias contempladas en el PGOU.

1

El bloqueo se mantenía desde hace un par de años.

M.C.D.2022
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El alcalde ha pedido ayuda a la 
Consejería de Industria para la 
ejecución de las obras en el Molino 
de Gregorio Prieto

El consejero anunció ayer que Fervino y el Salón del Vino han sido incluidas en el calendario

Sánchez Bódalo apuesta por las 
ferias comerciales de Valdepeñas
El consejero de Industria y Trabajo, Jose Fernando Sánchez 
Bódalo apostó ayer por la continuidad de las ferias comer
ciales en Valdepeñas. Sánchez Bódalo, que visitó tres 
empresas de la localidad, anunció que el Salón del Vino y 
Fervino han sido incluidas en el calendario de ferias de 
Castilla-La Mancha.

Teresa GONZÁLEZ

El consejero de Industria y 
Trabajo, Jose Fernando Sánchez 
Bódalo y el alcalde de Valdepe
ñas, Victoriano González de la 
Aleja abordaron ayer la posible 
colaboración de la administración 
regional en la organización de las 
ferias comerciales de Valdepe
ñas.

El consejero de Industria, en 
su comparecencia ante los me
dios de comunicación destacó 
la "amplia tradición ferial de 
Valdepeñas " pero no concretó 
en qué podría consistir esa co
laboración, aunque sí anunció que 
dos ferias de las que están pre
vistas que se celebren en el pa
bellón ferial de Valdepeñas, que 
posteriormente visitó han sido in
cluidas en el calendario regional: 
Fervino y el Salón del Vino. Estos 
dos eventos feriales recibirán una 
subvención de entre 5 y 8 millo
nes de pesetas de la Consejería 
de Industria, según indicó a LA 
TRIBUNA, Victoriano González 
de la Aleja.

El alcalde de Valdepeñas tam
bién está a la espera de recibir el 
informe que están redactando dos 
empresas sobre" la viabilidad de 
este pabellón", según indicó a este 

diario. Una vez que conozca las 
ofertas de estas dos empresas se 
convocará el Consejo de Admi
nistración de Ferival para deci
dir quien se hará cargo de la 
organización de las ferias comer
ciales.

Ayuda para el Molino de 
Prieto

Por otra parte, Sánchez 
Bódalo y González de la Aleja 
trataron también las obras que el 
Ayuntamiento tiene previsto lle
var a cabo en el Molino de 
Gregorio Prieto para destinarlo 
a oficina de turismo. Las obras 
de restauración necesitan entre 
8 y 10 millones de pesetas, en 
cuya financiación el consejero de 
Industria dijo que se estudiará la 
participación de su departamento.

Sánchez Bódalo y González 
de la Aleja también hablaron de 
los programas de empleo que va 
a desarrollar el consisitorio Val
depeñero y para los que también 
ha pedido ayuda económica a la 
consejería de Industria. Duran
te el pasado año la Junta, que 
aportó 50 millones de pesetas, 
contribuyó a la contratación de 
135 personas en los planes de for-

El consejero de Industria visitó ayer tres empresas.En la foto durante su visita a Confecciones Marín. T.G.

mación de empleo, según indicó 
Sánchez Bódalo quien añadió que 
en 1998 las cifras serán muy si
milares.

En su primera visita a VaL 
depeñas como consejero de In
dustria, Sánchez Bodalo tuvo una 
paretada agenda. La visita se ini
ció en el Ayuntamiento de Val
depeñas a primera hora de la ma
ñana. Con posterioridad visitó 

tres empresas valdepeñeras ele
gidas por diferentes motivos: 
"Confecciones Marín, que recien
temente ha sido distinguida con 
el Premio a la Exportación por 
la Cámara de Comercio; Gruart- 
La Mancha, que llevará a cabo 
en breve una proyecto de amplia
ción y Mecoval, de la que sus 
trabajadores decidieron conti
nuar con la actividad.

La jomada de Sánchez Bódalo 
en Valdepeñas incluyó una re
unión con la ejecutiva del PSOE 
local y un encuentro con jóve
nes valdepeñeros para escuchar 
sus impresiones sobre el empleo, 
toda vez que el ejecutivo regio
nal, empresarios y sindicatos 
están "cerrando" un acuerdo en 
materia de empleo "cuyo eje prin
cipal es el empleo juvenil".

Manserja pide ayuda para el 
vivero de empresas a Industria

T.GONZÁLEZ

El alcalde de Valdepeñas y 
vicepresidente de la Mancomu
nidad de Servicios del Jabalón 
(Manserja), Victoriano González 
de la Aleja, aprovechó la visita 
del consejero de Industria y Tra
bajo, Jose Fernando Sánchez 
B ódalo para solicitarle ayuda para 
la financiación de las obras del 
vivero de empresas que Manserja 
tiene previsto construir en el 
polígono industrial de Valdepe
ñas.

González de la Aleja pidió que 

la consejería de Industria aporte 
unos 40 millones de pesetas a este 
proyecto, según indicó a LA 
TRIBUNA el alcalde de Valde
peñero.

El consejero de Industria se 
comprometió a estudiar la ayu
da económica para este " pro
yecto ambicioso", según las pa
labras de Sánchez Bódalo para 
quien sería "una lástima" que no 
se llegara a ejecutar debido a los 
pequeños problemas de financia
ción que han surgido.

Manserja ya solicitó un 
pre'stamo de algo más de 100 
millones de pesetas para la finan

ciación de las obras de este vi
vero ae empresas y del Centro 
de Formación en el Paseo de la 
Estación, después de que se apro
bara en sesión plenaria el pasa
do mes de noviembre.

Sin embargo, el Ministerio 
deHacienda aún no ha dado el 
visto bueno a la operación 
crediticia lo que está retrasando 
el inicio de las obras previstas 
en un principio para los prime
ros días del pasado mes de enero 
toda vez que ya se adjudicó el 
proyecto a la empresa de Valde
peñas Construcciones Juan 
Ramírez. El consejero de Industria durante la rueda de prensa celebrada ayer.

M.C.D.2022



Arenas destacó en Herencia los avances 
logrados en sus conversaciones con Bono 
sobre las transferencias de empleo y 
señaló que está muy adelantado el 
traspaso de Formación Ocupacional

t 
t 
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HERENCli
ministro de Trabajo hizo estas declaraciones ayer en Herencia donde inauguró el Centro de Día

Javier Arenas: el Gobierno no apoyará 
medidas de despido sin pacto socid
El ministro de Trabajo y Asuntos Sociales, Javier Arenas, 
negó ayer en Herencia que el Gobierno vaya a apoyar 
cualquier medida en materia de despido que no esté pactada 
entre la patronal y los sindicatos. Arenas acudió a Herencia 
para inaugurar el Centro de Día que ha costado 64 millones, 
aportados por el Ayuntamiento y la Junta.

D. V./Herencia

Arenas, que hizo estas decla- 
racionesenlalocalidad ciudad- 
realeña de Herencia, se pronun
ció sobre las pretensiones de la 
CEOE de desligar a los jueces de 
los despidos y en este sentido 
declaró que el Ejecutivo no va a 
adoptar medidas fuera de las ya 
conocidas "y que tan buen resul
tado han dado en 1997, año en 
que se ha duplicado el número 
de contratos indefinidos".

El ministro de Trabajo asegu
ró que durante 1997 la creación 
de empleo ha seguido una ten
dencia "francamente positiva", 
pues las estimaciones del Go
bierno son que se han creado más 
de 350.000 puestos de trabajo. 
No obstante, reconoció que queda 
mucho por hacer "y no se puede 
ser triunfalista, porque la tasa de 

paro sigue siendo elevada, es
pecialmente en las mujeres".

Por otra parte, el ministro de 
Trabajo destacó los avances 
conseguidos en sus conversacio
nes con el presidente de Castilla- 
La Mancha, José Bono, sobre las 
transferencias de empleo y se
ñaló que está muy adelantado el 
traspaso de la Formación Ocu
pacional, que podría producir
se antes del verano.

Sin embargo, señaló que aún 
no se ha hablado de las transfe
rencias de Turismo Social, «que 
podríamos tratar en una próxi
ma reunión si Castilla-La Man
cha lo desea, aunque hay elemen
tos de solidaridad nacional que 
tenemos que mantener".

Por último, Arenas puso de 
manifiesto su satisfacción por la 
rebaja de los tipos de interés 
aprobada por el Banco de Espa-

5^

El ministro fue recibido por un grupo de niños que bailaron machengas. EFE

ña y confió en que su repercu
sión para la creación de empleo 
sea muy positiva.

Minutos antes de hacer estas 
declaraciones, el ministro se 
dirigió a los jubilados presentes 
en el Centro de Día que inaugu

ró ayer en Herencia y afirmó que 
"sus pensiones están garantiza
das por el Pacto de Toledo, las 
tienen merecidas y, por lo tanto, 
no se las tienen que agradecer 
al político de turno, sea cual sea 
la ideología".

Javier Arenas se comprome
tió a iniciar las conversaciones 
pertinentes con la Junta de Co
munidades de Castilla-La Man
cha y con la Diputación de Ciu
dad Real para financiar conjun
tamente una residencia de ancia
nos en Herencia, que le fue so
licitada por la alcaldesa, Merce
des González, en el transcurso 
de este acto.

El Centro de Día inaugurado 
ayer por el ministro ha supuesto 
una inversión de 64 millones de 
pesetas, de los que 17 millones 
los ha aportado la Consejería de 
Bienestar Social y el resto el 
Ayuntamiento.

Martínez Guijarro se quejó

En este acto estuvo presente 
el director general de Servicios 
Sociales, José Luis Martínez Gui
jarro, quien se quejó de que se 
invite a inaugurar este centro al 
ministro cuando la Administra
ción central no ha puesto "ni un 
duro" en este proyecto.

Martínez Guijarro precisó que 
ha asistido al acto "por corte
sía", pero por nada más.

Alcázar: detenidos 
tres marroquíes 
por una presunta 
infracción a la Ley 
de Extranjería

La Tribuna
Los súbditos marroquíes 

SG., A.C. y C.H.T.,de 23, 27 y 
^y^añps, pasaron ayer a disposi
ción judicial en Alcázar de San 
Juan como presuntos autores de 
un delito de infracción de la Ley 
de Extranjería, al encontrarse en 
Situación dq ilegalidad en Espa-

Según informa la Subdelega
ción del Gobierno, los deteni- 

os estaban viviendo en una fin
ca rústica de Alcázar, lugar en 
el que fueron detenidos por una 
Jungada de Extranjería y Docu- 
uientación de la Comisaría Pro- 
''incial, Al no poder justificar 
su estancia en España y carecer 
e la documentación en el mo

mento de la identificación, la 
o icia procedió a su detención 

y posteriormente se citó al ad
ministrador de la finca para que 
explicase la situación. Este hizo 

rega de los pasaportes de los 
y’ ^e esta forma, se 

í'*^^P^o^ur que estaban en 
Situación de ilegalidad.

CUERDA
A U R A N T ET

El Resfauranfe LA CUERDA de 

Almagro, comunica a iodos sus 

clientes y amigos su cambio de 

domicilio y próxima inauguración, a 

finales de febrero, a sus nuevas 

instalaciones en Plaza General 

Jorreto, (Frente Estación de Renfe) 

de Almagro.

Fbra sus celebraciones familiares, 

no dude en utilizar nuestros 

modernos salones, guardería para 

niños, etc.

LA CUERDA
Restaurantc

Teléfono para reservas:

86 14 43 y 88 28 06

^iroKm CONFEDERACION
V=fBÉ=!^^ PROVINCIAL

FUNDACION 

"^ CEPYME EMPREBAHIOS MM.E.^ 

de Contabilidad y Econon

Financiados por FORCEM 
Dirigidos a ASALARIADOS
L- Curso de Contabilidad y 
Análisis de Balances (46 h| 
2.' Impuesto S/Sociedades (24 h) 
3.- Normas y S. Social (22 h)

IMPARTIDOS POR EL INSTITUTO 
EMPRESARIAL DE CONTABILIDAD Y ECONOMIA 
(lECE) CON LA MÁS AVANZADA 

METODOLOGIA DIDACTICA 
APOYADA POR ORDENADOR INDIVIDUAL PARA 

CADA ALUMNO.
DISTRIBUCION EN VARIOS GRUPOS Y HORARIOS. 

PROXIMO COMIENZO. 
INFORMACION E INSCRIPCIONES EN: 

CONFEDERACION PROVINCIAL DE EMPRESARIOS 
Tino: 250300



48 Sábado, 14 de febrero de 1998 El concejal de Cultura presentó a las 
Máscaras Mayores y el programa de 
festejos, cuya novedad es la nueva 
carpa y los precios del baile más barato

Carnaval 1998

En colaboración con la Asociación de Peñas han elaborado un amplio y variado programa de ñes^^

EI Ayuntamiento apuesta fuerte por 
su Carnaval, de Interés Turístico
En Miguelturra ya se respi
ran aires carnavaleros. La 
cuenta atrás comienza y 
prácticamente todo está a 
punto para la celebración 
de uno de los carnavales más 
importantes de la provincia, 
declarados de Interés Turís
tico Regional. Este año el 
Ayuntamiento ha apostado 
fuerte para que sigan sien
do unos de los carnavales 
más importantes.

Pilar MUÑOZ

Una nueva carpa, con capa
cidad para 1.500 personas, y los 
bailes más baratos, son las no
vedades principales del Carna
val de Miguelturra. La apuesta 
este año ha sido fuerte y al Ayun
tamiento no le ha importando el 
esfuerzo económico realizado 
con tal de que el pueblo partici
pe y disfrute, según señaló ano
che el concejal de Cultura, Luis 
Fernández, en sustitución del 
alcalde Román Rivero, ya que 
una avería en el coche cuando 
regresaba de Toledo le impidió 
acudir al acto de presentación 
del programa de festejos del Car
naval de este año.

Luis Fernández explicó que 
el presupuesto es de 12 millo
nes de pesetas, 3,5 más que el 
pasado año que es lo que cuesta 
la nueva carpa y las siete orques
tas contratadas. En este sentido, 
indicó que confía en poder re
cuperar esta inversión con la 
venta de abonos y de la subasta 
de la barra del bar. Asimismo, 
señaló que de los 12 millones, 
la mitad corre a cargo del Ayun
tamiento de Miguelturra y el res
to de los patrocinadores y de la 
Asociación de Peñas de 
Miguelturra.

El presidente de esta Asocia
ción, Serafín Delgado, explicó 
que este año se decidió que fue
ra el Ayuntamiento quien se 
encargara de la carpa, ya que en 
años anteriores se detectaron una 
serie de deficiencias. Así, pues 
"las peñas y Consistorio nos 
hemos vistos obligados a adop
tar esta decisión, ya que los 
miguelturreños se vuelcan en 
estas fiestas y se merecen lo 
mejor". Delgado, por otro lado, 
destacó también la participación 
de varios grupos de vecinos que, 
sin pertenecer a las peñas, ela
boran diferentes platos para

í 1

Vicenta Martín, que trabajó con La Pantoja, y su marido. T. FERNANDEZ Las Máscaras Mayores junto ai concejal y presidente de las Peñas.

obsequiar a los vecinos y per
sonas que se acercan a 
Miguelturra durante la celebra
ción del Carnaval.

El concejal y el presidente de 
la Asociación de Peñas comen
taron que la carpa estará ubica
da en la calle Rodeo y que sus 
dimensiones -más amplias y con 
mejores condiciones técnicas y 
de climatización- permitirán 
además ofertar más días de bai
le con orquesta, además de los 
celebrados en la discoteca. A esta 
mayor oferta de bailes con or
questa hay que sumar el atracti
vo de una rebaja en los precios 
de las entradas individuales y los 
abonos, éstos costarán 40 duros 
menos que el pasado año, es decir 
1.600 pesetas; mientras que la 
entrada individual no pasará de 
las 300 pesetas los días norma
les, siendo 600 pesetas los sá
bado. "Con esto-agregó el con
cejal- pretendemos una mayor 
participación en los bailes noc
turnos de Miguelturra, cuyos 
carnavales son también de los 
más participativos de la provin
cia".

Siempre en Miguelturra

Anoche también fueron 
presentados a los medios de 
comunicación las Máscaras 
Mayores, figura que ha contri
buido a engrandecer esta popu
lar fiesta. Este año el nombra
miento a recaído en una pareja 
de carnavaleros de pura cepa que, 
pese a residir en Madrid, siem
pre acuden con sus disfraces a 
Miguelturra para celebrar y

T.FERNANDEZEl presidente de las Peñas, en primer término, destacó la colaboración de todos los vecinos.

participar activamente en las 
actividades programadas y en las 
no programadas.

Las peñas han elegido a 
Antonio Beldad y Vicenta Mar
tín, quienes expresaron anoche 
su agradecimiento por el nom
bramiento que significa mucho 
para ellos, "ya que es bueno que 
el pueblo se acuerde de los que 
estamos fuera por motivo de 
trabajo y que no dejamos de venir 
en Carnaval", indicó este matri
monio que aseguró que vienen 
con mucho ánimo para divertir

se y contribuir en la diversión 
de los demás.

Antonio Beldad, mecánico, 
recordó que se vestían cuando 
estaban prohibidos los carnava
les, "incluso me llegaron a meter 
en el calabozo".

Por su parte, su mujer, 
Vicenta Martín, afirmó que ya 
tiene todos los trajes prepara
dos y, con orgullo, dijo que el 
que lucirán el día de la procla
mación los están confecciona
do en Miguelturra.

Comentó que actualmente no 

trabaja, aunque ha estado seis años 
trabajando con Isabel Pantoja de 
quien guarda un buen recuerdo. 
Indicó que "yo atendía el teléfono 
y hacía las maletas y, en ocasiones, 
me quedaba a dormir en su casa, 
pasando prácticamente toda la no
che viendo películas -le gustan 
mucho- y preparándole cafés". _

Finalmente, indicar que este año 
Miguelturra también tiene un pre
gonero de lujo, Ignacio Salas que 
seguramente estará acompañado por 
su compañero Guillermo Summer, 
pregonero del año pasado.

M.C.D.



Molina relaciona la plaga de ratones 
que asoló el pasado otoño los campos 
provinciales con las subvenciones 
que la UE da para algunos cultivos La
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PROVMA
Bolaños tiene ya 
agua de primera 
calidad 
procedente de la 
presa del Jabalón

La Tribuna

La llegada de agua de prime
ra calidad, proveniente de la 
presa del Río Jabalón, a la red 
de abastecimiento de agua po
table ha supuesto un motivo de 
satisfacción para todos los ve
cinos de Bolaños y del equipo 
municipal de gobierno, ya que 
el agua dura y caliza con la que 
se venía suministrando la loca
lidad de los cinco pozos exis
tentes, está siendo sustituida por 
el agua de la presa del Jabalón.

Aunque en estos días la pre
sión con que se recibe el nuevo 
suministro en la localidad está 
generando pequeños y puntua
les problemas de averías, éstas 
están siendo solucionadas cuan
do se producen, de forma que 
el agua irá, poco a poco, pre
sentándose con su cloración y 
tratamiento adecuado.

El agua que suministra a la 
localidad de Bolaños ha sido 
calificada de gran calidad, y 
cumple además el Reglamento 
Técnico Sanitario, ya que, una 
vez captada del Río Jabalón, se 
depura y trata en una moderna 
estación de tratamiento, donde 
se aplican las técnicas más avan
zadas, siendo la planta atendi
da por personal altamente es
pecializado.

En total, son doce las loca
lidades que, progresivamente, 
van a ir consumiendo este agua, 
localidades que se han integra
do en el Consorcio para el Abas
tecimiento de Agua del Campo 
de Calatrava.

Bolaños tiene un consumo 
diario medio de alrededor de 
1.900 metros cúbicos de agua. 
Las instalaciones de los cinco 
pozos existentes y de los que se 
sumistraba la población hasta 
ahora, se van a mantener a punto, 
haciéndolas funcionar frecuen
temente, por si fuera necesaria 
su utilización ante cualquier 
eventualidad que pudiera sur
gir, por lo que, ahora, el sumi
nistro de agua potable a la po
blación ha quedado totaltamente 
garantizado.

La tabernera 
del puerto", hoy 
en el Gran Teatro 
de Manzanares

La Tribuna
La zarzuela vuelve a 

anzanares y lo hace a lo gran- 
e. Bajo la dirección musical de 

^an Carlos Camino, hoy, la 
ompañía Lírica de Miguel 

®^ ^i Gran 
^^ tabernera del Puer-

’ , naaestro Sorozábal.

El presidente local de Asaia en Mañanares, José Molina

Tachan de aberración la
^cultura de ayudas
José María Molina, presi
dente de Asaja de Manza
nares, relaciona la plaga de 
ratones que asoló el pasado 
otoño los campos provin
ciales con las subvenciones 
que la Unión Europea da 
para algunos cultivos y de 
las que se benefician espe
cialmente los propietarios 
de fincas de más de cien 
hectáreas, «notarios, pilo
tos de Iberia, constructores 
que no se dedican profesio
nalmente a la agricultura».

La Tribuna

El también concejal del 
Ayuntamiento manzanareño del 
Partido Popular, que califica de 
"aberración" este tipo de agri
cultura dependiente exclusiva- 
mente de las ayudas de la PAC, 
cree que los campos no atendi
dos producen "malas hierbas" 
donde anidan los roedores, y 
exceso de simientes que les 
proporcionan alimentación 
abundante. Molina estima que 
un agricultor de las menciona
das características puede embol
sarse unos 15 millones de pe
setas al año en subvenciones de 
la Comunidad por varios con
ceptos, prácticamente sin hacer 
ningún desembolso.

El presidente local de Asaja 
señala que la agricultura local

Pardo supervisó en Almadén 
los programas de inserción

La Tribuna

La directora regional de 
Acción Social, Margarita Par
do, supervisó en Almadén los 
trabajos que llevan a cabo 32 
desempleados que se benefician 
de dos Programas de Inserción 
Laboral, de carácter semestral, 
uno de Rehabilitación de Vi
viendas Antiguas y otro de 
Reinserción y Medio Ambien
te, y que han supuesto una in
versión a la Junta de Comuni
dades de aproximadamente 19 
miljones de pesetas y otros cua
tro millones de pesetas al Ayun
tamiento de Almadén.

La directora regional, que 
estuvo acompañada de la dele
gada provincial de Bienestar

El cultivo principal de Manzanares.

tiene características similares a 
la del resto de la provincia, 
puesto que el clima, las herra
mientas y los métodos de tra
bajo son los mismos. Dice que 
el agricultor medio de Manza
nares suele tener alrededor de 
30 a 40 hectáreas que dedica 
especialmente a cereales, pro
ductos hortícolas y viñedo.

Con 49 mil hectáreas de tér
mino municipal. Manzanares 
dedica 10.830 a cereales, 8.800 
a leguminosas, 127 a remola
cha, 505 a forrajeras, 626 al 
cultivo del melón, 40 a la ce
bolla, 41 al pimiento, 41 a la 
sandía, 60 a patatas y 380 al 
girasol. El viñedo, el cultivo de 
mayor importancia en la loca
lidad, ocupa 10.550 hectáreas

Social, Isabel Quintanilla, y la 
alcaldesa de Almadén, Josefa 
Babiano, puso de manifiesto el 
deseo expreso de la Conserje
ría de Bienestar en seguir apo
yando a la comarca, al tiempo 
que mostró su satisfacción con 
los trabajos realizados.

Los 32 beneficiarios de es
tos Programas de Inserción 
Laboral, que van dirigidos aun 
colectivo de desempleados de 
características especiales bien 
porque sean parados de larga 
duración, ex-toxicómanos o 
tengan situaciones familiares 
conflictivas, estuvieron emplea
dos en un Plan de Rehabilita
ción de Viviendas Antiguas. Los 
beneficiarios están ya prácti
camente terminando de arreglar 

y el olivo 865. Molina, que 
cuantifica los ingresos globales 
de los agricultores de 
Manzanares en unos 5.828 
millones de pesetas, divide la 
partida en 974,7 millones para 
cereales, entre cebada, trigo, 
avena y centeno; 607,2 en le
guminosas, guisantes, garban
zos y lentejas; 62,2 en remola
cha; y 150,7 millones entre 
alfalfa y veza. Las estimacio
nes en melón se elevan a 845,1 
millones, en cebolla 105, pi
miento 86 y sandía 81 millo
nes, siguiendo 120 millones de 
patatas y 28,5 de girasol.

El viñedo, principal cultivo 
de la localidad, con 8.250 ki
logramos por hectárea y una 
media de 32 pesetas por kilo, 
factura un montaje de 2.785 
millones de pesetas. El presi
dente de Asaja estima que en 
Manzanares no fueron muchos 
los propietarios que se acogie
ron al Plan de Recuperación del 
Viñedo, bien porque se hizo a 
través del Feoga-Orientación, 
bien porque cuando el plan llegó 
había empezado a llover y las 
vides se estaban recuperando 
por sí mismas. Para Molina fue 
una "ocasión perdida para ha
ber transformado la estructura 
de nuestro viñedo dando de lado 
a la uva blanca, con menos 
salida al mercado y a precios 
más bajos, e incrementando la 
producción de uva tinta, que 
pide el consumidor".

dos viviendas municipales, que 
luego se adjudicarán por el 
Ayuntamiento a familias nece
sitadas. En el Programa de 
Reinserción y Medio Ambiente, 
los trabajadores han plantado 
árboles y plantas en zonas cuya 
naturaleza lo necesitaba, me
jorando el paisaje almadenense.

La directora regional y su 
delegada provincial visitaron 
antes otra localidad de la co
marca, Guadalmez, donde es
tuvieron acompañadas de la 
alcaldesa Cristina Quintana. 
Aquí la Conserjería de Medio 
Ambiente ha invertido cerca de 
16 millones de pesetas en la 
puesta en marcha de una Vi
vienda Tutelada para Mayores, 
que revisaron.

Joaquín Iñiguez 
pronunciara una 
conferencia para 
policías locales 
en Tomelloso

La Tribuna

El magistrado en exceden
cia y diputado nacional por 
Albacete y que fue gobernador 
civil de Ciudad Real a media
dos de los ochenta, Joaquín 
Iniguez, será el encargado de 
pronunciare! próximo lunes, día 
16, la segunda conferencia para 
policías locales que ha organi
zado la Consejería de Adminis
traciones Ihíblicas en el Centro 
de Capacitación y Experimen
tación Agraria de Tomelloso.

Joaquín Iniguez versará su 
discurso sobre la detención 
policial y participará después 
en un coloquio sobre este asun
to. Al ciclo de conferencias 
están invitados los alumnos de 
los cursos de formación bási
ca, cabos de las policías loca
les de Castilla-La Mancha y 
miembros activos de este Cuer
po y de las Fuerzas de Seguri
dad del Estado.

El ciclo se inauguró el pa
sado miércoles con la presen
cia del director general de Ad
ministración Local, Abencio 
Cutanda; y la intervención del 
fiscal jefe de la Audiencia de 
Ciudad Real, Olayo González, 
quien analizó la protección del 
domicilio en el nuevo Código 
Penal y elogió los cursos orga
nizados por la Junta para for
mar a policías locales.

Este evento durará hasta el 
próximo día 29 de abril y entre 
los conferenciantes invitados 
por la Consejería de Adminis
traciones Públicas se encuen
tran la abogada y diputada na
cional Cristina Almeida, el 
vocal del Consejo General del 
Poder Judicial, Marcelino 
Murillo, o la criminóloga nor
teamericana Rosemary 
Barberet.

Joaqum Díaz 
gano el concurso 
del Carnaval de 
Criptana

La Tribuna

El diseñador e ilustrador 
publicitario Joaquín Díaz Vallés 
ha sido el ganador del concur
so de carteles del Carnaval de 
Campo de Criptana. Al certa
men concurrieron 35 trabajos 
y el premio está dotado con 
100.000 pesetas.

Joaquín Díaz es natural de 
Tomelloso y ha realizado tra
bajos de ilustración y publici
dad para "Alas publicidad". 
Editorial Santillana y varias 
empresas de Artes Gráficas de 
Ciudad Real y Madrid, entre 
otras poblaciones y empresas.
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GOTEO JAfíDINERIA
PIVOT MICRO ASPERSION
BOMBAS AUTOMATISMOS 
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PIVOT CON 
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ASESORAMIENTO AGROPECUARIO 
INGENIERIA AGRONOMICA 

TRAMITACION DE SUBVENCIONES

[AGROTOSCANA, S.L
Avda, del Rey Santo, 8-6'’ - CIUDAD REAL 

Telt: (926) 21 59 35 Fax: (926) 21 62 84

510

SERVICIOS QUE OFRECE:
> * Venta de planta de vid americana e injertada.

* Arranque y plantación de viñas.
* Suministro e instalación de emparrados.

y * Asesoramiento técnico y seguimiento de los trabajo.
¡Consulte, pida presupuesto sin ningún compromiso!

[ _ DELEGACION TOMELLOSO: C/ Campo, 111. Tei. y Fax: (926) 305004.
Apdo. Correos 205.13.700 Tomelloso (C. Real).

AGRICOLA - GANADERA
SUMINISTROS Y PRODUCTOS GANADEROS 

FERTILIZANTES Y SEMILLAS
FITOSANITARIOS - GASOLEOS - SECCION DE CREDITO

C/ Real, 70 -13170 MIGUELTURRA (C. Real)
Telt.: (926) 24 01 01 (2 líneas) - Fax: (926) 24 01 39

MAQUINARIA AGRICOLA E INDUSTRIAL
Goteo
Microaspersión
Pivot 

bertura total 

meé®"

Motores diesel 
^^jWjySrupos electrógenos 

Aperos, abonadoras 
^ Sembradoras

^0 Ga’^'°° Tuberías de PVC y PolietilergCZZ 
VoT-®- Bombas sumergidas y verticales

Autovía de Andalucía, km. 171 - Pol. Industrial - MANZANARES 
Telfs.: 61 13 59 / 04 61 / 00 76 - Fax: 61 07 31

S
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JESUS CABANES

Jesús Cabanes Rodriguez de Guzmán

RIEGOS APLICADOS
C/ COMERCIO, 16 - MANZANARES 
; Tel.: 61 00 38 - Fax: 61 49 04

1

CON GOTEROS INTEGRADOS: 
)ería con gotero autocompensante j— 
bería con gotero de laberinto largó

* TCL: Tubería con gotero de laberinto corto.
*GEODRIP: Tubería con gotero integradó para riego subterráno

^Poi. Ind. Manzanares, pare: R-188.13.200 MANZANARES (Ciudad Real) 
O Centro Comercial: Tel: 93 729 44 47. Fax: 93 729 26 89

Avda. Rey Santo, 6 
Edificio Castillo 

2^ Planta.
n 13-001 Ciudad Real0^ O S E RF O Tel: 217022-23

TRABAJOS AGRICOLAS Y FORESTALES
* PRODUCCION DE PLANTA FORESTAL Y ORNAMENTAL 

« REPOBLACIONES PROYECTOS AGRICOLAS Y FORESTALES
• TRATAMIENTOS SELVICOLAS

4^
mercomancha, s.a.

COMEltajlUZñC¡ON~ ' 
DE PRODUCTOS ñORORIOS

CONCESIONARIO OFICIAL

Fertilizantes

FertiUeria
LAFUERZA DE LA TIERRA 1

Pol. Ind., Pare. A-4 y A-5 - MANZANARES (C. Real) 
Telt: (926) 61 05 70 - Fax: 61 28 50

M.C.D.2022
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£h^nocido periodista culinario pronunciará el presón

Lorenzo Díaz abrirá el 
Carnaval de Almagro

La obra ”Las cosas del amor" 
hoy en el Teatro de Daimiel

La Tribuna

El Carnaval de Almagro se 
celebrará del 21 al 28 de este mes, 
contando el programa de feste
jos con vanos platos fuertes 
como la designación del prego
nero, que recayó en Lorenzo Díaz 
Sánchez, reconocido periodis
ta culinario.

Entre las actividades a des
tacar están la celebración del 
Concurso Regional de Carrozas 
y Comparsas, cuyos primeros 
premios serán de 150.000 y 
100.000 pesetas. La carpa de 
baile, en el ejido de Calatrava, 
significará el epicentro noctur
no a precios populares.

El sábado, las autoridades 
locales y responsables de Renfe, 
así como habituales personajes 
populares del Carnaval almagre- 
ño desfilarán por el Paseo de la 
Estación, donde habrá un esme
rado servicio de repostería, pre
miado éste en la Feria Interna
cional del Turismo (Fitur), para

'5
^

Cartel del Carnaval de Almagro.

deleitar paladares de los comen
sales con limoná y demás pro
ductos típicos de la tierra, tras
ladándose el cortejo, luego, hasta 
la Plaza Mayor para continuar 
con la juerga.

El periodista Lorenzo Díaz 
pronunciará el pregón el Teatro 
Principal de Almagro, inaugu
rando oficialmente estos popu

lares festejos. Las entradas para 
el acto se pondrán a la venta el 
mismo día en horario de maña
na y de siete a ocho de la tarde. 
La jornada inaugural terminará 
con un baile de máscaras, ame
nizado por orquestas.

El lunes de Carnaval, los 
niños protagonizarán el baile 
infantil de la carpa, a partir de 
las siete y media, entregándose 
regalos a todos aquellos que 
vayan disfrazados.

El Concurso Regional de 
Carrozas tendrá lugar el Martes 
de Carnaval a partir de las cua
tro y media de la tarde, estable
ciéndose los siguientes premios: 
r, 150.000 pesetas; 2°, 100.000 
pesetas; 3°, 50.000 pesetas; 4°, 
25.000 pesetas; y 5°, 15.000. El 
Ayuntamiento almagreño ha 
previsto otorgar una ayuda eco
nómica de 20.000 pesetas para 
cada agrupación por gastos de 
desplazamiento.

El entierro de la sardina ten
drá lugar el miércoles de Ceni
za, a partir de las cinco de la tarde.

La Tribuna

El grupo de teatro local 
"Karkaja" pondrá en escena la 
obra "Las cosas del amor", hoy 
a partir de las ocho y media de 
la tarde, en el Teatro Ayala de 
Daimiel. Esta actividad está or
ganizada por la Delegación de 
Juventud de Ayuntamiento de 
Daimiel.

Por otro lado, dentro de las 
matinales de teatro infantil que 
ofrece la Concejalía de Cultu
ra, mañana domingo, los más 
pequeños podrán disfrutar una 
vez más de una divertida obra 
de la compañía "Armar Teatro" 
titulada "Quico, el niño que quiso 
ser cómico". Cuenta la historia 
de un niño cuyo sueño es llegar 
a ser cómico. La bruja Clotilde 
le anima y ayuda a realizar su 
sueño, mientras que el hada del 
bosque, Dulceflor, que es muy 
presumida y algo cegata, sólo 
quiere que Quico cumpla sus 
obligaciones, sin saber que tam
bién tiene unos derechos, como 
todos los niños. Pero también 
aparecen unos duendes que son 
muy cascarrabias y que se en
cargan de que todos los perso
najes cumplan su papel, y los 
leñadores y señores de 
Porcheflorido, que son muy 
egoístas, pero tiene fábricas de 
caramelos. Con todos ellos y la 

buena interpretación de los com
ponentes de la compañía "Ar
mar Teatro" la diversión está 
asegurada mañana domingo a 
partir de las 12:00 horas en el 
Teatro Ayala.

Concierto de piano

Por otra parte, el salón de 
actos de la Casa de Cultura de 
Daimiel será escenario hoy, a 
partir de la una de la tarde, de 
un recital de piano que correrá 
a cargo de Paloma del Rosal 
Macias.

Esta joven pianista, natural 
de Talavera de la Reina, cuen
ta en su haber con un gran nú
mero de recitales por toda la 
geografía nacional, sobre todo 
en Madrid y en diversos luga
res de Castilla-La Mancha.

Sus conciertos siempre han 
sido muy bien acogidos, desta
cando el público" la maestría en 
la interpretación y en la ejecu
ción de la técnica, su calidad y, 
sobre todo, su gran sensibilidad.

Paloma Rosal comenzó sus 
estudios en el Conservatorio 
"Jacinto Guerrero" de Toledo, 
siendo ampliados en el Conser
vatorio Superior de Madrid.

El programa que ofrecerá en 
Daimiel incluye obras de 
Beethoven, Liszt, Albéniz, 
Mendelssohn y Debussy.

del 21 al 25 
de febrero

X CONCURSO REGIONAL
DE COMPARSAS Y CARROZAS

LUNES, 23 D£ FEBRERO - 5 DE LA TARDE

PREMIOS
Carroza con Comparsa: 
1° - 350.000 ptas. y Trofeo 
2” - 250.000 ptas. y Trofeo 
3^ - 200.000 ptas. y Trofeo 
4*^ - 150.000 ptas. y Trofeo 
5° - 125.000 ptas. y Trofeo 
6® - 100.000 ptas. y Trofeo

Comparsa sin Carroza: 
1°- 150.000 ptas. y Trofeo 
2° - 100.000 ptas. y Trofeo 
3° - 75.000 ptas. y Trofeo 
4° - 50.000 ptas. y Trofeo

Locai (ambas modalidades): 
1°- 100.000 ptas. y Trofeo
2° - 75.000 ptas. y Trofeo

Recorrido:

Calle Toledo, Reyes Católicos, Jesús del Perdón, Virgen de la Paz, Alfonso Mellado, 
Pérez Galdós, Paseo de la Estación, Calle Murillo y Estación de Autobuses, 

(únicamente se dará una vuelta al recorrido)
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El delegado de 
Industria entregó 
los diplomas en la 
Mancomunidad 
Cabañeros

Efe-Piedrabuena

El delegado provincial de 
Industria en Ciudad Real, Joa
quín Hermoso, entregó en 
Horcajo de los Montes los di
plomas acreditativos a los alum
nos de los cursos de garantía 
social que han sido celebrados 
en los últimos meses en la sede 
de la Mancomunidad de 
Cabañeros.

Los cursos impartidos -upo 
sobre ocio y tiempo libre y otro 
sobre artesanía del cuero- han 
contado con la participación de 
30 personas, que durante los seis 
meses de duración de los mis
mos han compaginado la for
mación teórica con la práctica.

Durante la entrega de diplo
mas, que tuvo lugar el pasado 
jueves. Hermoso destacó la fun
ción que cumplen estos módu
los para «acercar a sus partici
pantes al mundo laboral y así 
facilitar su incorporación a 
determinados puestos de traba
jo». El delegado provincial de 
Industria aseguró que la 
Consejería con este tipo de 
cursos no pretende crear un 
«subsidio económico alterna
tivo, sino integrar en el mundo 
laboral a sus participantes, 
dándoles la posibilidad de que 
puedan crear sus propias empre
sas como alternativa para ac
ceder a un puesto de trabajo».

Por su parte, el presidente de 
la Mancomunidad de Caba
ñeros, Mariano Gómez, desta
có la aceptación que han teni
do los cursos, en especial el de 
artesanía del cuero, en el que 
han tomado parte quince mu
jeres que «ahora están estudian
do la posibilidad de crear su 
propia empresa». Gómez dijo 
que esta experiencia ha resul
tado «gratificante», por lo que 
desde la Mancomunidad se va 
a solicitar para este ejercicio 
otro curso de perfeccionamiento 
y diseño del cuero. El balance 
de estos cursos en los últimos 
años es «muy importante», 
según Mariano Gómez, ya que 
«favorecen la inserción labo
ral de muchas personas».

Visitó alsunos tramos para los que se pide protección

Sáiz valora el interés por la 
conservación del Bullaque

La Tribuna

El director general de Me
dio Ambiente Natural, Alberto 
Sáiz, visitó el pasado jueves va
rios tramos del río Bullaque 
atendiendo a la invitación for
mulada por los alcaldes Picón, 
Alcolea de Calatrava y Piedra- 
buna que entienden que dichos 
puntos merecen alguna medi
da especial de protección por su 
valor ecológico.

Alberto Sáiz corroboró la 
opinión de los alcaldes y afir
mó que existen varios tramos 
del cauce de gran valor natural 
por su belleza y estado de con
servación así como por la fau
na y flora de las riberas, aun
que señaló que, por ahora, su 
departamento está inventarian
do los parajes de las región 
susceptibles de ser protegidos 
y aún falta tiempo para saber 
cuales serán los elegidos y el tipo 
de protección que recibirán

El director general de Me-

El alcalde de Piedrabuena ve ambiguo el 
convenio entre el MEC y la Diputación

La Tribuna

El alcalde de Piedrabuena, 
José Luis Cabezas, considera las 
declaraciones del vicepresidente 
segundo de la Diputación de 
Ciudad Real, José Alberto Mar- 
tín-Toledano, sobre la renego
ciación del convenio entre esta 
institución y el Ministerio de 
Educación y Cultura un tanto 
antiguas, al haber creado cierta 
inquietud en la comunidad edu
cativa piedrabuenense yaque "no 
sabemos exactamente qué se pre
tende construir aquí". Según José

Sá¡z afirmó que existen varios tramos del cauce de gran valor natural

dio Ambiente Natural, que valoró 
el interés demostrado por los 
alcaldes por la conservación del 
Bullaque y su preocupación 
medioambiental, recordó que dos 
tramos del río están ya incluidos 
en la relación de "zonas de espe
cial conservación", catálogo que 
viene elaborando desde 1995 la

Luis Cabezas, el instituto com
pleto (12+4 aulas) supondría una 
inversión mínima de 300 millo
nes de pesetas, ya que este cen
tro no necesitaría construir ins
talaciones deportivas pues la 
Junta de Comunidades levanta 
un pabellón en un terreno anexo, 
mientas que lo previsto inicial- 
mente por la Diputación, 8 au
las, precisaría mucho menos de 
183 millones, por lo que tene
mos dudas sobre el motivo de 
fijar ese presupuesto.

El alcalde de Piedrabuena 
quiere que se aclare qué se re

Consejería de Medio Ambien
te en aplicación de la directi
va de Habitat de la Unión Eu
ropea. Dicha relación, que aún 
no está cerrada, será remitida 
al Ministerio de Medio Am
biente, que será el encargado 
de establecer las áreas de es
pecial protección.

coge en el convenio o negocia
ción que se lleva a cabo ahora 
con el Ministerio de Educación 
y Cultura, así como que se le 
informe sobre qué se pretende 
construir con el dinero que des
tinen a Piedrabuena.

José Luis Cabezas insiste en 
que lo que realmente necesita la 
comunidad educativa de la zona 
es un instituto completo, mode
lo 12+4, y para refrendar sus 
argumentos se remite a una con
testación dada por el Ministerio 
de Educación y Cultura a una 
pregunta de un parlamentario

Socuéllamos 
costeará el 
sueldo médico en 
un municipio de 
Guatemala

BiJaxRAXlos

El alcalde de la localidad 
ciudadrealeña de Socuéllamos 
Sebastián García, ha asegura
do a Efe que el Ayuntamiento 
remitirá al municipio guate
malteco de Yupiticaca un to
tal de 840.000 pesetas para 
costear el sueldo de un médi
co durante un año.

Así, la Comisión de Coope
ración con el Tercer Mundo ha 
aprobado el envío de este di
nero, procedente del fondo de 
solidaridad de los presupues
tos municipales, para satisfa
cer, al menos durante un año, 
la atención sanitaria básicacon 
la contratación de un médico.

Miembros del Ayunta
miento irán a Yupiticaca

Según el^cuerdo adoptado, 
se trasladará una representación 
del Ayuntamiento de la loca
lidad ciudadrealeña de 
Socuéllamos al citado munici
pio guatemalteco con la fina
lidad de asegurar que el dine
ro enviado se destina a este pro
yecto y no a otros fines.

socialista meses pasados, don
de se decía que Piedrabuena 
aparecía en previsiones del MEC 
con un instituto de 12+4.

El vicepresidente segundo de 
la Diputación declaró que se 
negocia una variación de acuerdo 
inicial, de 500 millones, para 
elevarlo hasta los 686 millones. 
Este incremento de 186 se pre
tende destinar a los institutos de 
Malagón y Argamasillade Alba, 
a razón de 44 millones más, y 
otro más de 100 millones irían 
al instituto de Piedrabuena, que 
se quedaría con 183.

RESTAURANTE

Sábado dia 14 de febrero - PIA PE LOS ENAMORADOS 
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El reparto de esta producción cuenta con Georse C. Scott

Antena 3 TV ofrece, a las
22,15 horas, 'Titanic

Cristina HEUSEL

Hoy a las 22.15 horas. Ante
na 3 estrena «Titanic», la pro
ducción televisiva sobre el viaje 
y hundimiento del que fue con
siderado el barco más lujoso del 
mundo con un reparto encabe
zado por George C. Scott, Peter 
Gallager y Eva Marie Saint.

El argumento de esta copro
ducción de Estados Unidos y 
Canadá de 1996, dirigida por 
Robert Lieberman y ganadora de 
un Emmy, gira, al igual que en 
la popular cinta de James 
Cameron, actualmente en las 
pantallas de todo el mundo, en 
tomo al amor de una joven paro- 
jaque verá como su historia, junto 
a la de otros muchos, se convierte 
en el centro de uno de los acon
tecimientos más dramáticos de 
principios de siglo.

Esta historia cuenta el relato

Tele 5 inaugura hoy una nueva etapa del
” Juego de la Oca", que antes emitía Antena 3

C. HEUSEL

Por su parte, Telecinco inau
gurará hoy una nueva etapa del 
«Juego de la Oca» que hasta hace 
dos temporadas emitía Antena 3. 
Ahora la cadena que dirige Ale
jandro Echevarría nos mostrará 
un juego de la oca «algo renova
do» y en directo. En esta nueva 
época el programa estará condu
cido por la rubia Paloma Marín, 
la catalana Elsa Anka y Andrés 
Caparrós, uno de los muchos hijos

Una escena de ''Titanic".

de unos hombres y mujeres, de 
diferentes clases sociales, que 
comparten un viaje lleno de es
peranzas que confían en encon
trar en América; pero un choque 

televisivos del radiofónico An
drés Caparrós. Previamente a las 
22.00 y bajo el título de «Mira, 
mira» veremos en una nueva 
emisión las mejores imágenes de 
las anteriores etapas del «Juego 
de la Oca».

Rally de Suecia

Para los amantes del depor
te, Canal Plus emitirá hoy 
«TransworldSport»,alas 14.35 
horas en abierto, un resumen del

con un iceberg trunca todo.

'Magacine''

Las cámaras de «Magacine. 
Toma Uno» ofrecerán hoy a las 
14.00 horas, un resumen de lo 
más destacado de estos prime
ros días de la Berlinale inaugu
rada ayer con «The Boxer» de 
Jim Sheridan, autor también de 
«En el nombre del padre» y «MÍ 
pie izquierdo» y sobre quien se 
ofrecerá un perfil.

Un reportaje sobre la presen
cia en la Casa de América de los 
tres realizadores nominados este 
año al Goya a la Mejor 
PelículaExtranjera de Habla 
Hispana -Arturo Sotto, Marcelo 
Piñeyro y Carlos García Agraz- 
y un balance sobre las nomina
ciones a los Oscar anunciadas el 
pasado dia 10, completan el pro
grama.

Rally de Suecia. El programa 
contará con los comentarios de 
José Antonio Ponseti e incluirá 
las imágenes más interesantes del 
desarrollo de la prueba, en la cual 
nuestro dúo, formado por Car
los Sainz y Luis Moya, acabó en 
segunda posición. Mientras, La 
2 de TVE seguirá con su pun
tual seguimiento de los Juegos 
de Invierno desde la ciudad ja
ponesa de Nagano, la modalidad 
de libre masculino del patinaje 
artístico en directo.

"Cazafantasmas II"
TVE-1.15,35. s.c.
Dir: Ivan Reitman. Int: Bill 

Murray, Dan Aykroyd, 
Sigoumey Weaver. EEUU, 1989.

Después de pasar cinco años 
de inactividad como 
«cazafantasmas» y desempeñar 
los más variopintos oficios, la 
ciudad de Nueva York requiere 
los servicios de este equipo para 
solucionar una serie de extraños 
sucesos.

"Mi querido fantasma"
Tele 5. 15,50. s.c.
Dir: Jaclyn Smith, Corbin 

Bersen, Cliff De Young, Nicholas 
Pryor. EEUU, 1992.

Elizabeth Bentley es una jo
ven y brillante abogada a punto 
de casarse con su novio de siem
pre, también abogado.

Sin embargo, Elizabeth nece
sita un cambio y decide conver
tirse en investigadora privada, 
pese a las protestas de su pro
metido. Así, alquila una oficina 
y se prepara para afrontar sus 
primeros casos.
Sorprendentemente, su primer 
cliente es un fantasma: Nick 
Peyton, un detective privado 
asesinado cuarenta años atrás.

"El día de los enamorados"
Tele 5.17,40. s.c.
El día de su santo, San 

Valentín baja a la tierra conver
tido en un elegante Celestino. Se 
le ha encomendado una impor
tante misión: ayudar a tres pare
jas de novios que tienen algunas 
complicaciones con su relación.

"El alegre divorciado"
TVE-1.17,50. s.c.
Ramón y Socorro, un matri

monio cincuentón, emprenden un 
viaje a México para asistir a la 
boda de su hijo Carlos, que va a 
casarse con Gloria, hija de don 
Felipe, un importante hombre de

* Regular ** Buena *** Muy buena 

negocios. Al llegar a aquel país 
Ramón descubre algo que le 
deslumbra, allí existe el divor
cio.

’' Los estrangulamientos de 
Hillside"

La 2. 22,20. s.c.
En octubre de 1977 y febrero 

de 1978, diez jóvenes fueron 
brutalmente asesinadas.

Sus cuerpos fueron hallados 
en Hillside, al noroeste de Los 
Angeles y la ciudad estaba 
conmocionada.

"Ghoulies III"
Tele 5. 02,40. s.c.
Hace 21 años un joven hizo 

un conjuro que estaba recreados 
en un cómic sobre personajes 
diabólicos y antinaturales, con
siguiendo que estos cobren vida. 
Ahora esos extraños seres vuel
ven a salir debido a que un pro
fesor hace de nuevo el conjuro.

"La reina de la noche"
La 2. 03,15. s.c.
Se narra la biografía ima

ginaria sobre la turbulenta vida 
sentimental de la cantante Lu
cha Reyes, todo un mito del 
folklore mexicano, marcadapor 
los celos, el alcohol y la 
bisexualidad que acabó suicidán
dose a mediados de siglo.

"Fredyy, el croupier"
TVE-1. 05:20. s.c.
freddy trabaja como croupier 

en el casino clandestino de su 
padre.

Con el juego legalizado y 
otros casinos aún sin funcionar, 
el amo de los garitos madrile
ños no consiente competencia 
y asalta el antro de Freddy, al 
que hiere gravemente, tras ase
sinar a su padre.

Meses después, Freddy, fue
ra del hospital, sólo piensa en 
la venganza.

**** Excelente S.C. Sin calificar

S

3
 

S
 

3' 

lili

CIUDAD REAL
Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Ar
queología.
- Sala 2: Exposición permanente de Cien
cias Naturales.
- Sala 3: Exposición permanente de Be
llas Artes.
Museo López Villaseñor;
- Exposición permanente del pintor Ma
nuel López Villaseñor.
- Exposición de las obras de Pilar Moli
nos (hasta el 28 de febrero).
Museo Elisa Cendrero:
- Exposición de pintura de Juan Ignacio 
Naranjo (hasta el 28 de febrero).
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 
11 de la mañana a 13,30 de la tarde.

Sala de Exposiciones de Caja de Madrid:
- Sin actos programados para hoy.
Sala de Exposiciones del Ayuntamien
to:
- Exposición de pintura de Vega Berdón.

PUERTOLLANO
Museo Municipal:
- Planta Baja: Sala permanente de Mine
ría.
- Primera Planta: Exposición de óleos y 
acuarelas de Cayetana Casado (hasta el 28 
de febrero).
- Segunda Planta: Sala permanente de Et
nología.
Auditorio Municipal:
- Sin actos programados para hoy.
Casa de Cultura:
- Sin actos programados para hoy.

VALDEPEÑAS;
Café local:
- Exposición de grabados de María Olmeda.
Casa El Cojo:
- Exposición de pintura de José Luis Ibáñez. 
Hasta el 5 de marzo.

MANZANARES
Casa de Cultura:
- Exposición fotográfica "Foto Arte 97" 
Gran Teatro:
- Zarzuela: "La Tabernera del puerto". A 
las 20,00 horas.

ALCAZAR DE SAN .JUAN:
Casa Municipal de Cultura:
- Exposición de dibujos infantiles "Ocio y 
tiempo libre".
ALMAGRO

Galería Fúcares.
- Exposición de pintura "Tierra de nadie", de 
Alberto Sánchez (hasta el 23 de febrero).
Museo del Teatro;
- Exposición permanente de selección de fondos 
del Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la no
vena de los actores españoles.
- Exposición: Patrimonio artístico y documental 
del Teatro Real.

ALMODOVÁR DEL CAMPO
Museo Palmero:
- Visitas concertadas:
Tfno: 46.40.04.

- Ruta de acceso de internet: http:// 
www.conexionspot.es/arte/pintores/
palmero.html

M.C.D.2022
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A La programación de hoy
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16 15 ASTRID 
’ UNDGREN PARA 

. LOS NIÑOS 
;Serie

17 05 GUILLERMO TELL 
7 50 ¡SABADO FIESTA! 

’ Espacio dedicado a 
los niños.

)9 35 CLUB DISNEY 
’ Espacio infantil.

11,35 ATREVETE A 
SOÑAR 
Repetición.

13,50 CARTELERA
14 30 CORAZON, 

CORAZON
15,00 TELEDIARIO-1 

Resumen de las 
noticias más 

^importantes de la 
jornada.

15,30‘EL TIEMPO

LU
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 Q
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Cazafantasmas

j7,50CINE DE BARRIO
«El alegre 

pf'divorciado»
[ “ Ramón y Socorro, 
L. un matrimonio 
L^ cincuentón, 

emprenden viaje a 
f ' México para asistir 

-? ■ a la boda de su hijo 
. Carlos, que va a 

i casarse con Gloria, 
. hija de don Felipe, 

k J un importante 
J hombre de 

negocios.
20,35 VIDEOS DE 1^
21,00 TELEDIARIO-2
21,25 EL TIEMPO

66,0bTHAT’S ENGLISH
06,45-THAT’S ENGLISH
07,30;U.N.E.D.
08,00 EL PLANETA 

SOLITARIO
09,00 AGROSFERA
10,00 EN OTRAS 

PALABRAS
10,30 JARA Y SEDAL 

(R.)
11,00 PARLAMENTO
12,00 DEPORTES

- JUEGOS 
OLIMPICOS DE 

’ INVIERNO
\ Patinaje artístico 

FUTBOL SALA:
\ j,>^LIGA(14.45) 
jí Carnicer Fiat

. , ./'Torrejón - Caja 
*); ''z(í>'Segovia Desde 
/\. . ‘'^’Torrejón (Madrid)

ÍO- TRIAL INDOOR. 
^SOLO MOTO

. ,.«(16.00) Desde 
^ríjUBarceiona

-JUEGOS
.OLIMPICOS DE 
INVIERNO (16.35)

17,00 MUSICA SI
18,30,ATLETISMO: 

CAMPEONATO DE 
^JESPAÑA EN 
' "PISTA CUBIERTA 
jJornada de tarde 
(desde Valencia)

20,00;GRADA CERO
20,25 FUTBOL: 

CAMPEONATO 
NACIONAL DE 
LIGA

^Valladolid - 
jrj = /Deportivo de la 
T Goruña

06,00SERIE
’ J"Christy"
07,OOENCICLOPED1A 

Programa 
■educativo que

’ ofrece imágenes 
reales

07,30CLUB'mEGATRIX
. Espacio infantil 
presentado por 
Ingrid Asensio.

Í3,00EL COCHE
' FANTASTICO 

Serie 
estadounidense.

14,00 LA CARA 
DIVERTIDA

J Repetición.
15,OONOTICIAS 

Resumen de las 
/noticias más 
/importantes del día

IS^^INE
"Título no facilitado.

17,30'CINE
Título no facilitado.

19,30 EXTRA ROSA 
f’rograma especial

' ^T'?^*^® resume las 
^xL'^’noticias de la 
?^'%<semana
‘¿* '’”̂'.-.relacionadas con la
-;’"J'/prensa del corazón, 
r ■ ' Presentado por Ana 

Rosa Quintana y 
Rosa Villacastín.

20,30 LA PARODIA 
NACIONAL

. Repetición del 
programa emitido el 
pasado martes, 
presentado por 
Constantino 
Romero.

07,00 LAS AVENTURAS 
DE SILVIA

0730/DOS EN EL AIRE
0730/JET MARS
08,15/MI AMIGO EL 

MAPACHE
08,40 D’ARTAGNAN
09,10 HURRICANES
0935 TEKNOMAN
10,00 GPACE STRIKERS 
10,30 POWER

RANGERSZEO
11,00 VR TROOPERS 
1130 GOMO SE HIZO... 

^<E1 desafío». «Gart
Expectation»

12,00 MAS QUE 
GOCHES

1230 'SENSACION DE 
VIVIR

14,00 BRICOMANIA
14,30 LAS NOTICIAS

15,15;-,QUE ME DICES! 
Í5,5OG1NE FIN DE 

-^SEMANA I

Rfantasma» 
(1992 - 86 m.)
D: Jack Bender

^íj^^J: Jaclyn Smith, 
¿SSGorbin Bersen,

^® Youg, 
t-^'^iNicholas Pryor.

17,40 CINE FIN DE 
/SEMANA II
¡«El día de los 

®;/^enamorados» 
S’l^fEI día de su santo, 
JGan Valentín baja 
/y;/- a la Tierra 
/' ’ - convertido en un 

elegante Celestino.
19,30 LAS NOTICIAS 

/Informativo.

07,35GOLF:
BIRDIE

08,00’PROGRAMA MAS 
0 MENOS

5 ' MULTIPLICADO 0 
DIVIDIDO

10,00 íN.B.A
Ghicago-Atlanta 
^diferido)

12,00 DEL 40 AL 1
13,00 MAGACINE:

TOMA 1
14,00 N.B.A. EN

ACCION
14,30 AVANCE

REDACCION
14,35TRANSW0RLD

SPORT:
ESPECIAL RALLY 
GE SUECIA

15,30 TELESERIE
¡«Los teleñecos»

16,00 'FUTBOL INGLES 
17,55./BALONMANO 
í:-4»ÍPdmera semifinal 
JÍ/íS^de la Copa del

^4:Rey
pesde Palencia 

20,00'ABIERTO EN 
CANAL

ál,00 LA SEMANA DEL 
.GUIÑOL

2130/REDACCION. 
NOTICIAS

? ' Resumen de las
>'.; ' noticias más 

Importantes de la 
jornada.

21,53 CONTRARRELOJ 
Espacio dedicado 
;al mundo de los 
■deportes.

22,00 TELESERIE 
«Frasier»

07,45'CARTA DE 
PRESENTACION

O8,OOGLAS1CA
Giclo de piano.

08,30 LABANDA DEL SUR 
Programa-club 
infantil.

I035IOS PICAPIEDRA 
Dibujos animados.

11,00;CONCIERTO
12,00 CINCO EN FAMILIA 

Serie
12,55'TELESIGNO
13,25 EL TOREO

- Revista de la 
actualidad taurina. 

13,55 PARLAMENTO
14,30 CANAL SUR

■¡NOTICIAS 
/Resumen de las 
¡noticias más 
importantes del día.

15,OOHARRYYLOS
: HENDERSON 

Serie 
norteamericana.

15,15CINE:
"Su majestad de los

- mares del Sur" 
Í7,25CLUB DEPORTIVO 

; Información previa
,. al partido que se 

.emitea 
continuación.

17,45FUTBOL
■ /Sevilla C.F. y 

Extremadura.
19,30CLUB DEPORTIVO
19,40CANALSUR 

NOTICIAS 
2O,OOGLUB DEPORTIVO 

Continúa este 
programa dedicado 
al deporte.

no
ch

e

21,30 INFORME
SEMANAL 
Espacio semanal 
que ofrece 
reportajes de 
actualidad.

23,00 RISAS Y 
ESTRELLAS

02,15 KOJAK
03,50 NOTICIAS

Resumen 
informativo de la 
jornada.

03,55 NAVARRO
05,20 CINE DE

MADRUGADA 
«Freddy, el 
croupier» (1982) - 
96’49".
D: Alvaro Saenz de 
Heredia.
i: Ana Obregón, 
Javier Elorrieta.

22,20 ALUCINE
«Los
estrangulamientos 
de Hillside»
D: Steven Gheters. 
I: Richard Crenna, 
Dennis Farina, 
Karen Austin.

00,20 DIAS DE CINE
01,20 EXPEDICION URU
02,10 JUEGOS

OLIMPICOS DE 
INVIERNO

03,15 CINE CLUB.
SESION DE 
REPERTORIO
«La reina de la 
noche»
Se narra la 
biografía de Lucha 
Reyes.

05,10 DESPEDIDA Y 
CIERRE

00,30 CINE
«El baile de fin de 
curso»

03,00 TELEVENTA 
Espacio 
promocional.

05,00 CINE
«Colegas» (1991 - 
85 m.)
D:Josep B.
Vasquez
I: Doug E. Doug, 
Mario Joyner.
Un grupo de 
jóvenes del Bronx, 
dos negros y dos 
hispanos, corren 
una serie de 
peripecias al 
intentar pasar la 
noche del viernes 
de juerga en 
Manhattan.

29,40 ZOOM
20,40 QUERIDO

. MAESTRO
Serie de 
producción propia 
protagonizada por 
Inmanol Arias.

22,00 MIRA, MIRA 
Programa-resumen 
de anteriores 
programas de «El 
juego de la oca»

22,15 EL NUEVO JUEGO 
DE LA OCA 

02,00 LAS NOTICIAS.
AVANCE

02,10 INFOCOMERCIALES 03,03
02,40 MADRUGADA DE

CINE «Ghoulies III» 04,33
04,15 EL SHERIFF 

CHIFLADO
05,45 PRIMEROS 

BESOS.

22,25 ESTRENO CANAL 
PLUS
«Dos papás y una 
mamá» (1996)
A Antoine y Arielle 
les encantaría 
tener un hijo, pero 
eso no es posible 
porque él tiene un 
problema de 
espermatozoides.

23,45 TORNEO CINCO 
NACIONES DE 
RUGBY

01,23 CINE
«Jumanji» 
CINE
«Call girl» 
CINE
«City Hall. La 
sombra de la 
corrupción»

06,20 DOCUMENTAL.

20,30 FUTBOL
Rea! Valladolid y 
R.C. Deportivo de 
La Coruña.
Desde el Estadio 
"José Zorrilla".

22,30 CARNAVALES DE 
CADIZ 1998

00,15 CINE EROTICO: 
"Un gran amor" 
D: Anthony Gray 
I: Jessica Stone, 
Kevin Cook, 
Pamela Hope.

01,40 CINE:
"Imperio de 
Titanes"
D: Vicent Sherman

04,00 TIENDA DIRECTA 
Espacio 
promocional.

04,30 DESPEDIDA Y 
CIERRE

SERRANO GONZALEZ TIENE UN 10 EN RERAJAS.
TODOS los electrodomésticos 

con unió % de descuento. «

^ 
1

■ 
C
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Ciudad Real - Puertollano - Manzanares Hasta el 28 de febrera de 1998
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DADCI CDIA  ̂ Organización Nacional
iniCLCrílnv de Distribuidores

de Material de Oficina

Í¡ ELI JANOS 
COMO PROVEEDOR N

Calatrava. 27 Telf.: 22 06 42 - Lanza, 1 Telf.: 22 87 52

Pza. Agustín Salido, 7 Telf.: 23 03 20/21 - Fax; 23 03 21 - CIUDAD REAL

De Interés uaía~~'^ 
Emnresns y Ornents^ [ 

¡Cominece el año reduciendo Í 
sus gastos en Material de Oficina! I

Calidad, precio y buen serviik

Plaza del Pilar--------

Mal Ejemplo
España va bien 
¿pero quien? 
¿a caso es el operario? 
¿el que tiene un almacén? 
¿el que trabaja en un tren? 
¿es por suerte el funcionario? 
¿el que anda sobre un andamio? 
¿el que tiene el calendario 
igual que Matusalén, 
jubilado al que también 
le han jodido el recetario? 
¿el que soporta a diario 
cocina, olla y sartén? 
¿el que tiene un todo a cien? 
¿comerciante? ¿boticario?

¡NO SEÑOR! es secretario 
de estado, ¡manda cojones! 
que sube a trece millones 
su paupérrimo salario.

^O^k^ Qü€ P^M j
_ ... . -^^--------^^-^

Sevilla: usan cincel 
y martillo para 
sacar una muela a 
una elefanta

Efe-Sevilla

La elefanta Susi, de 25 años 
y varias toneladas de peso, una 
de las atracciones del Circo 
Europa, sufrió ayer una inter
vención quirúrgica en Sevilla 
én la que varios especialistas 
le extrajeron una muela que le 
impedía comer.

La elefanta tuvo que ser 
anestesiada por completo y, 
además del veterinario, tuvie
ron que intervenir cardiólogos 
y anestesistas. En la interven
ción se emplearon una enor
mes tenazas del tamaño de una 
podadera, martillos y cinceles 
convencionales.

’\r
5<

?

Una imagen tomada antes de la reunión de los representantes de cooperativas y organizaciones agrarias.

Cuenca: Alonso se reunió ayer 
con el sector del girasol

Noeiia CAMPOS

El consejero de Agricultu
ra, Alejandro Alonso, mantu
vo ayer una nueva reunión con 
representantes de las coopera
tivas de la Unión de Coopera
tivas Agrarias de Castilla-La 
Mancha (UCAMAN), las or
ganizaciones profesionales 
agrarias y las industrias extrac- 
toras de la región y de la pro- 
vi ncia de Cuenca para estable
cer una postura común frente 
a las directrices de la Agenda 
2000 que prevé reducir en 
11.400 pesetas las ayudas al 
girasol por hectárea.

Alonso manifestó que «va
mos a hacer un llamamiento 
firme y decidido a todas las 
autoridades nacionales y eu
ropeas en defensa del cultivo 
del girasol en Castilla-La

Í

Alejandro Alonso, consejero de Agricultura. FOTO-RES

Mancha». El consejero indi
có la necesidad de que entre 
los diversos asuntos que serán 
objeto de negociación alo largo

de 1998 para elaborar la nue
va política agraria comunita
ria, el girasol debe de consti
tuirse como asunto prioritario.

Tazos
* José María Barreda asis

tirá hoy al congreso provin
cial de ICAM, pero por si ha
bía alguna duda, se apresuró 
ayer a aclarar que su partido, 
el PSOE, "tira" para el cen
tro.

* Igual que el PP, que "tira" 
también para el centro.

* Ya saben los de IU, 
ICAM y todos los demás par
tidos, lo que tienen que hacer 
para llegar a gobernar: irse al 
centro.

* Les animamos a partici
par en los Carnavales de 
Miguelturra, en los que se 
pueden encontrar desde las 
máscaras callejeras más diver
tidas a los trajes más 
sofisticados.

* El consejero de Industria 
y Trabajo, José Fernando 
Sánchez Bódalo, visitó ayer 
la redacción de LA TRIBU
NA de «Valdepeñas y Cam
po de Montiel» acompañado 
del delegado de Industria, 
Victoriano Tera, y del alcal
de de la localidad, Victoriano 
González de la Aleja.

El consejero, en LA TRIBUNA.

General Rey, 6 - Telf.: 22 61 68 - CIUDAD REAL 
(De lunes a sábado, de 10,00 a 14,00 

y de 17,00 a 20,00 horas)

ORDENADOR MEYCA PENTIUM 233 MMX MVleyca
Procesador PENTIUM 233 MMX Kit multimedia 24X ÍT. S. Comoatihle 1 ó hits1
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Placa base TX MMX
Memoria RAM 32 MB EDO
Disco duro de 2,5 GB
Tárjeta de video 2 MB ampliable a 4 MB

Kit multimedia 24X (T. S. Compatible 16 bits)
Caja minitorre 
laclado Windows 95 
Ratón
Monitor color 14" 0.28 EN BR
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IVA no incluido
...y TIENDAS MEYCA en VALDEPEÑAS: Capitán Fillol, 24 - Telf.: 32 53 34 / ALCAZAR DE SAN JUAN: Doctor Bonardell, 9 - Telf.: 54 g7jj,


